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RadaR
VISITA

No último fim de semana recebemos com 
surpresa a agradável visita do delegado Wagner 
Meirelles, hoje delegado regional de Canoinhas. 
Estava muito feliz, pois concluiu seu mestrado 
em Direito pela Unoesc. Entre tantos assuntos, 
falamos que ainda estamos sem delegado 
de polícia em Maravilha. Wagner se mostrou 
surpreso, pois nosso município não carece de 
um delegado, mas dois, haja vista a importância 
da região, e o alto índice de ocorrências na 
cidade. Como ele mesmo afirmou, o delegado 
não será o impeditivo para delinquências, 
mas que inibe o infrator, isso podem ter 
certeza. Agradecemos a honrosa visita!

DELEGADO DE 
POLÍCIA PARA 
MARAVILHA

Como foi afirmado para a prefeita, Rosimar 
Maldaner, pelo secretário de Segurança do 
Estado, no máximo dentro de 30 dias tería-
mos um delegado em Maravilha, e esse prazo 
se esgotou na última semana. Vamos ver se a 
palavra empenhada para a prefeita tem valor.

MEIA DÉCADA (JÁ) PERDIDA
Considerando a projeção de retração de 2% no PIB em 2015, que não 

é mais exclusividade nossa, e recuo do salário real, chegamos a um im-
pacto negativo de 3% sobre a renda per capita do brasileiro. Portanto, sob 
a ótica de PIB per capita já temos, grosso modo, meia década de regresso. 
Se tomarmos por base uma infinidade de outros indicadores econômi-
cos, seja de indústria, inflação, resultado fiscal, geração de empregos ou 
confiança do consumidor, já voltamos aos patamares de dez anos atrás.

O QUE EXPLICA A 
ONDA DE SAQUES 
DA POUPANÇA? 

A saída líquida de recursos da poupan-
ça em níveis recordes - mês após mês - pode 
ser associada às seguintes questões:

1) Rumores de confisco - ainda que infun-
dados, geram sensação de desconfiança.

2) A pior atratividade relativa da pou-
pança - com a escalada da inflação, ela sim-
plesmente destrói o poder de compra.

3) A estagnação econômica - perda de po-
der de compra do trabalhador e deterioração 
do mercado de trabalho, levando a uma migra-
ção de estoque em fluxo, com o cidadão tendo 
de sacar suas reservas para fechar as contas 
do mês. Explicam o recorde histórico de sa-
ques nos quatro primeiros meses de 2015.

INADIMPLÊNCIA 
DOS MUTUÁRIOS

O Minha Casa Minha Vida, maior programa 
habitacional do país, tem registrado uma alta da 
inadimplência, reflexo da queda na renda do tra-
balhador e do aumento do desemprego. Segundo 
dados do Ministério das Cidades, os atrasos acima 
de 90 dias, período a partir do qual o cliente é 
considerado inadimplente pelo sistema bancário, 
atingiram, em março, 21,8% dos financiamentos. 
A alta dos atrasos entre mutuários levou a Caixa 
a suspender, em fevereiro, o programa Minha 
Casa Melhor, que disponibilizava uma linha 
para compra de móveis e eletrodomésticos 
com prestações de pouco mais de R$ 100. As 
pessoas de menor renda são mais suscetíveis 
a mudanças na economia. Em contato com 
agentes financeiros do município, o caos que 
assola o país é sentido aqui. É uma grande 
preocupação, pois o crédito foi dado em exage-
ro. As grandes incorporadoras e construtoras 
estão recebendo imóveis vendidos em troca de 
outros de menor valor. Isso acentua o preju-
ízo de todos, principalmente dos mutuários.

VEÍCULOS ENCALHADOS
Os emplacamentos de veículos caíram 27,5% em 

maio, na comparação com o mesmo período do ano 
passado. As montadoras estão com pátios lotados e 
o pior, não se vê perspectivas de melhoras nas ven-
das. Isso gera desemprego e de outro lado, bons ne-
gócios para quem quiser adquirir veículo novo.

NOVO ADVOGADO
O colega e amigo Genuir Bassani recebeu, 

na última semana, a ambicionada carteira 
de advogado. Desejamos a ele muito sucesso 
na nova carreira, e a certeza que recebemos 
na comunidade um grande profissional, pois 
ele sempre demonstrou isso nas atividades 
até aqui desempenhadas. Sucesso, amigo!

CANDIDATOS À 
MEDICINA

As inscrições para 
concorrer a uma das 40 
vagas no curso de Medicina 
da Universidade Federal da 
Fronteira Sul (UFFS), o pri-
meiro gratuito da região, vão 
somente de segunda a quarta-
feira da próxima semana, ou seja, 
de 8 a 10 de junho, no site sisu.
mec.gov.br. As aulas de Medicina 
iniciam já no dia 29 de julho. Agilize-se!

Fotos: Divulgação
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por Wolmir Hübner

LIÇÕES DE VIDA
Contagie a todos com seu exemplo de 

dedicação: nossa sociedade precisa de heróis. 
Precisa de ídolos. Precisa de modelos a serem 
seguidos. Precisa de exemplos. Pense nisso!

Até a próxima edição!

DOMÉSTICAS
Após anos de espera, finalmente a presidente, Dil-

ma Rousseff, assinou, na segunda-feira (1º), o texto que 
regulamenta a emenda constitucional que amplia os 
direitos das empregadas domésticas, conhecida como 
“PEC das Domésticas”. Em 2013 o Congresso aprovou 
proposta de emenda à Constituição que consolidou 
direitos da categoria, conhecida como PEC das Domésti-
cas. Mas alguns benefícios ainda dependiam de norma-
tização para entrar em vigor, o que só foi feito agora.

A DUREZA DO POVO
Na última terça-feira, em Porto Alegre (RS), 

foi vendida gasolina, em determinados postos, 
sem tributação, o que gerou uma economia em 
torno de R$ 1,25 por litro de combustível. O que 
nos chamou a atenção é que cada consumidor só 
podia abastecer 20 litros, e isso gerava economia 
de R$ 26,00. Para termos ideia das dificuldades do 
povão, a espera foi de mais de sete horas em plena 
madrugada. O sujeito, para conseguir a senha, 
entrou na espera à 1h, para abastecer às 8h.

DEZ ANOS DE SUCESSO
Na próxima sexta-feira (12) o nosso prezado 

amigo Josimar Spessato comemora mais um ani-
versário da empresa que dirige com grande com-
petência, a Abastecedora de Combustíveis Marato-
na. Transmitimos ao amigo, sua família, bem como 
a seus funcionários, nossos parabéns e os desejos 
que continuem com o sucesso até aqui alcançado!

DEPRESSÃO
Os empresários presos no Lava Jato estão 

pedindo atendimento psiquiátrico, pois estão 
deprimidos. Uns só choram nas celas, outros 
não comem nada, e o desespero está baten-
do. Tudo é possível em situações assim. 

E O FRIO CHEGOU
A estação fria se aproxima e já deu 

os ares da graça. Vibra o comércio, pois 
aquece as vendas, e as pessoas se ves-
tem mais a rigor 
para suportar. 
Campanhas para 
angariar agasa-
lhos aos menos 
favorecidos já 
iniciaram na 
cidade. Cola-
bore, tire 
do armário 
aquilo que 
você não está 
usando e faça a 
doação. Este 
ato só irá te 
ajudar.

EMPREENDEDORISMO 
EM MARAVILHA

O curso de Administração da Unoesc, campus de Maravilha, em 
parceria com o Núcleo do Jovem Empreendedor, ligado à CDL/Asso-
ciação Empresarial, está promovendo a 4ª Jornada de Empreende-
dorismo. O evento ocorre na quinta-feira (11), às 19h, no Lar de Con-
vivência de Idosos, e o ingresso será 1kg de alimento não perecível.

LULA E O MENSALÃO
São chocantes as revelações feitas na re-

portagem “Os segredos do mensalão”, da 
edição de 27 de maio da revista Veja, que 
descreve em impressionantes detalhes 
como o ex-presidente Lula escapou de ser 
investigado no processo do mensalão.

JUROS
226% ao ano é a taxa que 

chegaram os juros do cheque 
especial no Brasil, o maior 
patamar desde dezembro de 
1995, e o mais alarmante é que 30 
milhões de brasileiros entram no 
cheque especial todos os meses. 
E depois alguns não sabem 
como estamos numa penúria...

CHIMARRÃO 
O chimarrão é apontado como prová-

vel agente cancerígeno por um estudo da 
Agência Internacional para Pesquisa Sobre 
Câncer (IARC). Há evidências científicas 
nítidas de que a associação da alta tempe-
ratura da água com herbicidas da 
erva-mate aumentam riscos 
de câncer no esôfago, no 
estômago e na boca. O 
herbicida apontado no es-
tudo é o glifosato, utilizado 
no cultivo da erva-mate para 
matar a vegetação que cres-
ce ao redor da planta. Vale o 
esforço de buscar uma marca 
de confiança e, principalmen-
te, não tomar a bebida quente 
demais e evitar o excesso.

Fotos: Divulgação
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30   31.104               18.300
40  35.400                 18.000
50    29.689                     17.067

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segundas, terças, quartas, quintas, sextas e sábados

quartas e sábados

quartas e sábados

quartas e sábado

TIME DO CORAÇÃO
PARANÁ/PR

quartas e sábados

terças e sextas

PRIMEIRO SORTEIO

SEGUNDO SORTEIO

 LOtOfáCIL

 QUINA 

 fEDERAL

 MEGA-SENA

 tIMEMANIA

LOtOMANIA

DUPLA SENA

 Concurso 1217

 Concurso 3804

 Concurso  4976

 Concurso 1710

 Concurso 733

 Concurso 1560

 Concurso 1390

LOTERIA

EXPEDIENTE:

(49) 3664-1709
   Rua Pastor Armando Claas, 22, 

Centro - Maravilha/SC - 89874-000

(49) 3664-0803
  redacao@jornalolider.com.br

EDITOR CHEFE
Wolmir Hübner

 direcao@wh3.com.br

EDITOR EXECUTIVO
Wolmir Hübner

 radar@jornalolider.com.br

COMERCIAL
 (49) 3664-0803

Simone Hübner
 comercial@jornalolider.com.br

ABRANGÊNCIA

DIAGRAMAÇÃO
Josiele Erlo Zambiasi

 diagramacao@jornalolider.com.br
REDAÇÃO

Ilaine Rohden
Isabel Müller

Keli Fernandes
 Débora Ceccon
 Inácio Rohden

 Camila Pompeo
 Anderson Rodrigo dos Santos

João Antunes

::::: O Líder do Extremo-Oeste catarinense :::::

A cada ano que antecede ao das eleições, e aí 
vale mais para as municipais e estaduais, alguns 
pretendentes a candidatos se lançam em uma 
antecipada conquista do direito de ver seu nome 
aprovado nas convenções partidárias para se-
rem os candidatos.

Até aí nada haveria de anormal, desde que 
essa pré-campanha não se estendesse além dos 
limites e do âmbito partidário, com o pretenso 
candidato se dedicando na conquista do apoio 
dos correligionários para conquistar a vaga nas 
convenções de seu partido, para somente depois 
dessa fase se dizer candidato.

Mas no dia a dia não é isso que vem aconte-
cendo, e os partidos políticos têm sido coniven-
tes ou omissos ao permitirem que candidaturas 
sejam lançadas publicamente e antecipem a 

campanha eleitoral, com a participação do pre-
tendente ao cargo em atos públicos se postando 
na condição de candidato e em busca de apoio.

Na legislação eleitoral a campanha antecipa-
da é considerada crime, e mesmo assim, ou por 
desconhecimento ou por acreditar na impuni-
dade, essa conduta vem se tornando corriquei-
ra, utilizada pelos partidos políticos ou pelos 
interessados na disputa para sentirem o impacto 
da candidatura no cenário eleitoral.

De acordo com o entendimento do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), toda e qualquer pro-
paganda feita fora do tempo é uma propaganda 
irregular, e como tal se enquadram o ato de fazer 
referencia ao processo eleitoral, exaltar suas pró-
prias qualidade e pedir voto, assim como o lan-
çamento de candidatura antes do tempo.
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Lucas Miguel Gnigler é professor e consultor, 
especializado em Marketing e Gestão 
Estratégica. Outros textos, informações e 
contato em www.lucasmiguel.com

Como filosofia de marketing, costumo 
sugerir que as pequenas empresas ensinem 
seus clientes. Mas ensinar o quê? A ideia é 
mostrar ao consumidor que você é um es-
pecialista, que conhece tudo sobre aquilo 
que você vende, e que sabe como seu pro-
duto ou serviço pode ajudar um cliente.

Mas existe um pequeno detalhe: só 
ensina quem aprende. Ou melhor: só con-
segue ensinar quem tem a capacidade de 
estar sempre apreendendo. Isso pode pa-
recer óbvio para alguém que queira, por 
exemplo, ser um professor. Ele vai ter que 
estudar para poder repassar o conteúdo.

Empresas, no entanto, não parecem ter 
muito clara essa noção de aprendizado.

Por isso, uma sugestão de primeiro pas-
so para se tornar uma empresa em constan-
te aprendizagem: crie um grupo de clientes 
para criticar a sua empresa. Exatamente: 
criticar, apontar defeitos, sugerir melho-
rias.

Um exemplo: a companhia aérea Virgin 
America criou um grupo de 30 clientes que 
viajam com bastante frequência. Por viaja-
rem tanto de avião, eles podem facilmente 
comparar e julgar o serviço que recebem. 
Esse grupo tem a função de criticar a em-
presa e sugerir novas ideias. Eles idealiza-
ram, por exemplo, a criação de uma rede 
social que conecta passageiros do mesmo 
voo ou com o mesmo destino.

Você pode ser especialista e experiente, 
mas sem entender o ponto de vista do con-
sumidor fica impossível ensinar... O pró-
prio consumidor! Você corre o risco de ficar 
repassando detalhes técnicos irrelevantes, 
enquanto ignora aquilo que o cliente sabe 
e aquilo que ele precisa aprender.

Por exemplo: há alguns dias, eu con-
versava com um empresário que vende cer-
vejas artesanais. E ele me dizia que ensina 
ao cliente muitas coisas sobre o produto: 
aonde é produzido e a composição, por 
exemplo. É uma informação interessante, 
focada no cliente. Mas e o foco do cliente? 
Será que é isso que ele quer saber? Ou ele 
quer saber se misturar cervejas diferentes 
dá dor de cabeça? Ou ele gostaria de saber 
com que tipo de acompanhamento pode 
servir o produto aos amigos?

Isso é bastante comum: vendedores 
bem intencionados, mas preocupados em 
repassar detalhes técnicos. É mais eficiente 
adaptar a comunicação de marketing sob 
o ponto de vista de quem compra. Se você 
perguntar mais, e se você também ouvir 
mais, vai aprender com os seus clientes. E 
então vai poder ensinar todos os consumi-
dores.

Aprender a ensinar

Lucas Miguel Gnigler 
www.lucasmiguel.com

ARTE FINAL
Sandra Baréa Bagatini

 arte@jornalolider.com.br

CAMPANHA ANTECIPADA
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Celebre: 31 de maio foi o último dia de trabalho para o governo 

Acredite: 31 de maio foi o último dia de traba-
lho de cada brasileiro para pagar impostos muni-
cipais, estaduais e federais em 2015. O cálculo de 
que cada contribuinte paga ao governo o equiva-
lente a cinco meses de salário por ano foi feito pelo 
Instituto Brasileiro de Planejamento e Tributação 
(IBPT) e é uma forma de traduzir a imensa carga 
tributária da economia para a escala do trabalho. 
O instituto estima que os brasileiros dediquem 151 
dias de trabalho ao ano para pagar impostos - o 
dobro do que era na década de 1970.

Complexa e pouco transparente, a carga tri-
butária no Brasil atravanca negócios, reduz a com-
petitividade dos produtos e penaliza a população 
de todas as faixas de renda - em especial as mais 
baixas, que estão mais sujeitas às intempéries eco-
nômicas e à má qualidade dos serviços públicos 
sustentados com o dinheiro da tributação.

Em ano de ajuste fiscal e elevação de impostos, 
como é o caso de 2015, o IBPT estima que a conta 

de dias trabalhados para o governo cresça para 157 
a partir do ano que vem. Entre os impostos a se-
rem elevados estão o Programa de Integração So-
cial (PIS), a Contribuição para o Financiamento da 
Seguridade Social (Cofins) sobre os combustíveis, 
além do retorno da Contribuição para Intervenção 
no Domínio Econômico (Cide). Também foi apro-
vada esta semana pelo Senado uma medida provi-
sória que eleva a tributação sobre alguns produtos 
importados, como cosméticos. Outra decisão diz 
respeito ao Imposto sobre Operações Financeiras 
(IOF) no crédito para pessoas físicas, cuja alíquota 
passa de 1,5% para 3%.

A crescente carga tributária equipara o Brasil 
a nações desenvolvidas que possuem um Estado 
eficiente. Na Alemanha, os impostos consomem 
139 dias de trabalho. Na Dinamarca, são 176 dias. 
“A diferença, no entanto, está na qualidade de vida 
oferecida nos países desenvolvidos, que superam 
em escala desproporcional a do Brasil”, diz João 

Elói Olenike, do IBPT.
Imposto único - Marcos Catão, tributarista e 

professor da Fundação Getulio Vargas do Rio de 
Janeiro, conta que a carga tributária no Brasil é 
alta por dois motivos: em períodos de bonança, 
governos não trabalharam para reduzir a carga e 
torná-la mais eficiente; em períodos de crise, que 
acontecem periodicamente, é preciso elevar im-
postos para conter a sangria dos cofres públicos, 
como ocorre atualmente. “O Brasil tem o pior sis-
tema de tributação de consumo do mundo. Os se-
tores de telecomunicações, energia e petróleo têm 
carga tributária entre 50% e 60% em média. O país 
mais próximo nesse quesito é o México, com 25%”, 
explica Catão.

De acordo com o tributarista, a primeira coi-
sa a ser feita para reduzir o peso dos impostos é 
acabar com taxas sobre o consumo e criar uma 
tributação única. Seria, segundo ele, um grande 
passo para a tão sonhada reforma tributária. “Não 

faz sentido pagar ICMS, PIS e Cofins e IPI para 
comprar uma cafeteira. É triste que o Brasil tenha 
perdido a chance de fazer uma reforma quando a 
economia crescia para valer. Agora, será quase im-
possível”, afirma o economista.

Além de pagar os tributos embutidos no pre-
ço dos produtos e serviços que consome, como 
ICMS, PIS, Cofins, IPI, ISS, o trabalhador brasileiro 
paga taxas sobre a propriedade, como IPVA, IPTU 
e ITCMD, sobre o rendimento, como Imposto de 
Renda Pessoa Física e a Contribuição Previden-
ciária, e arca ainda com taxas e contribuições de 
limpeza, coleta de lixo e iluminação pública. Essa 
carga gigantesca também incide sobre as empre-
sas. Condensar esse arsenal de siglas em apenas 
um imposto exigirá coalizão política e profissiona-
lismo dos representantes do povo no Congresso. 
Dada a demora e a falta de interesse da classe em 
empreender a reforma, supõe-se que eles não pos-
suam nenhuma das duas características.

O ABANDONO DE ANIMAIS SERÁ PUNIDO COM DETENÇÃO

Uma das grandes frustrações dos protetores de animais é não ver puni-
do a contento quem mata, machuca ou maltrata os bichos. Os agressores 
acabam recebendo penas brandas, pagando cestas básicas ou prestando 
serviços à comunidade, e dificilmente vão parar atrás das grades.

Essa realidade deve mudar em breve. O Plenário da Câmara dos Depu-
tados aprovou um projeto de lei que aumenta as penas de crimes cometidos 
contra cães e gatos, incluindo a prisão.

O Projeto de Lei 2833/11, do deputado Ricardo Tripoli, visa a efetiva pu-
nição para quem maltratar, abandonar ou matar cães e gatos. Agora a pro-
posta segue para votação no Senado.

Atualmente, pela Lei Federal 9.605/98, o crime contra animais é consi-
derado de menor potencial ofensivo, podendo ser pago com cestas básicas 
e serviços comunitários.

Veja como o texto final do projeto propõe que sejam as punições:
Matar cães e gatos: Terá pena de detenção de um a três anos. A exceção 

será para a eutanásia, se o animal estiver em processo de morte doloroso e 
irreversível. E deve ser feita de forma controlada e assistida.

Se o crime for cometido para controle populacional ou com a finalidade 
de controle zoológico, sendo que não houver comprovação de enfermidade 
infecto-contagiosa que não responda a tratamento, também terá punição 
de um a três anos de prisão. A pena será aumentada em 1/3 se o crime for 
cometido com uso de veneno, fogo, asfixia, espancamento, arrastadura, tor-
tura ou qualquer outro meio cruel.

Assistência e abandono: A omissão de socorro também será punida 
com detenção de um a três anos para agentes públicos que tenham a função 
de preservar a vida de animais e não ajudarem cães e gatos em situações de 
perigo. As demais pessoas serão punidas com detenção de três meses a um 
ano. O projeto considera como abandono deixar o animal de sua posse ou 
guarda, desamparado em locais públicos ou propriedades privadas.  

Maus-tratos: Para a rinha de cães, a pena será de reclusão de três a cinco 
anos. E detenção de três meses a um ano para quem expor a vida de cachor-
ros ou gatos ao perigo e a situações contra sua saúde ou integridade física.  

Além disso, todas as penas previstas no projeto serão aumentadas quan-
do mais de duas pessoas se reunirem para praticar o crime.

O projeto segue agora para o Senado.

CÂMARA APROVA PROJETO DE 
LEI QUE MODIFICA A PENA PARA 

QUEM MATAR CÃES E GATOS
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ÚLTIMA
Fique poR dentRo

por Luciane Mozer

Os artigos publicados com assinatura não traduzem a opinião do jornal. Sua publicação obedece ao propósito de estimular o debate dos problemas brasileiros e mundiais 
e de refletir as diversas tendências do pensamento contemporâneo. Para colaborar, basta enviar e-mail para editora@jornalolider.com.br.

Em 31 de maio completaram-se cinco meses que o brasileiro trabalhou para pagar 
impostos. Com a elevação de tributos deste ano, essa conta aumentará em 2016

A Câmara de Vereadores de 
Maravilha realizou a primeira 
apresentação do projeto Escola no 
Legislativo, nesta sexta-feira (5). 
Os primeiros alunos participantes 
foram do Centro Educacional Ve-
reador Raymundo Veit.

Participaram do momento 
o presidente da Casa, Odair Ba-
tistello (PMDB), e os vereadores 
Eder Moraes (PMDB), Janir Sig-
nor (PSDB) e Atenor Wazlawik 
(PMDB), que deram boas-vindas 
aos alunos.

Os servidores Nei Guzatti, Ru-
biane Seidel, Jean Ribeiro e Cleu-
sa Regner apresentaram a história 
da Câmara e falaram sobre demo-
cracia, projetos de lei, três pode-
res, política e funções da Casa e do 
vereador. Os alunos puderam rea-
lizar questionamentos e reivindi-
car melhorias, que serão levadas 
ao conhecimento dos edis. 

A próxima apresentação será 
na terça-feira (9), a partir das 
13h30.

A próxima apresentação será realizada na 
próxima terça-feira

Escola no Legislativo tem início 
na Câmara de Vereadores

PROJETO

Cartilhas para estudos foram 
entregues às professoras

Vereadores participaram do momento

Fotos: Ascom/Câmara de Vereadores
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Política
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O Ministério Público de Santa Cata-
rina ajuizou Ação Civil Pública em face 
de Orli Genir Berger, Jonas Berger, Jairo 
Berger, Sandra Maria Ribeiro, Luciana 
de Mello, Jacson Silveira da Costa, João 
José Zampiva e JJ Comércio e Serviço de 
Segurança Ltda. ME.

De acordo com o promotor de jus-
tiça de Maravilha, Guilherme Pacheco 
Zattar, houve basicamente fraude em 
procedimentos licitatórios para direcio-
nar contratação de empresa de monito-
ramento no município. “Um esquema 
foi montado para fraudar licitações e 
direcionar contratação de monitora-
mento”, explica.

A juíza de Direito Heloisa Beirith 
Fernandes julgou parcialmente proce-
dentes os pedidos feitos na Ação Civil 
Pública no dia 27 de maio de 2015. Os 
pontos analisados na demanda foram: 
legalidade do fracionamento do pri-
meiro contrato; favorecimento à em-
presa ré, omitindo-se informação de 
outra empresa do ramo existente no 
município, à qual não foi encaminhado 
convite, bem como envio de convite a 
empresas que não atuavam no ramo, 
entregues por representante da empre-
sa vencedora; falta de publicação do 
edital; superfaturamento dos serviços 
prestados pela empresa ré. Consequen-
temente, teria havido afronta aos prin-
cípios da moralidade, publicidade, le-
galidade e impessoalidade, resultando 
na prática das condutas descritas como 
ato de improbidade descritas.

As penalidades, de acordo com a 
Ação Civil

A ré JJ Comércio e Serviços de Se-
gurança Ltda. ME foi declarada como 
incursa na prática de ato de improbi-
dade administrativa por incorporar in-
devidamente ao seu patrimônio valores 
pertencentes ao patrimônio público 
municipal, bem como por ter concorri-
do nos atos de improbidade. Foi decre-
tada a proibição, pelo prazo de dez anos, 
de contratar com o poder público ou de 
receber benefícios ou incentivos fiscais 
ou creditícios, direta ou indiretamente, 
ainda que por intermédio de pessoa ju-

rídica da qual seja sócio-majoritário. A 
ré foi condenada ao ressarcimento inte-
gral do dano, consistente no prejuízo ao 
erário, a ser apurado em liquidação de 
sentença. Sobre essa quantia deverá in-
cidir correção monetária pelos índices 
da Corregedoria Geral de Justiça desde 
a data do trânsito em julgado e juros 
de mora de 1% ao mês desde a citação, 
ambos até a data do efetivo pagamento; 
ao pagamento de multa civil no valor 
apurado. Sobre essa quantia incide cor-
reção monetária pelos índices da Cor-
regedoria Geral de Justiça desde a data 
do trânsito em julgado e juros de mora 
de 1% ao mês desde a citação, ambos 
até a data do efetivo pagamento.

O réu Jacson Silveira da Costa foi 
declarado como incurso na prática de 
ato de improbidade administrativa por 
incorporar indevidamente ao seu pa-
trimônio valores pertencentes ao patri-
mônio público municipal, além de con-
correr para os atos de improbidade. Foi 
decretada a suspensão dos direitos po-
líticos do réu pelo prazo de dez anos e a 
proibição, pelo mesmo prazo, de o réu 
contratar com o poder público ou de 
receber benefícios ou incentivos fiscais 
ou creditícios, direta ou indiretamente, 
ainda que por intermédio de pessoa ju-
rídica da qual seja sócio-majoritário. O 
réu foi condenado ao ressarcimento in-
tegral do dano, consistente no prejuízo 
ao erário, a ser apurado em liquidação 
de sentença. Sobre essa quantia incide 
correção monetária pelos índices da 
Corregedoria Geral de Justiça desde a 
data do trânsito em julgado e juros de 
mora de 1% ao mês desde a citação, 
ambos até a data do efetivo pagamen-
to; e ao réu cabe ainda o pagamento de 
multa civil, revertida em favor do muni-
cípio de Maravilha. Sobre essa quantia 
incide correção monetária pelos índi-
ces da Corregedoria Geral de Justiça 
desde a data do trânsito em julgado e 
juros de mora de 1% ao mês desde a 
citação, ambos até a data do efetivo pa-
gamento.

O réu João José Zampiva foi decla-
rado como incurso na prática de ato 
de improbidade administrativa por 

incorporar indevidamente ao seu pa-
trimônio valores pertencentes ao pa-
trimônio público municipal, além de 
concorrer para os atos de improbidade. 
Foi decretada a suspensão dos direitos 
políticos do réu pelo prazo de dez anos 
e a proibição, pelo mesmo período, de 
contratar com o poder público ou de 
receber benefícios ou incentivos fiscais 
ou creditícios, direta ou indiretamente, 
ainda que por intermédio de pessoa ju-
rídica da qual seja sócio-majoritário. O 
réu foi condenado ao ressarcimento in-
tegral do dano, consistente no prejuízo 
ao erário, a ser apurado em liquidação 
de sentença. Sobre essa quantia incide 
correção monetária pelos índices da 
Corregedoria Geral de Justiça desde a 
data do trânsito em julgado e juros de 
mora de 1% ao mês desde a citação, 
ambos até a data do efetivo pagamento; 
cabe ainda ao réu o pagamento de mul-
ta civil revertida em favor do município 
de Maravilha. Sobre essa quantia incide 
correção monetária pelos índices da 
Corregedoria Geral de Justiça desde a 
data do trânsito em julgado e juros de 
mora de 1% ao mês desde a citação, 
ambos até a data do efetivo pagamento.

A ré Luciana de Mello foi declarada 
como incursa na prática de ato de im-
probidade administrativa por incorpo-
rar indevidamente ao seu patrimônio 
valores pertencentes ao patrimônio 
público municipal, além de concorrer 
para os atos de improbidade. Foi decre-
tada a suspensão dos direitos políticos 
por dez anos e a proibição, pelo mes-
mo período, de contratar com o poder 
público ou de receber benefícios ou 
incentivos fiscais ou creditícios, direta 
ou indiretamente, ainda que por inter-
médio de pessoa jurídica da qual seja 
sócio-majoritário. A ré foi condenada 
ao ressarcimento integral do dano, con-
sistente no prejuízo ao erário, a ser apu-
rado em liquidação de sentença. Sobre 
essa quantia incide correção monetária 
pelos índices da Corregedoria Geral 
de Justiça desde a data do trânsito em 
julgado e juros de mora de 1% ao mês 
desde a citação, ambos até a data do 
efetivo pagamento; cabe ainda a ré o 

pagamento de multa civil revertida em 
favor do município de Maravilha. Sobre 
essa quantia incide correção monetária 
pelos índices da Corregedoria Geral de 
Justiça desde a data do trânsito em jul-
gado e juros de mora de 1% ao mês des-
de a citação, ambos até a data do efetivo 
pagamento.

O réu Orli Genir Berger foi decla-
rado como incurso na prática de ato de 
improbidade administrativa por frus-
trar a licitude do processo licitatório e 
por violação aos princípios da adminis-
tração pública, além de concorrer para 
o ato de improbidade. Foi decretada a 
suspensão dos direitos políticos do réu 
pelo prazo de oito anos e a proibição, 
pelo prazo de três anos, de contratar 
com o poder público ou de receber 
benefícios ou incentivos fiscais ou cre-
ditícios, direta ou indiretamente, ainda 
que por intermédio de pessoa jurídica 
da qual seja sócio-majoritário. O réu 
foi condenado ao ressarcimento inte-
gral do dano, consistente no prejuízo 
ao erário, a ser apurado em liquidação 
de sentença. Sobre essa quantia incide 
correção monetária pelos índices da 
Corregedoria Geral de Justiça desde a 
data do trânsito em julgado e juros de 
mora de 1% ao mês desde a citação, 
ambos até a data do efetivo pagamen-
to; cabe ainda ao réu o pagamento de 
multa civil em valor equivalente a dez 
vezes a remuneração que recebia na 
data da contratação (2/2/2009). Sobre 
essa quantia incide correção monetária 
pelos índices da Corregedoria Geral de 
Justiça desde a data do trânsito em jul-
gado e juros de mora de 1% ao mês des-
de a citação, ambos até a data do efetivo 
pagamento.

O réu Jonas Berger foi declarado 
como incurso na prática de ato de im-
probidade administrativa por frustrar 
a licitude do processo licitatório e por 
violação aos princípios da administra-
ção pública, além de concorrer para o 
ato de improbidade. Foi decretada a 
suspensão dos direitos políticos do réu 
pelo prazo de cinco anos e a proibição, 
pelo prazo de três anos, de contratar 
com o poder público ou de receber 

benefícios ou incentivos fiscais ou cre-
ditícios, direta ou indiretamente, ainda 
que por intermédio de pessoa jurídica 
da qual seja sócio. O réu foi condenado 
ao pagamento de multa civil em valor 
equivalente a dez vezes a remuneração 
que percebia na data da contratação 
(2/2/2009). Sobre essa quantia incide 
correção monetária pelos índices da 
Corregedoria Geral de Justiça desde a 
data do trânsito em julgado e juros de 
mora de 1% ao mês desde a citação, 
ambos até a data do efetivo pagamen-
to.

A ré Sandra Maria Ribeiro foi de-
clarada como incursa na prática de 
ato de improbidade administrativa 
por frustrar a licitude do processo li-
citatório e por violação aos princípios 
da administração pública, além de 
concorrer para o ato de improbidade. 
Foi decretada a suspensão dos direitos 
políticos da ré pelo prazo de três anos e 
a proibição, pelo prazo de três anos, de 
contratar com o poder público ou de 
receber benefícios ou incentivos fiscais 
ou creditícios, direta ou indiretamente, 
ainda que por intermédio de pessoa 
jurídica da qual seja sócia-majoritá-
ria. A ré foi condenada ao pagamento 
de multa civil equivalente a três vezes 
a remuneração que percebia na data 
da contratação (2/2/2009), revertida 
em favor do município de Maravilha. 
Sobre essa quantia incide correção 
monetária pelos índices da Correge-
doria Geral de Justiça desde a data do 
trânsito em julgado e juros de mora de 
1% ao mês desde a citação, ambos até 
a data do efetivo pagamento.

Os réus mencionados também 
foram condenados a pagar, de forma 
solidária, 50% das custas e despesas 
processuais, porque o autor sucumbiu 
em parte do seu pedido.

Com relação ao réu Jairo Berger, 
na qualidade de chefe de gabinete, a 
juíza, na Ação Civil Pública, não vi-
sualizou provas contundentes de sua 
participação no processo licitatório. 
Dessa forma, deixou-se de aplicar a 
penalidade a ele.

Dessa sentença cabe recurso. 

AÇÃO CIVIL PúBLICA

Teria havido afronta aos princípios da moralidade, publicidade, legalidade e impessoalidade

Ex-prefeito de Maravilha é condenado por 
improbidade administrativa



 - MARAVILHA - S C, 6 de junho de 2015 - edição 332 a/07

QUEM PERSEVERA ATÉ O FIM, ALCANÇA A VITÓRIA 

Em qualquer empreendimento, quando se chega ao ponto crucial 
a maioria das pessoas se deixa desanimar e desiste de se esforçar. É 
nesse ponto que você precisa continuar se esforçando, mantendo fir-
me o objetivo inicial, pois a trajetória final é que define a vitória ou o 
fracasso. Quem segue com perseverança a trajetória final alcança infa-
livelmente a vitória e o sucesso

Livro: Mensagens de Luz

Reuniões da Seicho-NO-IE
terças-feiras, às 20h 

Quintas-feiras às 15h
Encontro da Mulher feliz

Na Associação Local de Maravilha/SC
Rua 27 de Julho, 2081

Recebi uma edição do Jornal A Tribuna, de Iporã 
do Oeste, e uma matéria de capa me chamou atenção, 
pois teve grande repercussão. O Ministério Público de 
Santa Catarina, na sua prioritária função de fiscali-
zar a lei e a moralidade administrativa, de posse de 
vários dados, abriu ação civil pública no município de 
Iporã do Oeste (que pertence à comarca de Mondaí) 
contra a Câmara de Vereadores, por favorecimento, 
direcionamento e suposta fraude em procedimento 
licitatório envolvendo a emissora local que opera em 
frequência modulada, onde em suposto conluio entre 
outras emissoras, teoricamente do mesmo grupo, 
compactuou de procedimento licitatório restringindo 
a competitividade. Fraude, como se diz popularmente.

O que me chama atenção é que tem gente que efeti-
vamente não aprende, e insiste em pensar que a fraude 
é impune em nosso país. O caso de Iporã, restringindo 
a participação de emissoras que operassem apenas em 
FM no procedimento, me fez lembrar idêntica situação 
da atual legislatura, da composição anterior da mesa 
diretora do município de Descanso, onde o grupo WH 
ingressou com mandado de segurança por haver idên-
tica restrição, só que no caso de Descanso, a restrição 
de participação contemplava apenas emissoras AM.

O mandado de segurança foi deferido em Descanso 
e o malfadado procedimento licitatório foi cancelado 
pelo presidente da Câmara naquela ocasião, Valdecir 
Casagrande. Pois bem: em Iporã do Oeste, conforme 
denúncia ofertada pelo MP, a fraude compreendia dire-
cionamento (apenas para rádios FM), com a anuência 
dos presidentes do Legislativo à época, conforme cons-
ta no processo, entre os anos 2013 e 2014. Desta forma, 
os editais eram direcionados apenas para emissoras 
FM, e coincidentemente, os convites eram estendi-
dos a outras duas emissoras, que compõem o mesmo 
grupo ou “rede”, como preferem anunciar. Por outra 
coincidência, pertencentes à gente da mesma família.

O mais curioso de tudo é quando o 
representante do Ministério Público apurou 
a disparidade de preços entre vários outros 
municípios que também celebraram contratos 
com o mesmo grupo de comunicação. Valores 
com imensa variação, o que leva este colunista 
a crer que os valores se medem pela “cara do 
freguês”, como se diz. Neste caso, caros leitores, 
o que se percebe, além da conivência do ente 
público, é que o caso pode estar simplesmente 
começando, já que tem outros tantos municípios 
que celebram com a mesma empresa contra-
tos de divulgação – e que agora estão vindo à 
tona, com valores nem sempre tão módicos.

E as coincidências não param aí. As propostas 
eram apresentadas em papéis com o timbre de 
uma única empresa! Pasmem... Diante disso, o 
valor mensal cobrado no aludido contrato, pago 
com dinheiro público, era de quase R$ 3.500 mil 
mensais. O Ministério Público constatou diferença 
de até 70% no preço entre as respectivas emisso-
ras participantes. Bem, como primeira medida, já 
concedida em caráter liminar, foram bloqueados 
quase 200 mil dos proprietários e familiares dos 
proprietários da emissora local, que residem em 
São Miguel do Oeste, onde comandam o grupo de 
comunicação. Estes haviam tido veículos bloque-
ados, todavia, foram desbloqueados a pedido do 
próprio MP, que localizou dinheiro nas contas dos 
envolvidos em quantia suficiente para satisfazer o 
montante bloqueado. Já membros do Legislativo de 
Iporã permanecem com veículos bloqueados. O juízo 
não concedeu a proibição de contratar com entes 
públicos, pedido pelo MP na denúncia. Todavia, caso 
se comprove as irregularidades, a sentença poderá 
contemplar também este pedido. A ação tramita, na 
comarca de Mondaí, e não está em segredo de justiça. 

MINISTÉRIO PúBLICO DE OLHO EM LICITAÇÕES 
FRAUDULENTAS EM RÁDIOS NA REGIÃO

RODOVIAS: PORQUE NÃO 
SOMOS PRIORIDADE

Eu sempre fui tanto pessimista quanto a importância da região 
Oeste catarinense no contexto político. Este embate envolvendo as ro-
dovias federais aqui do Oeste não tem sido diferente. Muito pelo con-
trário, simplesmente corroboram com o pensamento que tenho há 
anos. Pois bem, dito isso, vamos ao que interessa. Dias atrás, diante das 
frequentes cobranças feitas ao Dnit para retomarem os trabalhos em 
nossas estradas, ficamos sabendo que a “prioridade” do Departamen-
to é uma ponte que está sendo feita no município de Navegantes, do 
lado de Itajaí. Nós, por enquanto, vamos ficar “chupando o dedo” e en-
frentando estas estradas deploráveis, cheias de buracos e imperfeições.

Mas voltando ao caso das “prioridades”, é importante que fique 
claro que a maior importância é dada para obras que estão bem 
distantes da gente, ou seja, lá no Leste do Estado, na região litorânea. 
Para os que dizem que o Estado começa aqui, estes podem estar geo-
graficamente certos. Contudo, genericamente errados. Santa Catarina 
também tem lá suas prioridades onde existe maior concentração 
populacional, onde tem maior número de votos, onde se elege um 
maior número de políticos. E há que se considerar que nos últimos 
tempos o Oeste do Estado passou a ter considerável representação a 
mais, com a eleição de deputados federais e estaduais, que tem se vira-
do. Mas se virar não quer dizer fazer milagres. Depois que em recente 
reunião política alguns deputados presentes disseram sequer saber 
que as obras da 163 estavam paralisadas, perdi minhas esperanças.

Ah, e para complementar, novamente estamos com pro-
messas oriundas do Dnit, para retomada das indenizações 
até julho e quem sabe retomada das obras das rodovias em 
agosto. Alguém acredita? Eu não. Acredito tanto no Dnit quan-
to o amigo leitor deve acreditar em nota de trinta reais. 

RESTRIÇÃO DE 
TRANSPORTE DE 
PACIENTES EM 
ROMELÂNDIA

Recebemos denúncia esta semana 
acerca da negativa do setor de saúde 
de Romelândia em transportar pacien-
tes para atendimentos particulares. 
A denúncia relatava que o transporte 
com veículos da secretaria se dava 
apenas para casos atendidos pelo SUS. 
Procuramos apurar a informação, 
e o vereador Juarez Furtado confir-
mou o que havia sido denunciado.

É preciso deixar claro que este 
procedimento é inadequado. O trans-
porte tem que ser fornecido de forma 
igualitária. Tal situação, se perdurar, 
certamente ensejará denúncia ou 
intervenção do Ministério Público. O 
prefeito, Valdocí Saul, foi procurado 
pela reportagem do grupo WH e do 
Jornal O Líder. Todavia, não retor-
nou as ligações que foram feitas. Não 
somos apenas nós, da imprensa, 
que aguardamos esclarecimentos. A 
população também cobra explicações. 
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O Serviço Nacional de Aprendiza-
gem Industrial (Senai), unidade de Ma-
ravilha, abriu nesta semana as matrícu-
las para o curso técnico de Manutenção 
e Suporte em Informática. As inscrições 
podem ser feitas até o dia 24 de julho.

Segundo o diretor do Senai, Ivanor 
Finatto, o curso em Manutenção e Su-
porte em Informática prepara o aluno 
para executar a montagem, instalação, 
configuração, manutenção de com-
putadores e instalação e configuração 
de periféricos e suporte técnico aos 

clientes. As aulas terão início no dia 3 
de agosto.

No Senai de Maravilha também 
estão abertas as inscrições cursos de 
curta duração, como o NR 13 Treina-
mento de Segurança na Operação de 
Caldeiras, com aulas nas segundas e 
quartas-feiras. Também tem os cursos 
de NR 35 Trabalho em Altura, Excel 
Avançado, NR 11 Segurança na Opera-
ção de Empilhadeira de Pequeno Porte 
e Solidworks Básico, todos com aulas 
nas terças e quintas-feiras.

Assembleia extraordinária homologou as alterações 
estatutárias deliberadas pelo Conselho de Administração da 
Federação Nacional das Apaes

Assembleias são realizadas 
pela Apae de Maravilha 

ESCOLA ESPECIAL MARISOL

A Associação de Pais e Amigos 
dos Excepcionais (Apae) de Maravi-
lha realizou, no último dia 29, duas 
assembleias, na Escola Especial 
Marisol. A assembleia extraordiná-
ria foi realizada para homologar as 
alterações estatutárias deliberadas 
pelo Conselho de Administração da 
Federação Nacional das Apaes, pois 
diante das imposições contidas na 
nova Lei nº 13.019/14, que entrará 
em vigência no dia 27 de julho des-
te ano, o estatuto social padrão da 
Apae precisou ser alterado. 

Na sequência foi realiza a as-
sembleia ordinária, com aprovação 
do relatório de atividades e contas 
da Diretoria Executiva com base 
nos demonstrativos contábeis en-
cerrados em 31 de dezembro de 
2014. Também foi comunicado aos 
presentes que no dia 10 de junho 

Associados participaram das assembleias

Estela Serpa/WH Comunicações 

virá para a Escola Especial Marisol 
de Maravilha a equipe do Instituto 
Guga Kueten, com presença da Ali-
ce Kuerten, para uma visita técnica 
em virtude do repasse realizado no 
ano 2014, no valor de R$ 21 mil para 
a Apae, para auxiliar na obra de am-
pliação da escola, onde estão sendo 

construídas quatro salas e banheiros.
A visita técnica terá como meta 

conhecer e levantar as maiores ne-
cessidades e dificuldades da escola; 
como é a relação com seus parceiros; 
quais as promoções realizadas para 
colaborar na manutenção; e acom-
panhar as ações do projeto.

Hospital São José

Senai Maravilha

Magistério 

Grehomar desenvolve projeto 
Lanche Feliz

Abertas inscrições para o curso 
de Manutenção e Suporte em 
Informática

Professores suspendem greve 

O novo projeto da Grehomar - As-
sociação dos Funcionários do Hospital 
São José é o Lanche Feliz. Com objeti-
vo de fornecer lanches saudáveis aos 
colaboradores, os integrantes da dire-
toria da Grehomar tiveram a iniciativa. 

Com a orientação da nutricionista 

do hospital os integrantes da associa-
ção, estão organizando, uma vez por 
mês, lanches aos colaboradores do 
hospital. O projeto teve início em feve-
reiro. No mês de maio o kit lanche feliz 
continha dois iogurtes, uma banana e 
uma barra de cereal.

Após Assembleia Estadual rea-
lizada na quarta-feira (3), em Cha-
pecó, os professores suspenderam a 
greve por 60 dias. Nova assembleia 
está marcada para o dia 5 de agosto, 
para avaliar os resultados das ne-
gociações. A ideia é tentar negociar 
com o governo nesse período. 

Os professores voltaram ao tra-
balho na sexta-feira (5) nas escolas 
que não tiveram estendido o feriado 
de Corpus Christi, e nas demais as 
aulas serão retomadas na segunda-
feira (8).

A primeira reunião da mesa de 
negociação está marcada para se-
gunda-feira (8). Eles devem partici-

par de reuniões com a Comissão de 
Educação da Assembleia Legislativa 
de Santa Catarina (Alesc) e a Secre-
taria de Estado da Educação.

Posição da Secretaria
A Secretaria de Estado da Edu-

cação afirma que será realizada a 
assinatura do termo de acordo e a 
primeira reunião da Comissão que 
irá discutir o novo Plano de Carrei-
ra do Magistério. De acordo com o 
secretário da Educação, Eduardo 
Deschamps, o trabalho agora é de 
organizar a retomada das atividades 
para minimizar os prejuízos dos es-
tudantes. 
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O SUOR VEM ANTES
Não recuo um passo, repito e brado que ninguém pode ser feliz sem se 

realizar por meio de um trabalho. Para as mulheres então nem se fala, ou 
elas se realizam num ofício qualquer ou vão depender de um bobão, de um 
bermudão que lhes será o “chefão” na vida. Sem trabalho, impossível ser feliz. 

O que pode aparecer é um “anestésico” à consciência da infelicidade.

Claro, o trabalho pode ser a dedicação a uma causa não remunerada, eu 
não falei em dinheiro quando falei em trabalho. E já que a questão ficou bem 
clara, é preciso dizer mais. Dizer, por exemplo, que a ascensão no trabalho, 
as promoções, o sentir-se bem a pessoa no que faz é o resultado de muito es-
forço em casa, à noite... É em casa e à noite que a pessoa estuda, pesquisa, 

se prepara para o dia seguinte de trabalho.

Acabei de ler um sujeito, o Zig Ziglar, americano, autor de um livro chama-
do Além do Topo, que em certo momento diz o seguinte: - “Se você deseja 
progredir no trabalho, suas atividades e preparação fora do trabalho serão os 
fatores determinantes para isso acontecer”. E não é exatamente o que vivo 

dizendo em minhas palestras dentro das empresas e nas universidades?

Sem essa de que tenho talento, o talento, que é um tipo de fermento, não 
garante um bom bolo, um bom pão. Outros ingredientes são indispensáveis, 

e o “molho”, o jeito de fazer também vai determinar o sucesso do produto.

O Zico chutava bolas paradas inesquecíveis de fora da área e pela meia-
esquerda, mas treinava aqueles chutes à exaustão depois de “encerrados” 
os treinos no Flamengo. Era coisa dele, iniciativa já pensando no “próximo” 
jogo... Vale para todas as profissões e ofícios, ciência ou esportes: duro, muito 
duro, suor, muito suor “antes” das performances profissionais. Sucesso sem 

água benta, isto é, suor, nem por milagre, comadre...

HIPÓTESE
Imagine-se chegando para trabalhar amanhã de manhã e o gerente a lhe 

esperar na porta: - Fulano, tenho uma nova função para ti, vais ser promovido 
a... E o gerente diz da promoção, realmente uma boa promoção. Agora, imag-
ine-se dizendo a ele: - Ah, preciso de um tempo, tenho que me preparar para 
essa função... Se o gerente for um cara decidido vai simplesmente lhe re-
sponder: - Bom, deixa assim, se não está preparado vou dar a função a outra 
pessoa, alguém preparado. É assim. Todos temos que estar preparados para 
o andar de cima na carreira. Quem não estiver, merece o olho da rua. Certo?

ELA
Se a letra da música for indecente a cantora não deve cantá-la. Mas onde 

encontrar cantora com personalidade, alma, onde? Ligo a tevê – num canal 
pequeno e dou de cara com uma “desatenta” cantando. Ela canta mais ou 
menos assim um trecho da “música”: - “Pra que me precavê, pra que me pre-
cavê se eu confio em você”. A “moça” insinuava que confiando no ordinário 
não era preciso camisinha. E quantas confiam “burramente” igual a cantora? 
Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...

FALTA DIZER
Na revista Caras, uma “atriz” de novelas diz o seguinte sobre o sujeito com 

quem ela vive amasiada: - “Me sinto casada com o “fulano” e vou me relacio-
nar para sempre com ele”. Ah é? E por que ele não casa? Porque tem quem 
aceite ser “amante”...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           
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E estamos conversados!
Um diagnóstico, um prognóstico pode abater irremediavelmen-

te uma pessoa. Ou fazê-la saltar sobre a goela do prognóstico, isto 
é, fazê-la partir para a luta e desmentir o que foi anunciado como 
possível ou verdadeiro. O modo como recebemos ou percebemos 
uma “verdade” ou uma possibilidade nos vai fazer vitoriosos ou 
implacavelmente derrotados na vida. No comum das vezes, as pes-
soas andam anestesiadas pelo que lhes cerca no dia a dia. Quando, 
todavia, alguém lhes troveja uma verdade assustadora é que as pes-
soas de fato se vão conhecer, lutadoras ou covardes existenciais.

Vim até aqui, leitora, leitor, para dizer que diante dos meus olhos há 
uma manchete produzida por um economista que, garanto, nunca tocou 
um negócio, nunca esfregou a barriga atrás de um balcão, nunca vendeu 
um picolé na feira, nada. O sujeito não passa de uma “memória”, isto é, 
lê, guarda e mais tarde repassa o que leu, teorias ou vagas hipóteses. 

A manchete de que trato é esta: - “Crise econômica continuará e terá 
pior momento em dezembro de 2016”. Cruzes! Estamos em meados de 
2015 e o cara prevê cinto cada vez mais apertado até dezembro do ano 
que vem? É possível. Mas no que ele se vale para fazer essa profecia? Não 
importa. O que quero dizer é que diante dessa previsão funesta, os cora-
josos arregaçam as mangas e mandam ver. E os covardes vendem a loja.

Previsões, diagnósticos, o que for que envolva ver o futuro, ga-
ranti-lo mesmo, não passa de especulação, hipótese. E isso, leitora, 
vale e vale muito para diagnósticos assustadores sobre a saúde de 
uma pessoa. Quando a pessoa ouve um tal tipo de diagnóstico e diz 
para si mesma: “Ah, é? Vou te mostrar que não, que o diagnóstico é 
furado”. Se a pessoa diz isso com a convicção dos dentes rangidos, 
em determinação de luta, não há moléstia que derrube a pessoa. 
Não há. Vale para o comércio, vale para tudo. Tudo pode ser e tudo 
pode não ser. Vai depender da pessoa. E estamos conversados.

ELE
Eu queria o Fidel Castro na minha “delegacia”, ah, queria! Ele ia 

aprender a conjugar verbos irregulares com facilidade... Um antigo guar-
da-costas de Fidel, Juan Sánchez, escreveu um livro sobre o barbudo – “A 
face oculta de Fidel Castro” onde conta da falsa austeridade do ex-presi-
dente de Cuba. Diz o escritor que Fidel tem 20 residências privadas es-
palhadas pela ilha, tem um luxuoso iate, o “Aquarama II”, uma fantástica 
casa de repouso em Cayo Piedra, uma pequena ilha no sudeste de Cuba 
que é um paraíso de milionários... Quer dizer, o traidor das esperanças 
do povo cubano vive como capitalista selvagem, não é assim que os 
pútridos da esquerda chamam os que trabalham e constroem riquezas? 
Eu quero esse Fidel na minha “delegacia”... Na minha delegacia há bons 
charutos para ele... A propósito, o biógrafo morreu semana passada...

PREGAÇÃO
Desculpe-me, mas não há outra palavra, idiotas andam pregan-

do em palestras empresariais que os locais de trabalho devem conter 
espaços e horários determinados para que os funcionários possam 
relaxar fazendo “meditação”. Pode uma besteira dessas? Claro que 
quem prega isso nunca empreendeu, empregou, produziu e vendeu 
produtos... Era só o que faltava. E sem falar nos que pregam locais 
para jogos, vídeos recreativos e todo tipo de “playground” na empre-
sa. Dizem que hoje tem que ser assim. Nos quartéis não há disso...

fALtA DIZER
Acho que já contei aqui. Tenho um conhecido que vai 

adotar uma criança mas terá que ser órfã. Ele quer evi-
tar que mais tarde, como muitas adotadas levianas, a fi-
lha parta para conhecer os pais que a rejeitaram... 

O feriado de Corpus Christi é uma 
das datas comemorativas dos católicos. 
Na quinta-feira (4) os fiéis maravilhen-
ses celebraram em procissão e missa 
a presença de Cristo na Eucaristia. A 
celebração foi ministrada pelo padre 
Pedro Almeida. 

Corpus Christi significa Corpo de 
Cristo, e tem por objetivo celebrar o 
mistério da Eucaristia, o sacramento do 
corpo e do sangue de Jesus Cristo. Mas 
essa data comemorativa ocorre sempre 
em uma data diferente, na quinta-feira 
seguinte ao domingo da Santíssima 
Trindade, em alusão à Quinta-feira 
Santa, quando Jesus instituiu o sacra-
mento da Eucaristia. A data se originou 
no Século XIII, quando foi criada pelo 
papa Urbano IV, com a Bula “Transi-
turus”, de 11 de agosto de 1264.

Para comemorar a festa da Euca-
ristia são celebradas missas festivas e as 
ruas são enfeitadas para a passagem da 
procissão, conduzida geralmente pelo 
pároco da Igreja. O Santíssimo Sacra-
mento é acompanhado por multidões 
de fiéis.

A procissão de Corpus Christi lem-
bra a caminhada do povo de Deus, pe-
regrino, em busca da Terra Prometida. 
Com a instituição da Eucaristia, o povo 
é alimentado com o próprio corpo de 
Cristo.

A procissão da Igreja Católica São 

A Escola de Pais do Brasil, sec-
cional de Maravilha, iniciou em 
maio um círculo de debates com 
cerca de 40 participantes. De acor-
do com os integrantes, são discuti-

dos assuntos de interesse familiar e 
educação de filhos para com os pais, 
futuros pais, ou profissionais que tra-
balham com educação. 

“Os encontros ocorrem uma vez 

por semana, geralmente nas segun-
das-feiras, a partir das 19h30, na sala 
de reuniões do Salão Paroquial”, des-
tacam os integrantes. O círculo tem 
previsão de término no fim de junho.

Educação 
Escola de Pais realiza círculo de debates 

Festa de Corpus Christi foi instituída pelo papa Urbano 
IV em 1264

Católicos celebram com 
procissão a presença de 
Cristo na Eucaristia

FESTA DA EUCARISTIA

José Operário de Maravilha teve início 
em frente ao Hospital São José, com 
a benção feita com o Santíssimo Sa-
cramento. Posteriormente seguiu em 

caminhada pela Avenida Sul Brasil até 
a Igreja Matriz, onde foi realizado o en-
cerramento com missa e a renovação 
dos ministros da Eucaristia.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Celebração religiosa da Igreja Católica São José Operário iniciou em 
frente ao Hospital São José

Tapetes foram enfeitados para a passagem da procissão
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A Receita Federal informou 
nesta segunda-feira (1º) que dis-
ponibilizou novo Comprovante de 
Situação Cadastral no CPF - docu-
mento que informa sobre a regu-
laridade cadastral do contribuinte 

perante o CPF (Cadastro de Pessoas 
Físicas). Para fazer a consulta pelo 
novo sistema, o contribuinte preci-
sa informar o número de inscrição 
no CPF e a data de nascimento.

Há novas informações cadas-

trais do contribuinte disponíveis. 
Além do nome e situação cadastral, 
o comprovante traz as seguintes 
informações: data de nascimento, 
data da inscrição no CPF e ano de 
óbito, se houver. Além do site da 

Receita, é possível também fazer a 
consulta pela internet em disposi-
tivos móveis, pelo aplicativo Pessoa 
Física.

A autenticidade do novo com-
provante e dos dados nele cons-

tantes podem ser confirmadas por 
meio do serviço Confirmação da 
Autenticidade do Comprovante de 
Inscrição ou de Situação Cadastral, 
disponível no sítio da Receita na 
Internet.

Entre os dias 27 e 29 de maio a 
CDL/Associação Empresarial de Ma-
ravilha esteve representada na 13ª 
Expogestão, em Joinville. O evento, 
que contempla congresso, feira e 
workshops, abordou temas como li-
derança, inovação, comportamento, 
gestão de pessoas e marketing. Em 
nome da entidade, participaram a 
secretária executiva, Sandra Duarte 
Heinz; a consultora do Programa Em-
preender, Thayse Soares; e a assesso-
ra de comunicação, Angela Batisti.

Além da programação oficial, 
com palestrantes nacionais e inter-
nacionais, a Federação das Associa-
ções Empresariais de Santa Catarina 
(Facisc) agregou eventos paralelos 
à Expogestão: o Encontro Estadual 
de Executivos e Reunião da Rede de 
Notícias Facisc, no dia 27; a Reunião 
do Conselho Diretor da Facisc, no 
dia 28; e a Oficina do Programa de 
Excelência na Gestão, na manhã do 
dia 29. Também foram realizados o 
lançamento da Agenda Sustentável 
e encontros do Conselho Estadual 
do Jovem Empreendedor de Santa 
Catarina (Cejesc) e da Confederação 
Nacional de Jovens Empresários (Co-
naje). 

Durante o Encontro Estadual 
de Executivos, foram apresentadas 
práticas inovadoras na gestão das 
associações, com explanações sobre 
o projeto ReÓleo, da ACI de Florianó-

polis, e o Prêmio Acic de Matemáti-
ca, idealizado pela ACI de Criciúma. 
Outra ação promovida pela Facisc, 
o Programa de Desenvolvimento do 
Executivo (PDEX), também foi pauta 
da reunião.

Os comunicadores da RNF se 
reuniram para um bate-papo com o 
jornalista Guilherme Diefenthaeler, 
editor da Revista 21, publicação da 
ACI de Joinville, para conhecer o case 
da entidade e trocar ideias sobre a 
divulgação das associações empre-
sariais no Estado. Outro encontro 
durante a Expogestão foi com os par-
ticipantes do Programa de Excelência 
na Gestão das ACIs, onde técnicos da 
Facisc repassaram informações sobre 
padronização de procedimentos e re-
latórios, prática que vem sendo ado-
tada também pela CDL/Associação 
Empresarial de Maravilha.

Conforme a executiva Sandra, a 
Expogestão foi novamente uma opor-
tunidade para agregar conhecimen-
tos e trocar experiências. “Participar 
de um evento deste porte só vem 
contribuir para ampliar o conheci-
mento e evidenciar as melhorias que 
desejamos implantar em nossa enti-
dade. A troca de experiências e a rede 
de contatos são pontos que avalio 
como muito importantes para o cres-
cimento da associação. Cabe ressaltar 
o esforço da Facisc em oportunizar e 
incentivar este aprendizado”, afirma.

O Brasil segue na última coloca-
ção no ranking que mede o retorno 
oferecido em termos de serviços 
públicos de qualidade à população 
em relação ao que o contribuinte 
paga em impostos. Segundo o es-
tudo divulgado nesta segunda-fei-
ra (1º) pelo Instituto Brasileiro de 
Planejamento Tributário (BPT), o 
país ficou pela 5ª vez seguida na 
“lanterninha” da lista.

O estudo avaliou os 30 países 

com as maiores cargas de tribu-
tos. O ranking leva em considera-
ção a arrecadação de tributos do 
país em todas as suas esferas (fe-
deral, estadual e municipal) em 
relação ao Produto Interno Bruto 
(PIB) de 2013 e o Índice de De-
senvolvimento Humano (IDH) da 
Organização das Nações Unidas 
(ONU), que mede a qualidade de 
vida e bem-estar da população.

A Austrália ficou em 1º lugar 

no chamado Índice de Retorno 
de Bem-Estar à Sociedade (Irbes), 
seguida da Coreia do Sul e dos Es-
tados Unidos. Na edição anterior 
do estudo, os três primeiros co-
locados foram, respectivamente, 
EUA, Austrália e Coreia do Sul. 
O Brasil ficou na 30ª posição do 
ranking, atrás de países como 
Uruguai (11º) e Argentina (19º) e 
Grécia (16º).

“Mesmo com os sucessivos re-

cordes de arrecadação tributária, 
marca que, em 2015, já chegou aos 
R$ 800 bilhões de tributos, o Bra-
sil continua oferecendo péssimo 
retorno aos contribuintes no que 
se refere à qualidade do ensino, 
atendimento de saúde pública, se-
gurança, saneamento básico, entre 
outros serviços. E o pior, fica atrás 
de outros países da América do Sul”, 
destaca o presidente-executivo do 
IBPT, João Eloi Olenike.

O estudo aponta que, apesar de 
terem carga tributária muito próxi-
ma à do Brasil - que em 2013 foi de 
35,04% do PIB, países como Islân-
dia (35,50%), Alemanha (36,70%) 
e Noruega (40,80%) estão muito à 
frente no que se refere à aplicação 
dos recursos em benefício da popu-
lação, ocupando, respectivamente, 
a 14ª, 15ª e 18ª posições. O desta-
que desta edição foi o Reino Unido, 
que passou do 17º para o 10º lugar.

Documento informa sobre a regularidade cadastral do contribuinte

Receita disponibiliza novo comprovante de 
situação no CPF

Pelo 5º ano, Brasil é último em ranking sobre retorno dos impostos

PESSOA FÍSICA

Contribuintes

Encontro estadual
CDL/Associação Empresarial 
marca presença na Expogestão
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eConoMia e neGÓCioS por Raquel Basso Hübner

DAVE 
WEINBAUN

MINISTRA ANUNCIA R$ 187,7 BILHÕES 
PARA PLANO AGRÍCOLA 2015-2016

O valor é cerca de 20% superior ao da safra passada, quando foram liberados R$ 156,1 
bilhões aos produtores rurais. De acordo com o Ministério da Agricultura, as taxas 
de juros para os médios produtores ficarão em 7,75% ao ano (para custeio) e 7,5% ao 
ano (para investimento). Segundo a pasta, no caso dos empréstimos de custeio para 
agricultura empresarial, a taxa definida do Plano Agrícola ficou em 8,75% ao ano, 
enquanto os demais programas de investimento terão taxas de 7% a 8,75% ao ano.

JURO SOBE PARA 
13,75% AO ANO

O Comitê de Política Monetária (Copom) do 
Banco Central decidiu subir nesta quarta-feira 
(3) os juros básicos da economia de 13,25% para 
13,75% ao ano, um novo aumento de 0,50 pon-
to percentual. Foi a sexta elevação consecutiva 
da taxa Selic, que atingiu o maior patamar des-
de agosto de 2006, ou seja, em quase nove anos 
- quando estava em 14,25% ao ano.

A decisão confirmou a expectativa da maior 
parte dos economistas do mercado financeiro. 
Com uma taxa mais alta de juros, o Banco Cen-
tral tenta controlar o crédito e o consumo, atuan-
do assim para segurar a inflação. Por outro lado, 
ao tornar o crédito e o investimento mais caros, 
os juros elevados prejudicam o crescimento da 
economia brasileira e, também, o emprego.

BRASILEIROS SÃO A 
SEGUNDA POPULAÇÃO 
MAIS PREPARADA PARA 
A APOSENTADORIA

No índice Aegon de Preparo para a 
Aposentadoria (ARRI) o Brasil ficou 
em segundo lugar entre os 15 países 
avaliados pela seguradora, com média 
6,7, abaixo apenas dos indianos, com 
média 7. A média global, por sua vez, 
ficou em 5,9. No entanto, o Brasil segue 
em uma posição mediana, conforme 
divulgação da Infomoney. Existe, no 
Brasil, um abismo entre o nível de 
conscientização e os hábitos de poupar. 
23% dos brasileiros não possuem 
nenhuma espécie de planejamento 
para a aposentadoria e 47% possuem 
planos, mas não “por escrito”.
“A adoção de um planejamento 
financeiro que considere imprevistos 
na capacidade de gerar renda durante 
a vida profissional ainda é um desafio. 
A maior parte da população continua 
contando apenas com a poupança 
individual para essas situações 
inesperadas: 57% afirmam que, se for 
necessário interromper o trabalho por 
longo período ou não conseguirem 
mais gerar renda até a idade da 
aposentadoria, vão contar com essas 
economias”, assinala a seguradora.

O número de pessoas que entraram 
na fila do desemprego no trimestre 
até abril cresceu 14% em relação ao 
mesmo período do ano passado. 
A alta, que se traduz em 985 mil 
pessoas, é a maior já observada nesta 
comparação em toda a série histórica 
da Pesquisa Nacional por Amostra 
de Domicílios (Pnad) Contínua, 
iniciada em janeiro de 2012. Ao todo, 
a população na força de trabalho 
(que está trabalhando ou se dispõe a 
procurar um emprego) aumentou 1,6% 
no mesmo intervalo, o que significa 
1,6 mil pessoas a mais em atividade. 
Contudo, apenas 629 mil encontraram 
emprego, indicou o IBGE.

A empresa Reunidas apresentou, nesta terça-feira (2), na sua sede localizada 
em Caçador, parte da nova frota de ônibus que adquiriu este ano. Trinta e 

três veículos com tecnologia de última geração já estão em funcionamento. 
Em meados de julho, outros 27 serão entregues, totalizando 60 ônibus. A 

nova frota terá internet para os passageiros, tecnologias avançadas, câmbio 
semiautomático, potência de até 380 cavalos, com custo de até R$ 700 mil cada, 

segundo o diretor vice-presidente da Reunidas, Selvino Caramori Filho.

FECOMÉRCIO EM SMOESTE 
DISCUTIRÁ MONOPÓLIO 

DAS OPERADORAS DE 
CARTÕES DE CRÉDITO

No próximo dia 8 de junho, na sede 
do Sindicomércio de São Miguel do 
Oeste, será realizada a primeira da 

série de reuniões que a Fecomércio 
SC promoverá ao longo do mês de 

junho, para explicar aos empresários e 
representantes de entidades sindicais 

patronais catarinenses sobre o 
monopólio das empresas de cartões 

de crédito e o seu impacto no setor de 
comércio, serviços e turismo, com a 

cobrança de taxas sobre as vendas. Os 
comerciantes do setor terciário entram 

no processo como consumidores dos 
serviços prestados pelas operadoras, 

por serem eles os usuários finais 
das máquinas e pagantes das taxas. 

Atualmente as operadoras de cartão 
cobram mensalidades pelo aluguel das 

máquinas de cartão (POS) em preços 
que variam de R$ 40,00 a R$ 200,00, 

mais comissão sobre cada venda em 
patamares de 1,5% e até 6% sobre o 

valor da operação. A Fecomércio SC 
pede o fim do pagamento do aluguel 

e da manutenção das máquinas de 
cartão (POS) feito pelos comerciantes, 

bem como a revisão das taxas aplicadas 
pelas empresas Redecard e Cielo em 
cada operação, entre elas, os valores 
de desconto e as taxas de comissão.

SANTA CATARINA 
ESPERA COLHEITA 

RECORDE DE CEBOLA

A colheita 2014/15 de cebola no 
Estado deve ser de 509 mil toneladas 

com 19.326 hectares plantados, um 
rendimento de 26,4 toneladas por 

hectare. Santa Catarina se mantém como 
o maior produtor nacional de cebola 

e esta já pode ser considerada uma 
colheita recorde. Como maior produtor 

de cebola do país, Santa Catarina está 
à frente de São Paulo e do Rio Grande 

do Sul. São aproximadamente seis mil 
famílias rurais envolvidas na atividade, 

principalmente nos municípios de 
Ituporanga, Alfredo Wagner, Aurora 
e Imbuia. O secretário de Estado da 

Agricultura e da Pesca, Moacir Sopelsa, 
comemora a boa colheita e os preços 

extraordinários pagos aos produtores de 
cebola, que chegaram a R$ 3,00 o quilo. 

“Os preços aumentaram gradativamente 
de outubro até maio, resultado da 

falta do produto no mercado nacional. 
Aproximadamente 50% dos agricultores 

venderam as cebolas por mais de R$ 
1,00 o quilo, sendo que o custo de 

produção gira em torno de R$ 0,50”. 

DESEMPREGO CRESCE 
14% NO TRIMESTRE 
ATÉ ABRIL
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Programa visa prevenir e conscientizar a população que a 
segurança precisa ser vista como responsabilidade de todos 

Programa de prevenção de crimes 
é implantado em Maravilha 

“ARQUITETURA CONTRA O CRIME”

ISABEL MüLLER

A Polícia Militar de Maravilha, vi-
sando transmitir mais segurança ao 
comércio maravilhense e diminuir a 
criminalidade, implanta no município 
o projeto “Arquitetura contra o crime”. 
A iniciativa foi do primeiro-tenente Al-
tair Lisot, comandante do Pelotão da 
PM de Maravilha, e visa conscientizar 
a população que a segurança precisa 
ser vista como responsabilidade de 
todos e não apenas das instituições 
policiais.   

O projeto já vem ocorrendo em 
muitos estados do país e foi desen-
volvido por meio da obra “Morte de 
vida das grandes cidades”, escrita pela 
autora americana Jane Jacobs. De 
acordo com Lisot, ela defendia a ideia 
que a rua devia estar sempre cheia de 
pessoas e o espaço público e privado 
deveriam ser separados. Essas ideias 
contrariavam os padrões daquela épo-
ca, e fez com que, de 1990 em diante, 
começasse a se desenvolver a arquite-
tura das cidades. No Rio de Janeiro foi 
realizado o primeiro trabalho, depois 
Paraná e Santa Catarina, onde partia 
da Polícia Militar a aplicação de um 
questionário no comércio.

Em agosto de 2013 o projeto foi 
iniciado em São Miguel do Oeste e tem 
atuação em três linhas: sensibilização 

da sociedade, alterações no Plano 
Diretor Municipal e projeto-piloto de 
prevenção na área comercial. No mu-
nicípio teve uma redução de 35% nos 
furtos em estabelecimentos e 53% em 
residências.

O tenente Lisot ressalta que em 
Maravilha foi possível observar que al-
gum tempo era registrado um número 
significativo de furtos. “Nos últimos 
dias conseguimos diminuir esse ín-
dice com abordagens de pessoas em 
atitude suspeita e trabalho de rondas, 
e na última semana registramos um 
furto, enquanto há duas semanas che-
gamos a registrar 18 furtos por sema-
na. Mas também foi possível porque as 
pessoas começaram a ligar para a po-
lícia quando observavam alguém em 
atitude suspeita, passaram a cuidar 
a segurança do seu estabelecimento, 
sua casa, partindo do princípio que a 
segurança pública é de responsabili-
dade de todos”, enfatiza. 

A ideia do projeto “Arquitetura 
contra o crime” é formar uma cultu-
ra diferente e mudar a perspectiva da 
segurança. “O empresário, que é um 
cidadão, que tem residência, o que 
ele aplicar no seu comércio vai aplicar 
na sua residência, vai mostrar para os 
seus funcionários, e assim se dissemi-
na a preocupação da segurança em 
todos”, afirma o tenente. 

IMPLANTAÇÃO DO PROJETO 
Para dar início ao projeto no 

município foi firmada parceria com 
a CDL/Associação Empresarial de 
Maravilha e realizada, na noite de 
segunda-feira (1º), explanação aos 
comerciantes de como é possível pre-
venir a ocorrência de crimes por meio 
da arquitetura e do desenho urbano. A 
explicação foi feita pelo major Marcelo 
de Wallau da Silva, comandante do 11º 
Batalhão da PM, e pelo tenente Lisot.

Lisot abordou questões relacio-
nadas à segurança pública, destacan-
do a importância de se construir uma 
nova cultura de responsabilidade e 
coparticipação social. Ele explicou os 
fatores que contribuem para a ocor-
rência do delito, por meio do denomi-
nado triângulo do crime, que envolve 
o infrator, uma vítima potencial e am-
biente, sendo que estes fatores criam 
a oportunidade para ação delituosa. 

“A ocorrência do crime está asso-

ciada a inúmeras informações que o 
empresário precisa ter sobre seu am-
biente de trabalho e como o infrator 
pensa e age. O empresário deve ado-
tar alguns cuidados e comportamen-
tos simples, que lhe ajudarão a preve-
nir furtos em seu comércio, além de 
reduzir as chances de tornar-se uma 
vítima. No que tange ao seu ambiente 
de trabalho, o empresário deve man-
tê-lo sempre bem vigiado e protegi-
do, de modo a não torná-lo atrativo 
para o criminoso, que é oportunista 
por essência”, aponta o tenente.

EXECUÇÃO DO PROJETO
A implementação do projeto 

será feita por meio de visita às em-
presas e verificará se proprietário 
ou responsável possui interesse em 
participar. Sendo favorável, os po-
liciais aplicarão um questionário, 
o qual busca verificar a incidência 
de crimes naquela região e o grau 
de segurança do estabelecimento. 
Após análise, a Policia Militar irá re-
tornar um relatório ao proprietário 
com os apontamentos levantados e 
as sugestões, caso seja identificada 
a necessidade de adequações, vi-
sando aumentar o grau de seguran-
ça do estabelecimento. 

Conforme explica Lisot, a im-
plementação das adequações su-
geridas ficarão a cargo do proprie-
tário, não sendo obrigatória. “O 
importante é a consciência de segu-
rança que cada empresário e cida-
dão deve desenvolver. Não haverá 
cobrança de taxas da Polícia Mili-
tar pelo levantamento. A dinâmica 
dessas ações que serão desenvol-
vidas dizem respeito às influências 
que o ambiente exerce na ocorrên-
cia de crimes, principalmente furto 
e roubos”, enfatiza. 

O próximo passo é reunir as li-

deranças do município para escla-
recer como será feito esse trabalho 
e também para poder criar a sen-
sibilidade em todos os munícipes 
que as questões de segurança são 
responsabilidade de todos, e de-
pende muito do hábito em ficar 
atento ao que acontece a nossa vol-
ta e nos preocuparmos com o outro.

Divulgação PM

Primeiro-tenente Altair Lisot, 
comandante do Pelotão da PM de 
Maravilha

Fotos: Angela Batisti/CDL-AE

Apresentação do projeto foi realizada na segunda-feira (1º) aos 
comerciantes 

Major Marcelo de Wallau da Silva explanou sobre o projeto que já é 
desenvolvido em São Miguel 
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Dr. Geovani DelevattiMediCina e SaÚde

Balanite é uma inflamação da 
glande (cabeça do pênis) associada 
a uma infecção. Quando o prepúcio 
(pele que recobre a glande e que 
pode ser tracionada para expô-la) 
também é acometido, usa-se o ter-
mo balanopostite.

As balanites estão frequente-
mente associadas a agentes in-
fecciosos transmitidos durante a 
relação sexual com parceiro (a) 
infectado (a), mas também pode 
decorrer de fatores não-infecciosos 
(doenças de pele, traumas e aler-
gias). O câncer de pênis também 
pode ser manifestar na forma de 

balanite.
Os homens mais predispostos 

são os que mantêm relações se-
xuais sem proteção com parceiras 
infectadas, com hábitos de higie-
ne precários. Desta forma, mais 
predispostos a infecções (como 
pacientes portadores de diabetes 
mellitus e imunodeficiências), e 
aqueles em uso de antibióticos de 
amplo espectro. Parece que a cir-
cuncisão (cirurgia usada para re-
tirar o prepúcio, muito difundida 
entre os judeus) protege o homem 
das balanites por facilitar a higieni-
zação do pênis.

Balanites – inflamação do pênis
CAUSAS 
As balanites podem resultar de 

fatores irritantes à glande (uso de 
certos sabonetes, pomadas ou con-
tato com alguns tipos de tecidos) ou 
de infecção decorrente da presen-
ça de microrganismos (bactérias, 
vírus, fungos). O acúmulo desses 
microrganismos, juntamente com 
restos celulares provenientes da 
descamação, sob o prepúcio, forma 
o esmegma, espécie de sebo que 
é decomposto por bactérias, ad-
quirindo mau cheiro. O esmegma, 
em contato com a pele da glande, 
promove a inflamação por ser uma 
substância irritante. 

SINTOMAS       
A principal manifestação é a 

inflamação, que provoca vermelhi-
dão, aumento da temperatura local 
e dor, às vezes, acompanhada de 
inchaço. Podem aparecer ulcera-
ções (pequenas feridas) na superfí-
cie da glande. Nos casos associados 
à infecção, podem estar presentes 
pústulas (bolhas com pus) e os pa-
cientes também referem coceira e 

presença de secreção malcheirosa.

DIAGNÓSTICO 
O diagnóstico é feito principal-

mente com base nos sintomas que 
o paciente refere e no aspecto da 
lesão visualizada no exame físico. 
Coleta-se uma amostra do líquido 
presente nas lesões para determinar 
se a inflamação é ou não de causa 
infecciosa. Pode-se também realizar 
uma biópsia (extração de pequena 
amostra de tecido da ferida) para 
descartar a possibilidade de outras 
doenças malignas, como câncer de 
pênis.

TRATAMENTO
O tratamento das balanites de-

pende da causa da inflamação. Ba-
lanites infecciosas são tratadas com 
uso de antibióticos e antifúngicos, 
associados a orientações de higie-
nização adequada. Nestes casos, é 
fundamental o tratamento da par-
ceira para erradicar eficientemen-
te a doença. A circuncisão é uma 
opção, por facilitar a higienização 
e, assim, proteger o indivíduo.

Nos outros casos, deve-se evi-
tar exposição aos agentes irritan-
tes identificados como causado-
res do processo, como pomadas 
e sabonetes. As balanites não 
infecciosas podem ser tratadas 
com medicamentos anti-inflama-
tórios.

COMPLICAÇÕES
As principais complicações 

são fimose (estreitamento do pre-
púcio de modo a não permitir que 
seja tracionado e exponha a glan-
de e fissura do prepúcio, espécie 
de fenda causada pelo aumento 
das ulcerações). Outras complica-
ções relacionadas com a causa da 
balanite podem estar presentes.

PREVENÇÃO
Boa higiene (com retração do 

prepúcio), circuncisão, tratamen-
to da (o) parceira (o) e uso de pre-
servativo nas relações sexuais são 
os melhores métodos de preven-
ção das balanites.

Fonte: www.sbu-sp.org.br

Divulgação
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PANIFICAÇÃO 

ILAINE ROHDEN

m incêndio registrado no dia 14 
de maio quase mudou a vida das 
agricultoras Iria Biazussi e Vanda 
Biazussi. Na ocasião, conforme in-
formações repassadas pelo Corpo 
de Bombeiros de Maravilha, um 
curto-circuito queimou toda a es-
trutura e equipamentos da Agroin-
dústria Biazussi. De acordo com Iria, 
ela e a sócia trabalharam naquele dia 
das 2h às 6h, para antecipar as enco-
mendas, e mais tarde foram para a 
cidade. 

Quando o incêndio ocorreu, ape-
nas a mãe da Vanda estava em casa. 
“Quando me ligaram, eu até pensei 
que tivesse iniciado no forno a lenha 
que nós havíamos utilizado de ma-
nhã”, comenta Iria. “Até a mãe da Van-
da achou que fosse o forno e foi tentar 

apagar, mas quando ela abriu a porta 
aconteceu um estouro”, complementa.

Iria conta que naquele dia elas 
haviam feito em torno de 50 kg de 
bolacha e um dia antes encheram os 
refrigeradores de macarrão. Além dis-
so, naquela semana Vanda havia feito 
compras e abastecido a agroindústria 
com quase todos os produtos que são 
utilizados. 

Todos os equipamentos que es-
tavam na agroindústria foram des-
truídos, entre eles, refrigerador, ge-
ladeira, fogão, pia e armários. “De 
início nós fizemos um levantamen-
to de aproximadamente R$ 50 mil 
de prejuízos, mas com certeza deu 
mais, porque a cada pouco a gente 
lembra de algo que queimou, então 
deve ter dado entre R$ 60 mil e R$ 
70 mil”, ressalta, frisando que não 
tinham seguro de nada. 

Vanda e Iria estão recomeçando as atividades

RECOMEÇO
Após o incêndio, Iria e Vanda 

ficaram uma semana sem fabricar 
os panificados e ainda não sabiam 
se iam retomar a atividade. Confor-
me Iria, alguns dias após o ocorrido, 
em uma conversa com a direção do 
Sintraf, surgiu a ideia de recomeçar 
a produção em uma área da casa de 
Iria. “Como um forno a lenha, aquele 
que achei que tinha iniciado o incên-
dio, sobrou, nós trouxemos ele para a 
minha casa e organizamos o espaço. 
Depois chamamos a inspeção, que 
pediu alguns ajustes no local e auto-
rizou a retomada do nosso trabalho”, 
lembra.

Para iniciar os trabalhos, Iria e 
Vanda estão utilizando uma “fita” 
que tem os utensílios que podem 
ser usados para produzir massa. “Es-
tamos tocando a produção com o 
forno a lenha, a ‘fitinha’ e com uma 

batedeira planetária, que é um pou-
co maior, pois usamos bastante para 
bater o merengue das bolachas”, con-
tam.

De acordo com elas, a comu-
nidade está colaborando e doando 
alguns equipamentos, que também 
estão ajudando. “Nós ganhamos 
uma geladeira, fogão a gás, uma pia, 
um freezer grande e uma mesa de 
inox”, comenta. 

Para recomeçar e reerguer a 
agroindústria, as sócias fizeram um 
financiamento e já iniciaram a cons-
trução de um novo espaço, separado 
das residências. Do incêndio elas 
também conseguiram recuperar 
uma máquina, que foi mandada para 
reforma e poderá ser reaproveitada.

Elas destacam que hoje já estão 
conseguindo dar conta das enco-
mendas, até porque os pedidos para 
a merenda escolar começaram a ser 

feitos há pouco tempo. Atualmente é 
produzido macarrão; pão de milho, 
de trigo e integral; bolacha; cuca; 
salgado de massa cozida e assado; 
e bolos. “Além da merenda escolar, 
nossos produtos são encontrados 
nas feiras do Sintraf e Casa do Agri-
cultor, e também fizemos entregas 
nas casas, por encomenda”, pontua.

Questionadas se haviam pensa-
do na possibilidade de parar as ati-
vidades, o primeiro pensamento foi 
sim, mas depois mudou. “Logo até 
pensei em parar, deu um desânimo, 
mas depois, com mais calma, pen-
sei bem e percebi que não iriamos 
sobreviver somente com os nossos 
salários de aposentadoria, pois ain-
da tenho um filho menor. E a Vanda 
também precisaria arrumar outro 
emprego, porque tem dois filhos pe-
quenos. Então decidimos levantar a 
cabeça e recomeçar”, justifica Iria.

Aos poucos, produção está sendo normalizada

AS DIFICULDADES QUE 
SE TORNAM ALICERCES

Mesmo com apenas 20% da 
visão, a agricultora Marlene Fries 
ajuda nos trabalhos da Agroin-
dústria da Família Fries. Ela conta 
com a colaboração de mais outras 
pessoas, que são associados e fa-
bricam os produtos. “O meu tra-
balho basicamente é empacotar 
bolachas, colocar os adesivos, e 
ajudo a fazer a limpeza”, comenta.

Marlene destacou a importân-
cia do cooperativismo e associati-
vismo para crescimento e desen-

volvimento da atividade. “Porque 
hoje se você não tiver o auxílio de 
uma cooperativa, dificilmente se 
consegue alguma verba, alguma 
ajuda”, destaca.

A Agroindústria de Bolachas 
Fries está localizada na Linha 
Caiapó e atualmente grande par-
te da produção é destinada para 
a merenda escolar de Maravilha, 
mas também é encontrada na feira 
do Sintraf e na Casa do Agricultor. 
“Nós produzimos biscoito, massa Marlene continua auxiliando nos afazeres da agroindústria

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder
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caseira, pão, entre outros, que são 
da linha de panificados”, conta.

A agricultora comenta que 
todos os panificados são bastan-
te vendidos. Ela frisa que no ano 
passado a família havia optado em 
produzir mais macarrão, mas ago-
ra retomaram com mais produtos. 
“Como somos em mais agroindús-
trias de panificados, havíamos di-
vidido os produtos no ano passado, 
mas como o macarrão teve uma 
estabilização nos preços, voltamos 
a dividir os demais produtos para 
a renda ficar mais igualitária”, res-
salta.

Marlene salienta que quando 
os produtos são solicitados pelo 
governo para a merenda, a quanti-
dade aumenta consideravelmente. 
“O macarrão, por exemplo, já che-
gamos a vender 500 kg em um mês, 
mas normalmente a venda gira em 
torno de 30 kg mensais”, justifica. 
Ela explica que a demanda dos bis-
coitos é dividida por unidades, sen-
do em torno de 1.050 por semana 

somente para a merenda escolar. 
Quanto ao pão, a saída é menor. 

Conforme a agricultora, tam-
bém são produzidas pizzas e mi-
nipizzas, entre outros salgados, 
que são vendidos avulsos nos 
mercados ou por encomenda. Ela 
destaca que todos os ingredientes 
utilizados na fabricação dos panifi-
cados são adquiridos de outros agri-
cultores.  

Marlene lembra como começou 
com a agroindústria. “Eu comecei 
com uma máquina de moer carne. 
Um dia que eu estava fazendo bola-
chas e a equipe da Vigilância Sani-
tária chegou, e ao invés de me proi-
bir ou multar me deram um prazo 
para que eu me adequasse e assim 
eu comecei com os panificados”, 
frisa, destacando que a cada ano 
ia acrescentando mais produtos. 
“Hoje, quando a equipe da Vigi-
lância vem, eles ficam admirados 
ao ver que eu consegui melhorar 
e aumentar tanto a minha agroin-
dústria”, comenta.

Produção diversificada rende mais para a família

MUDANÇAS NECESSÁRIAS
Após 17 anos trabalhando na 

área de panificação de produtos 
coloniais, Iracema Friedrich, de 71 
anos, acredita que está na hora de 
parar. Mas não porque ela quer, e 
sim por motivos de saúde. “Sin-
to que preciso parar, não é nem 
por problemas na coluna, mas por 
causa do meu joelho, que não me 
permite mais ficar tanto tempo de 
pé quanto a panificação exige”, jus-
tifica.

Atualmente a produção é feita 
apenas por Iracema, que até algum 
tempo contava com a ajuda de 
uma sobrinha. “É um trabalho que 
eu sempre gostei de fazer. Gosto de 
fazer bolacha, pães, cucas, mas não 
estou mais conseguindo seguir”, 
comenta.

A agricultora continua produ-
zindo alguns panificados para co-
mercializar na feira do Sintraf e na 
Casa do Agricultor. “Para as feiras 
estou fazendo somente o pão de 
milho, mas algumas pessoas me 
procuram e encomendam bola-
chas e pão sovado. Alguma coisa 
ainda consigo fazer”, salienta. Se-
manalmente Iracema faz em torno 
de 35 pães de milho e 12 de trigo. 
“Bem parada não vou ficar. Por um 
tempo ainda vou levando e fazen-
do o que consigo”, enfatiza.

Além dos panificados, Iracema 
e Herbert também estão comer-
cializando outros produtos para 
a merenda escolar, como feijão, 
mandioca, milho, laranja e ver-
duras. “Conforme eles precisam 

Friedrich: Iracema continua com a produção de pão de milho

Friedrich: Aos poucos os produtos Friedrich não serão mais encontrados nas feiras

vão pedindo, e como tem outros 
agricultores que vendem, nos or-
ganizamos e vamos plantando e 
comercializando conforme a de-
manda”, explica. 

No último ano eles venderam 
para a merenda escolar em média 
1.500 kg de mandioca, mas neste 
ano serão aproximadamente 500 
kg e 130 kg de feijão. Quanto às 
frutas e verduras, os pedidos são 
variados durante o ano todo. “Nós 
vamos seguir com a venda destes 
produtos somente por algum tem-
po ainda, depois também vamos 
parar”, comentam. 

“Já estamos avisando as pes-
soas que estamos parando, mas os 
clientes e os próprios feirantes não 
estão gostando. Eles comentam que 
o pão de milho não pode faltar, mas 
é muito compromisso, o que é uma 
pena para nós”, frisa Iracema.
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O sonho de qualquer cidadão 
normalmente é ter a casa própria. 
Esse ideal foi conquistado por muitos 
brasileiros com o Programa Minha 
Casa Minha Vida, do governo federal. 
Contudo, conforme o Jornal Folha 
de São Paulo de segunda-feira (1º), o 
programa tem registrado alta da ina-
dimplência, reflexo da queda na ren-
da do trabalhador e do aumento do 
desemprego. Conforme dados do Mi-
nistério das Cidades, os atrasos acima 
de 90 dias, período a partir do qual o 
cliente é considerado inadimplen-
te pelo sistema bancário, atingiram, 
em março, 21,8% dos financiamen-
tos concedidos na faixa 1 do progra-
ma, destinada às famílias com renda 
mensal de até R$ 1,6 mil. Em abril de 
2014 eram 17,5%. Nas faixas 2 e 3, que 
inclui famílias com renda de até R$ 5 
mil, a inadimplência também subiu 
de 1,9% para 2,2% nesse intervalo. 

Conforme explica o gerente geral 
da Caixa Econômica Federal, agência 
de Maravilha, Arno Pritsch, a inadim-
plência também cresceu no municí-
pio, mas o índice é bem menor com-
parado com o do país. “Não chega a 
ser alarmante. Podemos dizer que 
é um alerta. Em dezembro de 2014, 
a inadimplência era de 0,51%. Em 
maio deste ano, esse número subiu 
para 0,76%, levando em consideração 
todas as faixas do programa”, explica 
Pritsch.

O gerente ressalta que a situa-
ção de Maravilha é bem diferente de 

São Paulo, por exemplo. “Lá eles en-
quadravam as pessoas que estavam 
assentadas, eram aqueles que o po-
der público não conseguia construir 
casas, porém, tinham um pouco de 
renda. Esses foram os que mais so-
freram com o momento econômico 
atual, pois a questão mais agravante é 
o aumento dos preços dos alimentos, 
das necessidades básicas. Isso aperta 
no nosso bolso e no bolso deles muito 
mais”, frisa. 

PROCESSO DE 
FINANCIAMENTO

Pritsch explica que para o cidadão 
adquirir um imóvel pelo programa, 
ele precisa ter renda, apresentar um 
projeto e não ter restrições cadastrais. 
“Se ele tiver esses quesitos, encami-
nha o processo de financiamento, a 
Caixa analisa e libera ou não o finan-
ciamento. A partir de um salário mí-
nimo consegue financiar. Claro que 
ele financia o valor de acordo com 
a renda, porque não pode ter uma 
prestação maior que 30% da renda 
dele. Então, R$ 1 mil de renda, R$ 300 
de prestação. Quanto maior a renda, 
mais valor ele financia. Mas o progra-
ma Minha Casa Minha Vida tem limi-
te de renda até R$ 5 mil. Quem recebe 
acima disso está desenquadrado do 
programa, ou seja, é outra linha de 
financiamento”, enaltece.

O gerente destaca que não há fal-
ta de recursos para o financiamento. 
O que pode estar faltando é planeja-

Em dezembro de 2014, a inadimplência era de 0,51%. Em maio deste ano, esse 
número subiu para 0,76% 

INADIMPLÊNCIA

Situação de Maravilha é bem diferente de São 
Paulo e de outros locais do Brasil, pois dificilmente 
são construídos conjuntos habitacionais

Gerente geral da Caixa Econômica Federal, agência de Maravilha, 
Arno Pritsch

Jornal O Líder

mento por parte do cidadão. “As pes-
soas precisam ter planejamento, pois 
é um financiamento em longo prazo. 
Uma sugestão é que você pode eco-
nomizar um valor ao mês para entrar 
no ritmo do financiamento e conse-
guir pagar. No caso das pessoas que 
financiam casa em terreno próprio, 
por exemplo, a inadimplência é qua-
se nula, pois geralmente a pessoa tem 
mais planejamento e como o terreno 
era dela, isso se torna uma priorida-
de”, reflete.

RETOMADA DO IMÓVEL
Em caso de inadimplência supe-

rior a 90 dias, a Caixa monta um pro-
cesso de retomada do imóvel. “Todo 
o financiamento em que você vai as-
sinar um contrato com a Caixa, o imó-
vel não é seu, é da Caixa. Será a sua 
casa se você pagar. Aqui em Maravi-
lha é muito raro isso acontecer. Caso 
aconteça a retomada, os imóveis vão 
a leilão ou haverá venda direta, con-
forme a Caixa desejar”, afirma Pritsch.

Para aqueles que não estão con-

seguindo pagar o imóvel, há opções 
para o cidadão não sair perdendo. “O 
que recomendamos é, se você não 
está conseguindo pagar, que venha 
renegociar a dívida ou fazer a incor-
poração. A incorporação é quando 
tem parcelas em atraso, então se en-
tra em contato com a Caixa, incor-
pora essas parcelas no saldo devedor 
e começa a pagar com a parcela recal-
culada. Já a renegociação é um contrato 
diferente. A Caixa recomenda a incor-
poração no saldo devedor”, pontua o 
gerente.

Em casos extremos, o cliente pode 
usar o décimo terceiro salário ou o fun-
do de garantia para abater as prestações. 
“Quando se contrata o financiamento 
habitacional, compromete 30% da ren-
da. Mas conforme você vai pagando, vai 
caindo essa porcentagem. Dessa forma, 
não vai mais estar devendo 30% e sim 
25%, 20% da renda. A renda cresce e a 
prestação diminui. Então, o cliente aca-
ba conseguindo pagar”, reforça. 

O gerente acrescenta que hoje não 
é vantajoso quitar a dívida do programa. 
“A taxa de juros de mercado – Selic e CDI 
– atualmente está em 12,25%. O progra-
ma contrata entre 4,5% e 6,5% de juros 
ao ano, então menos de 50% da Selic. 
Assim, não é vantagem quitar anteci-
padamente. Mas cada caso é um caso, 
pois se entrou um dinheiro agora e você 
sabe que vai diminuir a sua renda, você 
pode quitar. Se você colocar o dinheiro 
na poupança vai render, no mínimo, 
7,16%”, conclui.
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por Deny Alfano

AGRADECIMENTO

As famílias Grunwaldt e Rieger, ainda consternada com o trágico fa-
lecimento de Eliseu Miguel Rieger (Alemão) no último dia 26 de maio, 
agradecem ao Corpo de Bombeiro de Cunha Porã, IML de São Miguel do 
Oeste e a Funerária Mayer; os ministros da Eucaristia de Tigrinhos, Paulo 
Grunwaldt, e do Bairro Floresta, Vanderlei, Neca e Lorena, e coral Santa 
Cecília; os colegas do curso da graduação Tecnólogo de Segurança (Silvio 
Zanin); às famílias, entidades e empresas que deixaram flores e coroas.

Às famílias de Natalino Prante e de Emilio Rieger, Eroni e Isolde Von 
Borstel, Empresa Castor pré-moldados, colegas do curso de Tecnólogo 
de Segurança, prefeitura e Câmara de Vereadores de Tigrinhos, Clube de 
Lions Maravilha Oeste, escola municipal de Tigrinhos, os professores e 
colegas do Gustavo e Julia. Somos gratos a todos, os primos e primas, co-
legas de infância, à comunidade de Maravilha e de Tigrinhos, aos amigos 
e amigas, corporação do Corpo de Bombeiros de Maravilha, aos bombeiros voluntários e socorristas, Alcimar 
Lauer, Darci e Neca, Ivanir, Salete e Carmen Mallmann, as pessoas que ajudaram para dar a triste notícia à famí-
lia da Maria, Sidnei Bernhartd e Antônio Grunwaldt. Aos colegas de trabalho da empresa Castor Pré-moldados 
e a todos os amigos do Eliseu que prestaram sua última homenagem.

A família convida a todos para a missa de sétimo dia, que será realizada hoje (6), na Igreja Sagrada Família 
do Bairro Floresta, às 19h.

“O Senhor te abençoe e te guarde; o Senhor faça resplandecer o seu rosto sobre ti e te conceda graça; o 
Senhor volte para ti o seu rosto e te dê paz”. Saudades eternas dos irmãos João Carlos Rieger, Helena Catarina, 
Emilio José, Eroni Luís, Elise Maria, Enio Alberto e Eloni Beatriz, cunhados, cunhadas, sobrinhos e sobrinhas.

O Centro Educacional Mundo 
Infantil (Caic) realizará, sábado 
(13), a 6ª edição da Galinhada no 
Tacho. O almoço será no ginásio 
Carlos Alberto Begrow (Tomatão), 

a partir das 11h30.
As fichas podem ser adquiri-

das na secretaria da escola e os 
valores são: R$ 15,00 acima de dez 
anos; R$ 10,00 de seis a dez anos; e 

menores de seis anos não pagam. 
De acordo com a escola, o valor 
arrecadado será revertido em be-
nefícios para a escola e para os es-
tudantes. 

Almoço
Caic realizará 6ª Galinhada no Tacho

“Não. Hoje não. Hoje tem formatura. Não posso 
não ir. Não quero. Hoje quero viver”. 

Assim reagiu Elisa Cristina Fritzen, jovem mulher de 30 anos, 
quando o médico, com olhar baixo e voz débil, comunicou para 
ela que tinha que começar, naquele mesmo momento, a quimio-
terapia, senão não teria garantido mais do que um ano de vida. 

“Como assim? Mais uma vez? O calvário não terminou 
quando, por um câncer, removeram meu útero em 

2012, tirando-me o sonho de me tornar mãe?”

Mas essa vez não. O câncer não teria acuado ela. Elisa tinha 
amigos a esperando. Tinha pintado o lindo cabelo frondoso para 
chacoalhá-lo ao vento e ao ritmo da música. Queria dançar. Que-
ria usar aquela camiseta que estava de olho faz tempo na loja em 
que trabalhava como vendedora e que, finalmente, tinha con-
seguido comprar. Amarela. A sua cor preferida. A que combina 
e destaca os seus grandes olhos claros, brilhantes e felizes como 
um dia de verão. 

Elisa, bem naquele instante, se deu conta que não era o ser 
frágil que achava ser por causa do tamanho minuto e delicado, ou 
por causa das origens simples e não endinheiradas.

Aquela sentença terminal não podia derrotar a esperança nem 
sequer ser mais forte que um sorriso. E Elisa abriu os olhos: de 
maneira muito quântica, notou que ficando triste o seu corpo rea-
gia de maneira pior às quimioterapias, com mais dor, com prazos 
de recuperação maiores, etc. 

Mas nos momentos em que conseguia escutar o seu coração 
rir, de felicidade mesmo, pela possibilidade de doar um sorriso, 
oferecer uma chance aos outros de ser escutados, de transmitir 
que o pior mal de todos não é a morte, mas não conseguir viver 
valorizando a vida, o tempo, os outros, então o mesmo câncer 
pausava de ser tão feroz. E decidiu sorrir. Para ela, para os outros; 
para a vida. 

Elisa se tornou logo uma referência para muitos, surpresos e 
admirados, fascinados e perturbados, pela positividade dela. A sua 
história se espalhou pela mídia, saiu no site do combate ao cân-
cer e no jornal O Líder, etc. Como consegue doar tantos sorrisos 
e forças sabendo que poderia morrer em qualquer momento 
daqui a um ano? Como escutar qualquer pessoa, olhando-os nos 
olhos e devolvendo palavras tão profundas e intensas, mesmo 
permanecendo leves? A sua história e a sua filosofia valem a pena 
ser escutadas. E vocês podem! Escutando a gravação do programa 
Parla com Deny, no site da rádio 103 FM e no meu Facebook, onde 
ela se contou sem filtros: porque somente quem sabe abraçar a 
morte pode olhar a vida nos olhos, conferindo o valor que merece. 

O que resiste e não se entrega é esperança. Fê na vida. Aquela 
mesma vida que nós queremos para ela e que ela quer para todos. 

Ela está fazendo a parte dela. Que tal nós fazer a nossa? 
Por isso, se quiserem, participem de “ O Sorriso de Elisa”, fa-

zendo as suas doações aqui:
AGÊNCIA 0702; OP 013; CONTA: 95160-7; 

CAIXA ECONÔMICA FEDERAL. NOME: ELISA 
CRSITINA FRITZEN - CPF: 057.381.769-36

A conta é transparente: todas as movimentações serão publi-
cadas no Facebook. O dinheiro será usado para ir em busca de 
curas que nem entram no Brasil, realizar um sonho e continuar 
difundindo a sua força e o seu sorriso. Também é previsto um li-
vro: “O coração sorrindo” (título provisório). Não é piedade. Não 
é sentimento de culpa. E mesmo amor; e o amor é a cura mais 
poderosa. Vale a pena acreditar. E eu acredito em quem acredita. 

“Hoje não. Mais um tempo”.

Além do câncer Com objetivo de orientar os co-
merciantes quanto à Lei 11.962/04, 
que obriga a fixar preços dos produtos 
nas vitrines, o Procon de Maravilha, em 
parceria com os acadêmicos do curso 
de Direito da Unoesc, realizaram, no 
sábado (30), trabalho de conscientiza-

Materiais com assuntos referentes ao direito do 
consumidor foram distribuídos

Procon e acadêmicos de Direito 
realizam trabalho de conscientização  

CONSUMIDOR 

Fotos: Estela Serpa/WH3 Comunicações

Ação foi realizada pelo Procon e acadêmicos do curso de Direito da Unoesc

Diversos panfletos e códigos de 
Defesa do Consumidor foram 
entregues

ção, no Centro de Maravilha e na Praça 
Padre José Bunse.

De acordo com o diretor do Pro-
con de Maravilha, Marcelo Furtado, o 
objetivo foi relembrar os comerciantes 
da existência da lei. “Essa lei já é antiga, 
então realizamos o trabalho de cons-
cientização antes de novas fiscalizações. 
Visitamos alguns comércios, orientamos, 
e caso sejam feitas novas fiscalizações e 
esses locais não estejam cumprindo com 
a lei, são passiveis a multas”, destaca.

Foram distribuídos materiais com 
os mais diversos assuntos referentes 
ao direito do consumidor, assim como 
códigos de Defesa do Consumidor. Foi 
instalada uma barraca, na qual os orga-
nizadores ficaram à disposição para es-
clarecimentos. “Costumamos receber 
muitas reclamações e denúncias, com 
isso sempre buscamos apurar, então 
esse trabalho não foi no sentido de re-
primir, mas de deixar todos os comer-
ciantes informados”, enfatiza. 
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 Karine Brandaleze Psicóloga CRP 12/10388
e-mail: karinebrandaleze@hotmail.com

Aniversariantes: 6/6: Adamastor Rangel Kammler (Senai), Irineu Bou-
rscheid (Chamalux); 7/6: Loiva Maria Federizzi (Cristal Ótica), Nadir Basso 
(Ceraçá), Rosane de Oliveira Engelmann (MM Bebidas); 8/6: Fabio César da 
Cruz (Fabio Informática), Tamara Daiana Sechi (Auto Posto VVS), Jamile Rosa 
Segala Zanetti (Líder Farma Manipulação); 9/6: Fábio Machado (MB Catari-
nense), Rosemar Badia Biazi (Ceraçá); 11/6: Marcia Lanz Lara Dias (Lanz & 
Lara); 11/6: Dilva Bertoldi Benvenutti (Unoesc Maravilha), Gelson Rossato 
(Super Dallas), Marina Sequeira (Colchões Ortobom), João Batista Reis (Din-
fer Inox); 12/6: Rafael Petry (Oeste Empreendimentos Imobiliários), Antonio 
Valério Pissatto (Mecânica Irmãos Pissatto), Denise Primon (Portal Veículos), 
Edi Vivian (Mercado Vivian), Nair Terezinha Hilgert (Maravilha Palace Hotel), 
Rudy Klement (AK Imobiliária) e Wolmir Hübner (Rádio Líder FM).

6/6: Sábado Mais, com atendimento comercial até às 16h.

9/6: Reunião do 3º Distrito da FCDL/SC, às 19h, em Modelo.

10/6: Reunião do Núcleo dos Profissionais de Recursos Humanos, às 7h, 
na CDL/Associação Empresarial.

11/6: Reunião do Núcleo dos Profissionais Contábeis, às 13h, na CDL/
Associação Empresarial.

4ª Jornada de Empreendedorismo, às 19h, no Lar de Convivência de 
Idosos.

 
12/6: Reunião do Núcleo das Imobiliárias e Corretores de Imóveis, às 19h, 

na Oeste Empreendimentos Imobiliários.

CDL/Associação Empresarial de Maravilha | Av. Maravilha, 203 – Centro
3664 0414 | www.aemaravilha.com.br

O corpo fala 
 
 Diariamente nosso corpo dá sinais que dizem muito mais que 

as palavras. Esses sinais expressam nossas ansiedades, desejos e 
conquistas, mesmo que nossas palavras digam o contrário.

 Com certeza muitos já devem ter escutado a frase: “o corpo fala”.  
E realmente ele fala mesmo, geralmente fala aquilo que muitas ve-
zes nós não estamos querendo ver ou aceitar.  

Entender o que o nosso corpo quer nos falar é muito importante 
para a nossa saúde física e mental. O tema é tão importante que tem 
até livros que nos ajudam a entender um pouco melhor sobre os 
sintomas e o que eles querem nos dizer. 

Mas por que isso? Porque isso faz parte do nosso autoconhe-
cimento, faz parte do cuidado que temos com nós mesmos e prin-
cipalmente nos faz conhecedores das nossas falhas e dos nossos 
acertos. 

Você sabia que a forma mais comum do corpo se manifestar é 
através da dor? A dor é um alerta do nosso corpo para dizer que 
algum setor da nossa vida não está fluindo normalmente.

Existem muitos relatos de pessoas que viviam doentes, com dor 
aqui e ali, mas que não entendiam porque isso acontecia. Quando 
elas passaram a se observar e entender o que acontecia no dia a dia, 
começaram a perceber que algumas situações desencadeavam do-
res diversas. 

Dessa forma, trata-se o que causa a dor e não a dor em si. Esse é 
o “x” da questão. Afinal, não se trata o que não se conhece. 

Cuide-se, observe os sintomas e as situações. Passamos muito 
tempo da nossa vida cuidando das pessoas que amamos, mas es-
quecemos que se nós não assumirmos o compromisso do cuidado 
próprio, ninguém fará isso por nós. 

Recursos serão investidos na aquisição de uma retroescavadeira

Bom Jesus do Oeste tem emenda 
empenhada

REGIÃO

O deputado federal Celso Mal-
daner (PMDB/SC) esteve em Bom 
Jesus do Oeste no último dia 29 
para realizar a entrega oficial do 
empenho de uma emenda parla-
mentar para o município. Recur-
sos angariados junto ao Ministério 
da Agricultura, Pecuária e Abaste-
cimento (Mapa), a emenda tem 
valor de R$ 250 mil e os recursos 
serão investidos na aquisição de 
uma retroescavadeira, que trará be-
nefícios à população da cidade e do 
interior.

Maldaner comemorou o empe-
nho da emenda. “Os recursos da 
União são extremamente neces-
sários para que os prefeitos con-

Emenda de Maldaner será investida na aquisição de uma retroescavadeira

Prefeitura/divulgação

sigam fazer aquisições de equipa-
mentos e realizem melhorias para 
a qualidade de vida da nossa gen-
te”, destaca o deputado.

O prefeito, Airton Antônio Rei-
nehr, aguarda a comunicação para 

assinatura do contrato de repasse 
que deverá ser firmado com a Cai-
xa Econômica Federal para dar an-
damento aos procedimentos legais 
e assim se possa adquirir mais este 
equipamento para o município.

Destaque
Atuação do LEO Clube de Maravilha é reconhecida 
em conferência distrital

No último fim de semana mem-
bros do LEO Clube de Maravilha, 
acompanhados pelo casal presidente 
do Clube de Lions Maravilha Oeste, 
Amarildo e Loreni Minela, pelo casal 
amigo Aldécio e Ivete Bavaresco, do 
Clube de Lions Maravilha, e pelo futu-
ro casal conselheiro, Célio de Souza e 
Maira Piccoli, estiveram presentes na 
16ª Conferência do Distrito LD-8, rea-
lizada em Itá.

A programação contemplou a pos-
se do novo gabinete distrital para o Ano 
LEOístico (AL) 2015/2016, que será 
presidido pelo companheiro Henri-
que Fabris, do LEO Clube de Abelardo 
Luz. As plenárias tiveram a votação de 
moções, realização de concursos e pre-
miações aos clubes que se destacaram 
no AL 2014/2015, além de palestra mo-
tivacional com Ainor Lotério.

O LEO Clube de Maravilha retor-
nou à Cidade das Crianças com o 1º 
lugar no concurso de Instrução LEOís-
tica, com texto da companheira Priscila 
Signor. Angela Batisti ganhou a 2ª colo-
cação no concurso de Oratória e Paola 

Spessato recebeu o troféu de 2º lugar no 
Show LEO, concurso que teve a partici-
pação de todos os companheiros, abor-
dando o tema geral do evento, “Aposte 
na liderança”.

A presidente do clube, Iana Bauer 
Savaris, e a secretária, Simone Philip-
sen, receberam troféus de destaque 
em suas pastas. O clube também foi 
premiado com os troféus de clube des-
taque, pela gestão do último AL, e clube 
mais animado, pela participação dos 

companheiros na conferência. Por se-
diar o Encontro de Região A, no último 
mês de março, o clube recebeu certifi-
cado de reconhecimento.

“Agradeço aos companheiros pela 
presença maciça neste evento, rea-
firmando nossa representatividade 
dentro do movimento LEOístico. To-
das essas premiações que recebemos 
são fruto do empenho e da dedicação 
de todos, que estão de parabéns”, afir-
ma Iana.

Companheiros participaram da 16ª Conferência do Distrito LD-8

LEO Clube/divulgação
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

Eleitas representarão a Oktoberfest In Maravilha e 
o Centro Cultural 25 de Julho pelo próximo biênio

BELEZA ALEMÃ

O 
Centro Cultural 25 de Julho, 
com apoio do Departamento 
de Cultura de Maravilha, rea-
lizou, na noite de quarta-fei-
ra (3), jantar-dançante com 

desfile das candidatas, representantes da 
beleza alemã da Oktoberfest In Maravilha, 
biênio 2015/2016. O jantar-dançante foi 
realizado no Lar de Convivência.

Oito jovens concorreram ao título de 
rainha, primeira e segunda-princesas, e as 
eleitas representarão a Oktoberfest In Ma-
ravilha e o Centro Cultural 25 de Julho nas 
programações e eventos, até a eleição das 
próximas soberanas. 

Os jurados, ligados à área da cultura, 
avaliaram os critérios: simpatia, beleza 
facial, elegância, comunicação, personali-
dade e postura social. No desfile cada can-
didata teve que falar sobre a Oktoberfest, 
cultura alemã ou a história do Centro Cul-
tural 25 de Julho de Maravilha.

Conforme o presidente do Centro Cul-
tural 25 de Julho, Mário Fülber, cerca de 
300 jantas foram servidas e os lucros ob-
tidos serão revertidos para a manutenção 

do Centro. Ele agradece aos sócios do clu-
be, bem como as empresas que apoiaram e 
a todos que participaram do evento.

O primeiro compromisso das sobe-
ranas será a divulgação da Oktoberfest In 
Maravilha, que será realizada nos dia 16, 
17 e 18 de outubro. 

CONHEÇA AS ELEItAS
Rainha: Cleidinéia Utzig, filha de Lori-

ta Klein Utzig e Leonir Luiz Utzig, nascida 
no dia 15 de março de 1996, tem 19 anos e 
é natural de Maravilha. Tem olhos verdes e 
cabelos castanho-claros.

Primeira-princesa: Jéssica Tederke, 
filha de Terezinha Salete Slys Tederke e 
Gilmar João Tederke, nascida no dia 16 
de novembro de 1996, tem 18 anos e é 
natural de Maravilha. Tem olhos verdes 
e cabelos castanhos.

Segunda-princesa: Pamela Fries, fi-
lha de Leila Beatriz Raffler Fries e Arte-
mio Fries, nascida no dia 1º de agosto de 
1999, tem 15 anos e é natural de Cunha 
Porã. Tem olhos castanhos e cabelos cas-
tanho-claros.

Fotos: Estela Serpa/WH3 Comunicações

Rainha, Cleidineia Utzig; primeira-
princesa, Jéssica Tederke; e segunda-
princesa, Pamela Fries

Cerca de 300 jantas foram servidas no evento Jurados ligados à área da cultura avaliaram as candidatas 

Oito jovens concorreram ao título de rainha, primeira e segunda-princesas Presidente, Mário Fülber, e sua esposa, Noemia, agradeceram a diretora de Cultura, Rosi 
Reichert, pela dedicação na realização do evento
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Variedades
V/02

Evidência oferece moda gestante, plus size, moda mulher e jovem 

ANIVERSÁRIO 

A 
Loja Evidência comemora 
quatro anos em Maravilha 
no dia 8 de junho. Inau-
gurada em 2011, o intuito 
era atender um público 

diferenciado, sendo a moda gestante e 
plus size, roupas nos tamanhos 44 a 54. 
Com o sucesso do empreendimento, o 
público ampliou, e hoje, além da moda 
gestante e plus size, oferece toda moda 
mulher e jovem. 

De acordo com a proprietária 
Neuza Taffarel, os tamanhos grandes 
conquistaram o respeito da indústria 
da moda, além disso, a moda gestan-
te proporciona roupas especializadas 
para as grávidas que buscam conforto 
e elegância. Devido à grande procura 
por tamanhos menores, a Evidência 
buscou introduzir essas peças, para tra-
balhar com todos os tamanhos, aten-
dendo assim todo o público feminino.

A Evidência trabalha com marcas 
exclusivas, como Emma Fiorezi e Me-
gadose no segmento moda gestante; 
Maria Valentina e Ramo Selvagem no 
segmento moda mulher; Elegance e 

Loja Evidência, Avenida Anita Garibaldi, 340, sala 101, Centro

Ramo Mais no segmento moda plus 
size; e oferece a marca Damyller tam-
bém no jeans, entre outras, que são 
buscadas nos grandes centros para 
complementar o mix de produtos ofe-
recidos. 

Para comemorar o aniversário da 
loja, hoje (6), Sábado Mais, estará ofere-
cendo coquetel e sorteio de vários brin-

des, além da grande promoção de 20% 
de desconto à vista no mês de aniver-
sário da loja. “Convidamos você para 
prestigiar esse evento que está sendo 
preparado com muito carinho e quere-
mos agradecer pela confiança de cada 
cliente no nosso trabalho, que é feito 
com muito amor”, convida a equipe da 
Evidência. 

Equipe Evidência convida a todos para comemorar mais um aniversário 

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Moda jovem

Moda mulher

Moda plus size

Moda gestante
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Variedades
V/03

Redução de gordura em dois meses

SkINNy

M
étodo Skinny é um programa de redução de gordura 
em dois meses. Foi desenvolvido baseando-se 100% 
em Fisiologia e Estética Científica, com ciência de 
verdade. É um procedimento que vem se destacan-
do no mercado da estética com resultados significa-

tivos na redução de medidas e perda de gordura. A divisão de res-
ponsabilidades é um dos pontos-chave do método e pode fazer toda 
a diferença entre os resultados positivos e nulos.

O procedimento consiste no acompanhamento rigoroso com o 
cliente, alcançando resultados efetivos e duradouros sem medica-
mentos e sem cirurgia, ao contrário de muitas técnicas e até mesmo 
aparelhos que prometem resultados milagrosos nos quais, muitas 
vezes, há redução de medidas pela perda de líquido e não pela re-
dução da gordura.

As sessões são realizadas duas vezes por semana, totalizando 16 
sessões (dois meses). O tratamento é sistematizado na forma de um 
grande programa, em quatro fases: 1ª, reequilíbrio; 2ª, condiciona-
mento; 3ª, lipólise; e 4ª, gasto calórico.

Mais do que entender as fases, o cliente precisa de um tratamen-
to individual, deve-se ter sensibilidade para observar em que fase 
do tratamento o indivíduo se encontra e oferecer a abordagem apro-
priada para aquela fase, visando um tratamento eficaz e pontual.

Uma alimentação equilibrada garante o trabalho metabólico 
normal que conduz a pessoa a atingir e manter seu peso ideal ou 
desejado, dispensa o uso de medicamentos e de dietas.

Fique atento, a lipólise não elimina gordura, mas apenas a dis-
ponibiliza para que esta seja transformada em energia, por isso a 
importância de realizar metabolização por meio da prática de ativi-
dades físicas de alta intensidade.

O Método Skinny é realizado em Maravilha pela profissional Ja-
naína Fátima Provin Zardo, formada no curso técnico em estética 
pela Faculdade de Tecnologia Senac. Tem diversos cursos na área de 
estética e imagem pessoal e trabalha na área há quatro anos. 

O curso do Método Skinny foi realizado no mês de abril de 2015, 
em Pato Branco (PR), com o professor Ricco Porto, de Brasília.



 - MARAVILHA - S C, 6 de junho de 2015 - edição 332

Simone Hübner

V/04

Um Toque de Requinte

S
e você estiver plane-
jando comemorar o 
Dia dos Namorados 
ou simplesmente está 
interessado em tornar 
uma data especial, 

comece a preparar um jantar 
romântico a dois. Sem dúvidas 
você vai ter que aprender algu-
mas dicas, ter certa quantidade 
de planejamento e trabalho duro, 
mas no fim das contas, será uma 
noite para se lembrar pelo resto 
de suas vidas.

DECIDA O CARDÁPIO
Isso porque você precisará 

comprar os ingredientes e cer-
tas receitas podem necessitar de 
preparação adiantada. Apesar de 
haver receitas em abundância 
que se dizem afrodisíacas, esco-
lha algo que você se sinta confor-
tável e que não seja complicado. 
Nada diminui mais o espírito do 
romance do que ter que correr 
para a cozinha a cada dez minu-
tos para ver se tudo está bem.

SEJA CRIATIVO COM O MENU
Há vários recursos que te 

ajudarão a decidir o cardápio. 
Examine livros de receitas de 
confiança, revistas ou websites 
e coloque-os juntos de forma 
criativa. Você pode apresentar 
uma seleção de queijos gour-
met como aperitivo, assim como 
bolachas especiais com molhos 
pouco comuns. Para o prato 
principal você pode escolher de 
frango a carnes, lagosta, costela 
ou até mesmo um delicioso filé 
mignon para o toque mais exó-
tico. 

Chocolates são sobremesas 
tradicionalmente favoritas, mas 
certifique-se de fazer algo es-
pecial com eles, como moran-
gos cobertos por chocolate ou Excelente fim de semana a todos!

sobremesas europeias à base de 
chocolate.

 
CRIE O CLIMA

Depois de passar pelo traba-
lho principal de decidir e pre-
parar o menu, preste atenção ao 
cenário. Mantenha a temperatura 
da sala confortável. Uma lareira 
crepitante no inverno pode adicio-
nar um toque romântico enquanto 
uma sala arejada criará uma sen-
sação de frescor. Você também 
pode manter velas acesas em dife-
rentes pontos da sala para dar um 
brilho suave e oscilante. Melhor 
ainda, use velas aromáticas para 
destacar o ambiente romântico na 
sala. Acredita-se que fragrâncias 
como lavanda, jasmim, baunilha 
ou jacarandá tenham o efeito de 
despertar os sentidos.

DECORE A MESA
Para um jantar romântico 

com seu parceiro, é necessário 
que você ponha a mesa de for-
ma atraente. Use toalhas em tons 
pastel e use preferencialmen-
te vidro para o serviço de mesa. 
Prata decorada pode ser muito 
formal, mas prata polida, leve, 
pode parecer atraente. Mantenha 
um arranjo de flores romântico 
no centro da mesa e não esqueça 
as velas longas e aromatizadas.

Diz-se que as pessoas primei-
ro saboreiam a comida com os 
olhos e depois com a boca. Então, 
assegure-se de que a comida es-
teja apresentada atraentemente. 
Isso pede atenção aos detalhes, 
como comida derramada e man-
chas de comida na borda das ti-
gelas. Certifique-se de que os in-

gredientes frescos nas saladas e 
entradas não pareçam murchos e 
que tenham suas cores. Não pas-
se do ponto ao cozinhar os legu-
mes ou peixe ou eles podem ficar 
moles. 

ESCOLHA UMA MúSICA 
APROPRIADA

Shakespeare escreveu em 
uma de suas peças: “se a música 
for o alimento do amor, toque”. 
Poucas coisas são mais bem su-
cedidas do que criar um ambien-
te romântico com música suave. 
Você pode pôr tocar músicas 
conhecidas do filme “Uma histó-
ria de amor” ou a de Elton John 
“You look wonderful tonight”. Se 

seu parceiro gostar de música 
clássica, explorem os concertos 
para piano de Mozart juntos ou 
se o interesse dele for mais no 
pop moderno, que tal “Could i 
have this kiss forever”, de Enrique 
Iglesias e Whitney Houston?

Então, mesmo que você seja 
difícil para escolher a música, 
use algo suave e romântico. En-
tretanto, certifique-se de que o 
volume esteja em um nível que 
não atrapalhe a conversa. A ideia 
principal do jantar romântico, 
no fim das contas, é ter um mo-
mento de intimidade juntos e 
não transformá-lo em um show 
de rock entre quatro paredes.

NÃO ESQUEÇA O VINHO
Quando escolher o vinho 

para começar a noite, guie-se 
pela preferência de seu amor. 
Não há necessidade de ir à fa-
lência escolhendo o vinho mais 
caro do mercado; um vinho rosé 
ou tinto leve e saboroso é ade-
quado para começar a noite. En-
tretanto, se você quer celebrar 
algo especial e seu bolso permi-
te, escolha champanha. À mesa, 
escolha um vinho de acordo com 
o cardápio que você planejou. 
Ao fim, você pode usar um licor 
de pêssego ou café para amarrar 
a noite.

POR FIM, DIVIRTA-SE
Lembre-se de que o jantar ro-

mântico é um momento especial 
para os dois. Não se sinta pres-
sionado em fazer com que tudo 
ande perfeitamente. Também 
não se preocupe com a bagunça 
na cozinha ou pratos sujos na 
pia. Depois que dar seu melhor, 
relaxe com seu amor e divirta-se.

Divulgação
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Galeria
V/05

ARNO GNADT
Que Deus lhe abençoe e prote-
ja, dando-lhe paz, amor, saúde 
e felicidade. Que os anos que 
se somam à sua vida não se-
jam um peso, mas que façam 
parte de uma infinita conta de 
novas experiências que te fa-
zem crescer e aprender a viver 
cada vez melhor. Que o barco 
de sua existência navegue 
somente em águas claras e 
límpidas. E que deixe em cada 
porto a lembrança feliz do 
passado. Feliz aniversário... 
Homenagem da família e ami-
gos pelos 78 anos que serão 
comemorados amanhã (7). 

Os pais Gilvonei e 
Diana parabeni-
zam o filhão João 
Victor Ribeiro 
Ferrasso, que 
na quarta-feira 
completou cinco 
aninhos! Deseja-
mos um cresci-
mento próspero e 
saudável sempre! 
Com carinho, de 
seus pais e demais 
familiares!

Sarah Heineck 
Flores recebe o 

carinho de todos 
os familiares pela 
passagem do seu 

sexto aniver-
sário, que será 

comemorado na 
segunda-feira (8). 

Parabéns, que os 
anjinhos sempre 

te abençoem e 
você seja sem-
pre esta garota 

adorável que és. 
Amamos você!

Leocir Zittlau come-
mora, na próxima 
quinta-feira (11), 

mais um ano de vida.
Desejos de muito 
sucesso e muitas 

conquistas da equipe 
Copema. Parabéns!

SCHARLENE 
GREFF

Parabéns, mara-
vilhosa filha! Que 

esse dia seja repleto 
de felicidades junto 

de sua família, 
que tanto te ama. 
Sua mãe, seu pai 
e irmã, sobrinho 
Henrique e suas 
avós te desejam 
muitas alegrias! 

Fotos: Divulgação
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Em Destaque
V/06

Profissão: Nutricionista

Idade: 28 anos 

Hobbies: Assistir um bom filme 
com boa companhia, viajar, apre-
ciar a companhia de bons e ve-
lhos amigos e dos familiares.

Música: Pilares – Miro Saldanha 

Filme: Um porto segu-
ro - Nicholas Sparks

Livro: Um homem de sor-
te - Nicholas Sparks

Esporte: Vôlei e futebol 

Formação: Início da graduação em 
Nutrição no ano 2006 e conclusão em 
2010 pela Universidade Comunitária 
da Região de Chapecó – Unochapecó.

Especialização: Curso de espe-
cialização em Saúde Pública. 

Profissão: O meu interesse era 
trabalhar com prevenção, promoção 
e a recuperação da saúde, e tam-
bém, de alguma forma, trabalhar 
com os alimentos voltados ao cui-
dado em saúde. Para isso o curso 
de nutrição seria a melhor opção.
Assim como o gosto pela ciência, 
e no curso de nutrição constavam 
matérias que sempre me atraí-
ram, como Anatomia, Bioquímica 
e Dietoterapia, entre outras. Com 
isso, no ano 2006 prestei o primeiro 
e único vestibular para o curso de 
Nutrição, tendo a aprovação. Assim 
iniciou-se a carreira de nutricionista. 

Carreira: Lembro-me, com o término 
da graduação vinha a emoção e expec-
tativa da formatura, mas o medo do dia 
seguinte, da inserção no mercado de 
trabalho. O primeiro contato profissio-
nal foi com alimentação escolar, por 
um período de um ano e seis meses 
aproximadamente. Posteriormente, 
em 2012 surgiu a possibilidade de 
atuação em Saúde Pública, como 
integrante da equipe do Núcleo de 
apoio à Saúde da Família (Nasf) no 
município de Santa Helena (SC). No 
mesmo período iniciei os trabalhos 
com a equipe de profissionais da Clí-
nica Equilibrium Vitae, em Maravilha.

Para o futuro: Planos é algo que 
nos move, assim como os sonhos. 
Tanto no âmbito profissional 
como pessoal eles são muitos.

Maravilha no futuro: Maravilha 
é uma cidade ótima de viver e tra-
balhar, tem consigo um grande 
potencial de desenvolvimento. 

Isabel Müller/O Líder
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Renata Teresa Mattia  E-mail: vip@jornalolider.com.br

V/07

Área Vip

“A felicidade não depende do 
que você é ou do que tem, mas 

exclusivamente do que você pensa”.
(Dale Carnegie)

Os colegas da Rádio Líder FM e do Jornal O Líder Maravilha – empresas do grupo 
WH Comunicações – parabenizam os colegas Neiva Seelig Rintzel, que aniversariou na 

segunda-feira (1º); Estela Serpa, pelo aniversário comemorado na sexta-feira (5); e Genuir Bassani, 
que vai pagar a festa neste domingo (7). Muitas felicidades a vocês! 

Hoje (6) é dia 
de comemorar 
o aniversário 
da Andreia 
Strapazzon. 
Felicidades!!!

Parabéns a Cintia 
Loch pelo aniversário 

comemorado neste 
sábado (6). Muitas 

alegrias e realizações...

Felicidades a Luana 
Luiza, por festejar 
hoje (6) mais um ano 
de vida. Parabéns! Felicidades ao Willian Prass 

Dall’Agnol, pelo aniversário que 
será comemorado amanhã (7). 
Sucesso sempre!

Quarta-feira (10) 
quem comemora 
mais um ano de 
vida é a jornalista 
Raquel Tedesco. 
Felicidades por este 
dia especial... 

Segunda-feira (8) quem 
festeja mais um ano de vida 
é a Carine Dazzi Von Borstel. 
Felicidades, sempre!

Domingo (7) é dia de 
comemorar o aniversário 
da Stela Caroline 
Debastiani... Parabéns!

Fotos: Divulgação/Facebook
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50 Tons de Cinza
Anastasia Steele (Dakota Johnson) é uma 
estudante de literatura de 21 anos, recatada 
e virgem. Um dia ela deve entrevistar para 
o jornal da faculdade o poderoso magnata 
Christian Grey (Jamie Dornan). Nasce uma 
complexa relação entre ambos: com a desc-
oberta amorosa e sexual, Anastasia conhece 
os prazeres do sadomasoquismo, tornan-
do-se o objeto de submissão do sádico Grey.

Corações de Ferro

Durante o final da Segunda Guerra Mundi-

al, um grupo de cinco soldados americanos 

é encarregado de atacar os nazistas dentro 

da própria Alemanha. Apesar de estarem em 

quantidade inferior e terem poucas armas, 

eles são liderados pelo enfurecido Wardaddy 

(Brad Pitt), sargento que pretende levá-los à 

vitória, enquanto ensina o novato Norman 

(Logan Lerman) a lutar.

CINEMA EM CASA

Variedades
V/08

Karine Müller Moda & Estilo
Fotos: Divulgação

Você jornaloliderMH

Quer aparecer no jornal O Líder? Poste uma 
foto no facebook utilizando o #jornaloliderMH

Estilo e ambiente... Empresárias! 
Continuando nosso assunto sobre a combinação do seu es-

tilo de vestir com cada ambiente frequentado. 
As dicas hoje são de dois estilos que não combinam com mulheres empresárias!
Quando for definir seu look em frente ao armário, pen-

se na mensagem que deseja transmitir com seu traje.
O primeiro e muito grave é o estilo sensual. A forma de se portar du-

rante o trabalho merece muita atenção. Vestir peças sensuais podem 
passar uma imagem errada, deixando a entender que você usa da sua 
sensualidade para se promover. Pensando assim não parece tão ruim, po-
rém podem duvidar da sua capacidade profissional e inteligência.  

Outro estilo pouco indicado para mulheres empresárias é o total român-
tico. Ele passa delicadeza e consigo fragilidade em abundância, é o oposto do 
sensual, mas causa o mesmo efeito, a dúvida sobre a sua capacidade de es-
tar à frente de um cargo importante, à frente de uma equipe ou empresa.

Imagem pessoal combinada com pessoas desempenhadas, este é o segre-
do. É importante entender aonde se trabalha, para cada ambiente um estilo.  

O destaque 
#jornalOlíder desta 
edição vai para o 
lindo Davi Luiz, 
que foi fotografado 
pela equipe do 
Estúdio Deny. 
Ele é a fofura dos 
pais Adalgisa e 
Cleber Souza.
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Livros
O livro perfeito para quem ama colorir 
e é louco por gatos! Com ilustrações 
criadas especialmente para os entu-
siastas de felinos, Gatos - O livro de 
colorir tem estampas ricas em detalhes 
e é repleto de possibilidades artísti-
cas. Uma válvula de escape para um 
mundo repleto de corações, motivos 
floridos, diferentes texturas e, é claro, 
gatinhos. É só escolher seu local da casa e 
suas cores favoritas, e esquecer os problemas 
que tiram seu sono. Aqui não há regras - siga 
sua imaginação! Relaxe, inspire-se com os 
bichanos e crie um deslumbrante universo!

Em “Casar sem frescura”, a experiente jor-
nalista em comportamento e moda reúne 
um roteiro completo que contempla cada 
etapa relacionada à preparação de um 
casamento, do “pedido” entre os noivos 
e as reuniões e chás pré-casamento até o 
beijinho de despedida nos convidados ao 
final da festa - além da lua de mel, é claro. 
Nada fica de fora - noivos, convidados, 
burocracias de cartório, dietas, cardápios 
para a festa, convites, cerimonialistas.

Depois de passar um ano sem namorado, Isabela está determinada a realizar o grande 
sonho de ser uma escritora reconhecida. Resolve dar os primeiros passos anonimamente, 
criando um blog onde assina como “A Garota em Preto e Branco”. Em seu diário virtu-
al, ela desabafa, fala dos amigos, dos não tão amigos assim, e confessa suas aventuras e 
desventuras amorosas. Assunto é o que não falta. Durante uma temporada agitada em 
Costa do Sauípe, na Bahia, acompanhada por Pedro, Amanda e sua insuportável prima 
Nataly, Isabela conhece o irresistível Gabriel, um sujeito praticamente perfeito, a não 
ser por um pequeno detalhe... Entre shows e passeios na praia, Isabela precisa admitir 
para si mesma que sente uma atração cada vez maior pelo seu melhor amigo. Em seu 
segundo livro, Isabela Freitas dá sequência às histórias dos personagens de “Não se 
apega, não”. Dessa vez, com a cabeça nas nuvens e os pés firmemente no chão, a person-
agem Isabela vai em busca daquilo que seu coração realmente deseja, mesmo quando 
seu caminho é bem acidentado e cada curva parece esconder uma nova surpresa.

Games Henrique Hübner

Assassin’s Creed III

Variedades
V/09

É um jogo de ação-aventura produzido 
pela Ubisoft e publicado pela Ubisoft durante 
os meses de outubro e novembro de 
2012 para Wii U, Xbox 360, PlayStation 
3 e Microsoft Windows. É o quinto jogo 
principal da série Assassin’s Creed e o seu 
terceiro título numerado. Assassin’s Creed 
III é a continuação direta de Assassin›s 
Creed: Revelations de 2011.

O enredo decorre de uma história 
fictícia dentro de eventos reais e segue a 
batalha ancestral entre os Assassinos, que 
lutam pela liberdade, e os Templários, que 
desejam controlar a humanidade. A trama 
se desenrola no século XXI onde Desmond 
Miles, o protagonista da série, com a ajuda 
de uma máquina conhecida como Animus, 
revive as memórias dos seus ancestrais 
para o ajudar a descobrir uma maneira de 
prevenir o Apocalipse de 2012. A história 
principal se desenrola antes, durante e 
depois da Revolução Americana, entre 1753 
e 1783, e segue o ancestral de Desmond, 
de ascendência mohawk e inglesa, 
Ratonhnhaké:ton, também conhecido como 
Connor, enquanto ele luta contra as tentativas 
dos Templários de controlar a nova nação.

O jogo se foca principalmente no uso das 
técnicas de combate e de infiltração para 
eliminar alvos e explorar o ambiente. Como 
Connor, o jogador pode explorar livremente 
o ambiente do século XVIII de Boston, Nova 
Iorque e da América selvagem, bem 

como completar missões secundárias sem 
ligação à história principal. O jogo também 
tem um componente multijogador, o que 
permite aos jogadores competirem on-line, 
sozinhos ou em objetivos de equipes.

Por hoje foi isso, pessoal! Espero que vocês tenham 
gostado dessa minha dica! Um bom fim de 

semana! Fiquem com Deus e até a próxima! 

Ficamos mais sonolentos 
quando está frio? 

Passar água oxigenada em 
ferimentos evita infecções 
e ajuda na cicatrização?

Todo suor tem cheiro?

Verdade. Sair debaixo dos cober-
tores e edredons quentinhos já não é 
muito agradável, mas a sonolência se 
dá por causa da diminuição da lumi-
nosidade que acontece no inverno. 
O ciclo do sono é influenciado pela 
luz do sol, que regula a produção 
da melatonina, hormônio estimu-
lado pela escuridão. Como 
no inverno escurece mais 
rápido, produzimos mais 
melatonina. É o excesso 
dela que dá mais sono. 

Mito. Suor não possui 
odor. O mau cheiro, cha-

mado de bromidrose 
e conhecido popular-
mente como “cê-cê”, ou 
“chulé”, quando afeta os 

pés, é causado pela pre-
sença de bactérias e restos 

celulares. O tratamento dos 
odores é feito através de uma 
higiene cuidadosa nas regiões 
de maior sudorese. Em alguns 
casos, o dermatologista pode 
indicar medicamentos para 
eliminar fungos e bactérias.

Verdade. A água oxigenada funciona como um desinfetante, 
higienizando o local e matando os micro-organismos. Ela também 
é conhecida como peróxido de hidrogênio, molécula que quando 
entra em contato 
com a pele é 
quebrada por 
uma enzima e, 
então, libera oxi-
gênio ativo que 
reage com os mi-
cro-organismos. 
Dessa forma, 
evita infecções e 
também auxilia 
no processo de 
cicatrização.

http://pt.wikipedia.org/wiki/Anexo:Lista_de_personagens_da_s%C3%A9rie_Assassin%27s_Creed
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Júlia descobre que Murilo com-
prou o silêncio de Marta sobre 
a gravidez e se afasta do pai 
biológico quando ele lhe oferece 
dinheiro. Felipe apoia Júlia. 
Lígia conta para Vicente sobre 
a viagem a Los Angeles e a 
decisão de deixar Joaquim com 
Miguel. Há uma passagem de 
tempo. Lígia embarca para os 
Estados Unidos e Miguel cuida 
de Joaquim. Irene se prepara 
para voltar ao trabalho após a 
licença-maternidade. 

Grego se oferece para assumir 
a dívida de Primo com Jávai. 
Patrícia avisa Soraya que 
substituirá Rafaela como sua te-
rapeuta. Izabelita pede a Júnior 
que pare de maltratar os empre-
gados de Soraya. Expedito 
mostra a Benjamin que o Cen-
tro Cultural foi construído em 
cima de um córrego e que pode 
desabar a qualquer momento. 
Mari descobre quem é seu pai 
biológico. Mari pede que Tomás 
se afaste para sempre. Izabelita 
avisa a Deodora que as duas 
viajarão para jogar as cinzas do 
marido no mar do Caribe. 

Miguel não encontra Joaquim 
e registra seu desaparecimento 
em uma delegacia. Irene afir-
ma a Carlos que está pronta 
para cuidar do maior cliente da 
empresa. Vicente se preocupa 
com a demora de Miguel e 
Joaquim e pede ajuda a Júlia. 
Valentina incentiva Elisa a se 
afastar de Bernardo. Miguel 
revela a Júlia e Felipe que 
perdeu Joaquim, e Júlia avisa 
a Vicente, que se desespera. 
Lúcia recebe a notícia do 
falecimento do ex-marido e 
Esther apoia a amiga em suas 
memórias. 

Grego e Benjamin disputam o 
amor de Mari. Mari e Benja-
min discutem. Rosicler seduz 
Grego em troca do perdão de 
sua dívida. Raul não consegue 
resistir às investidas de Claude-
te e arrisca um novo confronto 
com seu pai. Soraya tenta tirar 
a urna com as cinzas de Anto-
nino das mãos de Izabelita e o 
objeto cai no chão. Gabo avisa 
a Margot que ela deve dizer 
a Benjamin que não abrirá 
mão do Projeto Paraisópolis. 
Benjamin vê Margot e Gabo 
discutindo.

Miguel se descontrola e agride 
Vicente. Pedro apoia Vicente. 
Miguel se culpa por ter perdido 
Joaquim. Lígia chega ao Brasil 
e Vicente exige que ela afaste 
Miguel de Joaquim. Marlene 
tem uma decepção ao conhecer 
Arnaldo. Rosa decide ajudar 
Guida a conquistar Aníbal. 
Lígia convence Miguel a não 
desistir da paternidade de 
Joaquim. Chega a festa de 
aniversário de Júlia, e Lígia 
se preocupa com a demora 
de Miguel. Taís conversa com 
Estevão e se preocupa com um 
possível fracasso de Pedro.

Gabo explica a Benjamin que 
Margot foi contratada no 
lugar de Raul. Margot avisa 
a Benjamin que o contrato 
que assinou com a Pilartex 
a obriga a não abrir mão do 
Projeto Comunidade. Soraya 
diz a Melodia que ela será 
sua espiã em Paraisópolis, lhe 
mantendo informada sobre 
Benjamin, Izabelita e o anel. 
Margot confessa a Patrícia que 
ama Benjamin. Jávai pede a 
Grego que encontre o dente de 
ouro que perdeu na briga com 
Mari. Tomás fica surpreso ao 
ver Mari com Bruna na porta 
de sua casa.

Miguel insiste em viajar a 
trabalho e Lígia avisa que, se 
ele for, o relacionamento dos 
dois está acabado. Estevão 
comunica a Pedro que ele não 
conseguiu a bolsa de estudos. 
Júlia apoia Eriberto, que 
sofre com a situação de Elísio. 
Lígia desabafa com Irene 
sobre Miguel, que se martiriza 
diante de Lauro. Elisa decide 
aceitar o convite para sair 
com um fotógrafo e Bernardo 
se incomoda. Felipe e Júlia 
revelam a história do passado 
de Miguel para Luís, que pensa 
em investigar o caso. 

Mari leva Bruna para casa 
e se surpreende ao descobrir 
que Tomás é o pai da menina. 
Benjamin e Margot passam a 
noite juntos. Grego conversa 
com Izabelita e tenta tirar 
informações sobre Benjamin. 
Mari pede a Paulucha para 
falar de Tomás. Paulucha 
convence Mari a procurar 
Benjamin. Gabo garante a 
Soraya que irá ajudá-la a tirar 
Izabelita de Paraisópolis. Mari 
procura Benjamin e encontra 
Margot.

Isabel revela para Lauro 
que está envolvida com Luís. 
Bernardo compra um presente 
para Elisa. Lígia conta para 
Vicente que se separou de Mi-
guel. Rosa inventa para Aníbal 
que Guida tem um admirador 
secreto. Júlia conversa com 
Miguel sobre o relacionamento 
com Lígia. Elisa recebe um 
presente do fotógrafo com 
quem saiu e Bernardo fica 
desconfortável. Marlene sai 
com Durval, que pede para 
que os dois continuem amigos. 
Esther comenta com Luís que 
irá procurar o filho de Lúcia 
em Porto Alegre.

Gabo pede que Raul descubra 

algum ato ilegal de Grego. 

Mari duvida do amor de Ben-

jamin por ela. Benjamin agra-

dece a Cícero por ter entregado 

as cinzas do avô. Margot envia 

a Mari uma foto de Benjamin 

dormindo em sua cama. Raul 

se esconde de Grego. Mari avi-

sa a Danda que, se Benjamin se 

envolveu com Margot, ela não 

irá perdoá-lo.

Júlia insiste em localizar a filha 
de Cida, mas Miguel afirma 
que não quer remexer em seu 
passado. Vicente se preocupa 
com as escolhas de Pedro. 
Luís sugere que Júlia e Felipe 
descubram o paradeiro de 
Luzia para ajudar Miguel. Luís 
e Isabel têm a primeira noite 
juntos. Lauro afirma a Miguel 
que Isabel é o amor de sua 
vida. Joaquim sente falta de 
Miguel. Júlia e Felipe seguem 
Miguel no encontro com Cida. 
Cida diz a Miguel que Luzia 
faleceu. 

Danda tenta convencer Mari 
a perdoar Benjamin. Cícero 
sugere que Benjamin conte a 
Mari que ficou com Margot. 
Soraya humilha Júnior por 
ele ter entregado o anel 
errado. Mari e Grego ficam 
presos no elevador da Pilartex. 
Danda fica preocupada com 
as condições de moradia de 
Jurandir. Benjamin e Margot 
surpreendem Mari e Grego se 
beijando ao abrir a porta do 
elevador da empresa.
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RESUMo não 
DISPoníVEL

RESUMo não 
DISPoníVEL

RESUMo não 
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RESUMo não 
DISPoníVEL

RESUMo não 
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RESUMo não 
DISPoníVEL

SEGUNDA TERçA QUARTA QUINTA SExTA SáBADO

Programe-se

Receita

Ingredientes
2 colheres (sopa) de manteiga
1 pitada de sal
1 xícara (chá) de farinha de trigo
4 ovos pequenos
1 creme de leite
1 tablete de chocolate meio amargo picado (150 g)

Modo de preparo
Em uma panela, ferva uma xícara (chá) de água com 
a manteiga e o sal. Adicione de uma só vez a farinha 
de trigo e mexa rapidamente até que a massa forme 
uma bola que se desprenda da panela. Deixe amor-
nar. Transfira para uma batedeira, ligue e acrescente os 
ovos, um a um. Bata por cerca de oito minutos ou até 
que a massa fique brilhante e lisa. Com o auxílio de um 
saco de confeitar, modele porções da massa em duas 
assadeiras grandes (24 x 34 cm) untadas com mantei-
ga, deixando espaço entre elas. Leve ao forno médio 
(180°C), preaquecido, por cerca de 40 minutos. Reserve 
até esfriarem. Em um recipiente refratário, aqueça o cre-
me de leite em banho-maria e misture metade do cho-
colate até formar um creme homogêneo. Coloque em 

um saco de confeitar com bico pitanga e recheie os pro-
fiteroles perfurando seu fundo com o próprio bico para 
confeitar. Em um recipiente refratário, derreta o choco-
late restante em banho-maria. Transfira-o para um saco 
de confeitar com bico fino e faça fios de chocolate sobre 
os profiteroles. Deixe a cobertura secar e sirva.
Dicas: Ao adicionar os ovos, a massa parece não dar liga, 
mas, se for batida pelo tempo necessário, irá adquirir a 
consistência correta. 
Os profiteroles estarão assados quando começarem a ra-
char nas laterais.

Bom apetite!

PROfItEROLES

Variedades
V/10

13/6

2º Encontro de Bandeoneon e 1º Encontro de Gaita de 
Boca – Centro Sociocultural – Departamento de Cultura e ad-
ministração municipal

Jantar-dançante dos Namorados – Salão do Bairro Floresta – 
Comunidade Sagrada Família do Bairro Floresta

14/6

Festa do padroeiro Santo Antônio – Salão Bairro Progresso – 
Comunidade Católica

19/6

Feijoada do PMDB - Salão Paroquial Católico - Partido Movi-
mento Democrático Brasileiro

20/6

Jantar-dançante – Salão da Primavera Alta – Associação Co-
munitária
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PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL
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YALEGIFT
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GAITAEAIM
ROBINBOTA

SUMARIOS

Ato Insti-
tucional
(sigla)

A Virgem 
dos Lábios

de Mel
(Lit. br.)

Socialis-
mo e libe-

ralismo

Órgão que
congrega 
países das
Américas

Colunista
do jornal

“O Globo”

(?) de cris-
tal, artefa-
tos miste-

riosos

(?) de
medidas:
c.g.s. e

MKS

Euclides
da Cunha, 
escritor flu-
minense

“Totem e
(?)”, obra
de Freud

Goma
extraída

da árvore
do sapoti

(?) gordo:
é ideal
para o
abate

Calçado
como o
coturno

Presente,
em inglês

Tintura
natural

(?) Levine,
cantor

Terreno co-
mo a duna

“Freio” da
montaria
Sufixo de
“canil”

Ouvir, em
espanhol
O culto a
Dionísio

(?) ao Thermidor, prato fino
com molho bechamel

A 6ª nota
musical

Região como 
a Faixa de Gaza

A passarela do
Carnaval carioca

(?) SAP: seleciona o
áudio original na TV

Parceiro do
Batman

(HQ)

Divisão do
tempo

geológico

Cromo
(símbolo)
Não é?
(contr.)

(?)-base,
item do IR
Jogo, em

inglês

Deus, em
inglês

Nina Simo-
ne, cantora

Dalton Tre-
visan, con-
tista para-

naense

Tradicio-
nal uni-

versidade 
norte-a-

mericana,
é uma das

mais
antigas
do país

Cidade na-
tal de Tom
Cavalcante

Atacantes
da Seleção na Copa
de 2014

Saliência dura, dificul-
ta o uso de sapatos

fechados

Resumos de obras 

(?) de
foles: ins-
trumento
feito com
um odre e
associado
à Escócia

3/god — oír. 4/game — gift — hena — tabu. 7/lagosta. 13/fred jô e neymar.

VERBALIZANDO
Na sala de aula a professo-
ra pergunta ao menino:
- Menino, dê-me o exem-
plo de um verbo.
- Bicicreta.
-Não se diz bicicreta. Diz-se bicicleta. 

Além disso, bicicleta não é um verbo, 
meu querido. Tente lá outra vez.
- Prástico.
- Não é prástico. É plástico. E 
plástico também não é ver-
bo. Vá, tente lá outra vez.
- Hospedar.

- Muito bem! Agora construa uma 
frase com o verbo que escolheu.
- Hospedar da minha bici-
creta são de prástico.

O QUE é?
- O que é um pontinho 

amarelo tomando sol? 
- É um Fandangos querendo 
virar Baconzitos.

- O que é um pontinho 
verde na neve?
 - É um PinGreen.

- O que e um pontinho vermelho 
no fundo da piscina?
 - Uma ervilha segurando a respiração.

- O que é um pontinho preto 
em um tubo de ensaio? 
- Uma blacktéria.

PiaDas

HORÓSCOPO 

Áries
Seu charme vai brilhar em dobro 

nesta semana. Passeios e programas 
românticos vão reforçar a união. Va-
lorize o diálogo com sua cara-metade 
e façam planos. Sucesso em cursos e 
treinamentos. Invista no seu cresci-
mento na área profissional. Vênus traz 
sorte, faça uma fezinha. Faça contato 
com parentes distantes. 

Touro 
Você está mais carinhosa, proteto-

ra e sensual. Aproveite o período para 
esclarecer qualquer tipo de mal-enten-
didos com seu amor. Lutem juntos pe-
las metas em comum. Mudanças à vis-
ta no trabalho. Siga a intuição e mostre 
disposição para aprender e comparti-
lhar. Boas oportunidades para ganhar 
dinheiro. 

Gêmeos
Você vai querer mais estabilidade 

no romance. Para isso, aposte no diá-
logo que será um bom aliado. Sedução 
e desejos vão esquentar tanto a vida 
amorosa quanto a conquista. No tra-
balho, evite atritos com colegas. Saiba 
ouvir e ceder. Adapte-se às mudanças 
que podem vir. Controle melhor seus 
gastos. Mercúrio indica tensões em 
casa. Evite remoer mágoas e assuntos 
do passado: supere. Invista em bons 
papos.

Câncer
Dedique-se mais ao romance e, 

assim, vai reforçar a união. Se por aca-
so estiver em crise com seu amor, en-
frente tudo com confiança, pois logo 
vai passar. Invista mais na intimidade. 
Mostre garra e dedicação no trabalho. 
Escolha bons aliados para dar anda-
mento a seus projetos, mas cuidado 
com trapaças. Hora de batalhar por 
um aumento. 

Leão
Semana ótima na vida amorosa. 

Contagie o parceiro com seu charme e 
alto-astral. A semana traz romantismo 
e diversão. Agrade seu amado. Mostre 
simpatia e criatividade no trabalho. 
Use sua determinação e lute para dar 
conta de suas responsabilidades. Pode 
ter sorte em jogos e apostas. Anime os 
parentes com seu entusiasmo. 

Virgem
A família e seu par podem se estra-

nhar nesta semana. Use sua paciência 
para driblar essas divergências. Para 
se aproximar do par, relembrem bons 
momentos juntos. Divirtam-se no fe-
riado. No trabalho, priorize as tarefas 
em que tem mais experiência. Bom 
contato com o público. Com relação 
a dinheiro, é melhor não esbanjar. 
Dê atenção aos parentes e tenha jogo 

de cintura para resolver conflitos. 
Aprofunde sua relação com os filhos.

Libra
Converse mais com o parceiro, 

abra seu coração e fale sem medo dos 
seus sentimentos. Um pouco de priva-
cidade fará bem ao casal, então, se tiver 
oportunidade, faça uma viagem ou al-
gum programa só você e seu bem. No 
trabalho, participe mais e dê opiniões. 
Suas ideias serão respeitadas. Boa fase 
para pedir um aumento. 

Escorpião
Controle sua possessividade na 

vida sentimental. Reforce a confiança 
para se sentir segura. Diálogo e se-
dução serão seus trunfos também na 
conquista. Trabalhe com garra e fique 
de olho nas oportunidades que podem 
surgir para progredir. Faça contatos. 
Fase lucrativa, mas terá que batalhar! 
Assunto financeiro pode exigir aten-
ção. Converse e busque apoio da famí-
lia. Reuniões em casa serão prazerosas.

Sagitário
Vários astros vão estimular a pai-

xão e a união. Só empenhe-se em 
melhorar o diálogo. Viagem pode ser 
romântica. Confiante e determinada, 
invista no seu progresso no emprego. 
Mas evite a todo custo rixas ou fofo-
quinhas com colegas. Poderá ganhar 
dinheiro, mas será mesmo através do 
seu empenho no trabalho. 

Capricórnio
Troque confidências com quem 

ama e reforce a confiança a dois. Vênus 
trará mais romantismo e sedução, por 
isso, será uma ótima semana para cur-
tir a intimidade com seu amor. No tra-
balho, seja esperta e não comente seus 
planos com ninguém. Mostre seus 
pontos fortes aos chefes. 

Aquário
O romance vai ganhar mais com-

panheirismo. Aproveite para contar 
seus segredos a quem ama. Aprovei-
te e revele seu lado mais romântico, 
surpreendendo seu par. No trabalho, 
mostre que é ambicioso e lute por seus 
ideais. Não confie demais nos outros. 
Não misture grana com amizade. 

Peixes
Supere as divergências e faça pla-

nos com seu amado para o futuro a 
dois. Seja parceiro e reforce a confian-
ça. Foque na carreira e lute com garra 
pelo que quer. Poderá contar com os 
amigos para colocar seus planos em 
prática. Pode conquistar um aumento 
– toque no assunto com seu superior. 
A fase deve ser bem agitada em casa. 
Estimule a troca de ideias, mas sem 
mágoas, polêmicas ou discussões.
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rocar presentes no Dia dos Namorados já é tradição em todo o 
mundo, apesar de ser comemorado em datas diferentes em alguns 
lugares. Nos Estados Unidos, por exemplo, a comemoração é fei-
ta em 14 de fevereiro, pois remete ao aniversário de morte de São 
Valentim, mártir cristão que provavelmente viveu durante o século 
III.

Nesse período o imperador romano Claudio II proibiu os casa-
mentos, por acreditar que os homens solteiros e sem responsabi-
lidades familiares eram melhores soldados. Foi quando Valentim 
se opôs à decisão, concedendo as bênçãos matrimoniais a jovens 
noivos de forma clandestina.

A rebeldia do santo o levou à prisão e ele acabou decapitado no 
ano 270. Durante o período em que esteve trancafiado, Valentim 
teria se apaixonado por uma jovem, filha do carcereiro, com quem 
manteve um romance secreto. Antes de sua morte, o religioso lhe 
escreveu uma mensagem em que assinou “do seu Valentim”, crian-
do aquilo que se tornaria o primeiro cartão de Dia dos Namorados.

Dois séculos depois, no ano 496, o papa Gelásio I escolheu 
Valentim como símbolo dos enamorados. No entanto, toda a saga 
do mártir é incerta. Há pelo menos três religiosos com o nome de 
Valentim, dois deles sepultados em Roma e um terceiro que teria 
sido morto na África. A própria Igreja Católica, em 1969, deixou 
de celebrar o aniversário do santo por considerar suas origens – e 
mesmo sua existência – incertas.

Dia dos Namorados no Brasil
A ideia de celebrar uma data em homenagem aos casais de 

namorados foi trazida ao Brasil pelo empresário João Dória, em 
1949. No entanto, a festa passou por algumas adaptações para se 
encaixar às tradições do país. A primeira alteração foi a referência 
a São Valentim, santo nada popular na cultura brasileira, que foi 
abandonada. Em seguida, trocou-se o dia 14 de fevereiro pelo 12 
de junho, véspera do Dia de Santo Antônio, o “casamenteiro”, para 
que a festividade pudesse animar o fraco comércio no sexto mês 
do ano, tornando a data uma referência para boas vendas.
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P
ara falar desta data tão românti-
ca, o Dia dos Namorados, nada 
melhor do que contar a história 
de um casal exemplo em com-
panheirismo, confiança e, acima 

de tudo, amor. Anibal Frozza, de 74 anos, e 
Íria Frozza, de 68 anos, renovaram os votos 
do casamento com uma grande festa, em 
comemoração aos 50 anos de união. 

Eles se conheceram em outubro de 
1963, Íria, na época, namorava, mas não 
resistiu aos encantos de Anibal. “Nos co-
nhecemos em uma romaria na cidade 
de Erechim (RS). Ele morava em Aratiba 
e eu em Mariano Moro. Quando é o des-
tino, as coisas acontecem. Eu deixei meu 
namorado e comecei a namorar o Anibal”, 
conta Íria.  

Depois do dois anos de namoro, em 15 
de maio de 1965, eles se casaram, e desta 

união nasceram três filhos, que lhes de-
ram seis netos. O casamento foi em Ara-
tiba (RS), onde residiram por sete anos. 
Em 1972 vieram para Maravilha, mas por 
um período, por problemas de saúde, o 
casal foi morar em São Loureço do Oeste 
(SC). Em janeiro deste ano, retornaram 
para Maravilha, para ficar perto dos filhos 
e netos.     

Brigas nunca existiram na vida do 
casal. “Não temos motivos para brigar, 
somos companheiros, qualquer coisa 
que acontece os dois sabem. Se um tem 
problema, os dois têm, e se alguém fica 
doente, um cuida do outro. O tempo pas-
sa muito rápido, parece que foi ontem que 
nos casamos e que a vida inteira foi sem-
pre nós dois”, enfatizam. 

A festa de Bodas do Ouro foi organiza-
da pelos filhos, genro e noras. “Sentimos 

como se estivéssemos casando pela pri-
meira vez. O Anibal já estava há mais de 30 
anos sem aliança, e com a festa, trocamos 
alianças novas”, diz Íria.

O Dia dos Namorados não é comemo-
rado pelo casal. “Não trocamos presentes, 
só no dia do aniversário. Mas convivemos 
sempre bem e queremos muito bem um 
ao outro todos os dias”, ressaltam.

Eles atribuem os anos de relaciona-
mento à paciência, ao respeito e à fidelida-
de, que são a base de tudo. Como dica para 
outros casais, eles destacam que a bebida 
de cada dia deve ser sempre o chimarrão. 
“Não vou a bares, não bebo bebidas alco-
ólicas e troco isso pelo chimarrão com mi-
nha esposa, que é algo que se toma junto, 
que é o momento onde sentamos, conver-
samos e normalmente assistimos à missa 
pela televisão”, enaltece Anibal.

Divulgação

Casamento de Íria e 
Anibal Frozza, em 1965

Fotos: André Metnek/Foto Fritz

Íria e Anibal Frozza renovaram os votos na festa de Bodas de Ouro Casal atribui os 50 anos de união à paciência, ao respeito e à fidelidade 
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Um dia no Spa
Um presente ainda pouco comum, mas que tem ganhado espa-

ço, é um dia no Spa. Para recuperar as energias do dia a dia, nada 
melhor do que relaxar e, ao menos momentaneamente, esquecer 
os problemas. Além disso, um dia no Spa pode incluir serviços 
de beleza, como cabelos, pedicure e manicure, entre outros.

Bolsas e acessórios
Bolsas, cintos e demais acessórios são ótimas 

opções de presente. No entanto, é importante sa-
ber qual é o modelo ideal, ou então, se ela não se 
importar, convide-a para saírem juntos e escolher. 

Cesta de café da manhã
Uma cesta de café da manhã é uma ótima surpresa para sua 

namorada, além de ser romântico. Escolha bolachas doces e salga-
das, torradas, frutas, petiscos e guloseimas que ela gosta. Uma dica 
é colocar no meio da cesta alguns recadinhos românticos, balões 
em forma de coração ou até mesmo pequenos ursinhos de pelúcia. 

Noite romântica
Arrume-se, prepare uma mesa bem bonita com flores e 

faça um jantar bem gostoso à luz de velas. Um jantar românti-
co é ideal para comemorar a data. Use sua criatividade e sur-
preenda sua amada. Caso preferir, e não quiser cozinhar, leve 
sua namorada em um restaurante novo, não no de sempre. 

Flores e chocolates
Flores são os presentes que praticamente 

toda mulher gosta de ganhar. E não são apenas as 
rosas que fazem sucesso com as mulheres. Existe 
uma série de espécies e cada tipo combina com 
um estilo de mulher. E se sua namorada gostar 
de chocolates, acrescente uma caixa dos seus 
bombons favoritos. Com certeza vai agradar.

Vestidos e roupas 
Mulheres adoram roupas novas, por isso, escolha 

uma peça bastante sofisticada e que combine com o 
estilo dela. Os vestidos podem ser uma opção, espe-
cialmente aqueles que se usam em ocasiões especiais.

Joias
Uma joia é sempre um presente inesquecível. Anel, 

colar, pulseira, brincos, qualquer um deles, ou um con-
junto, irá fazer com que sua namorada fique feliz e guar-
de, além da lembrança, um presente duradouro e valioso.

Celular e outros aparelhos tecnológicos
Um telefone celular com internet ou outro apa-

relho eletrônico que seja útil para ela também 
é uma ótima opção. Além de ela ficar satisfeita 
com o presente, sempre vai se lembrar de você 
quando for usá-lo; ou seja, quase sempre.

Sapatos
Dificilmente sua namorada não vai gostar de ganhar um sapato. Uma 

dica é escolher sapatos mais sofisticados ou outro sapato que ela já tenha 
mostrado a você e disse que queria comprar. Muitas vezes as mulheres usam 
dessa artimanha para ajudar o homem a comprar o seu próximo presente.

Porta-retratos, álbuns ou mural de fotos
Diferente da maioria dos presentes, mas 

que com certeza vai agradar sua namorada, é 
preparar um álbum de namoro. Vocês também 
pode fazer um mural de fotos de momentos es-
peciais do casal, com frases de amor, flores, ba-
las e bombons. Ou ainda um porta-retratos com 
uma foto de vocês será um presente especial. 
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Caixa dos cinco sentidos
É uma ótima opção de presente, pois é uma caixa 

com cinco presentes, representando a visão, tato, 
olfato, paladar e audição. As sugestões de presentes 
podem ser, respectivamente, porta-retratos, roupas 
em geral, perfume, chocolates e DVDs de shows.

Relógios
Os relógios, além de serem ótimos 

acessórios para o dia a dia, são práticos 
e bonitos. Vale a pena pesquisar para ver 
qual fica melhor para o seu namorado.

Tênis e sapatos 
Dispensam comentários, pois 

são essenciais, tanto para diver-
são quanto para o trabalho. Eles 
são muito úteis e uma boa opção 
de presente para o seu amor.

Roupas em geral
Calças jeans, camisas ou 

camisetas também são úteis 
e, como há variados modelos, 
você pode buscar por aque-
le que o seu namorado mais 
gosta. Atualmente, a calça 
skinny é uma ótima pedida.

Camisetas de 
time de futebol

Se o seu namorado é apai-
xonado por futebol e não perde 
nenhum jogo, uma camiseta do 
seu time favorito o deixaria feliz. 

Almofada massageadora
Perfeita para presentear e garantir, a 

qualquer hora, mais que um momento 
relaxante para quem você quer bem.

Eletrônicos
São os mais conhecidos e utilizados. 

O ideal é saber qual é o eletrônico e qual 
modelo o seu namorado vai preferir. O 
celular, por exemplo, tem mais chan-
ces de ser um presente acertado. 

Programa diferenciado
Você também pode apostar 

em um jantar à luz de velas, 
em uma viagem de última 
hora, ir ao cinema ou a um jan-
tar ao som de música ao vivo.

kit de bebidas
É uma opção diferenciada para os namora-

dos que gostam de saborear uma bebida diferen-
ciada, como destilados, cervejas ou vinhos.

kit churrasco
Se o seu namorado é um bom cozi-

nheiro, você pode presenteá-lo com um 
kit como esse. Com certeza ele vai adorar.
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Geral
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Finalistas do DOM Sistema Educacional

JCI

Neste ano o projeto tem como tema “Minha cidade precisa de mim, qual o meu papel?”

Projeto Oratória nas Escolas define classificados 
para etapa municipal

A JCI de Maravilha, dando continuidade ao Projeto 
Oratória nas Escolas, realiza, desde o dia 26 de maio, os 
concursos nas escolas participantes. Neste ano o proje-
to tem como tema “Minha cidade precisa de mim, qual 
o meu papel?”, seno que os alunos desenvolvem um 
texto e são capacitados com técnicas de oratória para 
apresentá-lo a uma comissão julgadora.

Para a coordenadora do projeto, Caroline Mal-
daner, o objetivo da JCI é capacitar os jovens estudan-
tes. “O concurso Oratória nas Escolas é uma oportu-
nidade para os adolescentes desenvolverem o senso 
crítico, a redação e principalmente a boa comunicação 
através da oratória. É um privilégio para nós contribuir 
com a formação desses jovens e acompanhar sua evo-
lução durante o desenvolvimento do projeto”, afirma 
Caroline.

Neste ano uma comissão julgadora está avaliando 
os alunos nos quesitos voz, conteúdo e apresentação, 
sendo que estes têm de três a cinco minutos para rea-
lizar o discurso. 

As eliminatórias iniciaram no dia 26 de maio, na 
Escola de Educação Básica Nossa Senhora da Salete, 
que terá como representante na etapa municipal o alu-
no Pedro Vinicius Machado Kist. A escolha foi apadri-
nhada pelos companheiros da JCI Luizana Chequetto 
Ducati e Dayan Rotava.

No mesmo dia foi realizada a etapa na Escola 
de Educação Básica João XXIII, sendo classificada 
a aluna Gisele Maiara Bauer. No dia 27 foi a vez do 
Centro Educacional Vereador Raymundo Veit, sen-
do escolhido Mateus Bruxel.

O Centro Educacional Monteiro Lobato realizou 
a eliminatória no dia 28, classificando Pedro Schell 
da Silva. No dia 29 foi na Escola de Educação Básica 
Santa Terezinha, com a aluna Eduarda Vanin.

Da Escola Núcleo Número Um, de Cunha Porã, 
Marco Antônio Da Croce. Na segunda-feira (1º) o 
Centro Educacional Mundo Infantil (Caic) escolheu 
Claudia Eduarda Schverz. E na terça-feira (2) o DOM 
Sistema Educacional teve o aluno João Gabriel Telles 
Miranda escolhido.

Conforme Caroline Maldaner, após essa fase, os 
oito representantes participarão de treinamentos vi-
sando a etapa municipal do projeto, que será no dia 
10 de junho.

O presidente da JCI, Dayan Rotava, diz ser gra-
tificante acompanhar o desenvolvimento deste pro-
jeto. “Estamos muito felizes enquanto organização 
de estar, pelo quinto ano, realizando o Oratória nas 
Escolas, e só temos a agradecer a parceria das esco-
las, que são fundamentais para o desenvolvimento do 
projeto”, destaca.

Fotos: Divulgação/JCI

Classificados da E. E. B. Nossa Senhora da Salete Participantes da E. E. B. João xxIII

Classificados do C. E. Vereador Raymundo Veit Integrantes da JCI, avaliadores e classificados do C. E. Monteiro Lobato

Participantes da E. E. B. Santa Terezinha e integrantes da JCI Finalistas da Escola Núcleo Número Um, de Cunha Porã

Alunos que representarão o C. E. Mundo Infantil (Caic)
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Maravilha
M/01

Na quarta-feira (2) a administração 
de Maravilha iniciou a obra de pavi-
mentação com pedras irregulares no 
acesso à comunidade de Linha Sanga 
Silva. A prefeita, Rosimar Maldaner, e o 
vice-prefeito, Sandro Donati, acompa-
nharam as marcações do trecho com a 
equipe de planejamento e engenharia 
da prefeitura e a empresa responsável 
pela execução da obra.

A área total a ser contemplada é a 
parte de entrada para a comunidade, 
passando em frente à igreja e ao salão 
comunitário, com 1.364 m². No perí-
metro urbano de Maravilha, o calça-
mento será feito na Rua São José, com 
909 m² e investimento de R$ 48 mil.

Os recursos investidos nas obras 
são do orçamento próprio do municí-
pio e o valor é de R$ 70,8 mil. A empresa 
vencedora da licitação tem prazo de 90 
dias para a conclusão da obra.

O acesso à comunidade pela SC-
492 (asfalto) ficará interditado. O des-
vio deve ser feito por outro acesso (es-
trada do Marcante), que fica próximo 
ao local da obra.

Melhorias em outras comunidades 
A administração, por meio da Se-

cretaria de Agricultura, realizou servi-

Brinquedos serão retirados na próxima semana 

Recursos investidos são na ordem de R$ 70,8 mil, orçamento 
próprio do município

Obra de calçamento na comunidade 
de Sanga Silva é iniciada

Alunos do curso Técnico em Enfermagem realizam 
visitas e doação de sangue

INVESTIMENTO 

Experiência 

ços de melhorias nas estradas de Linha 
São Paulo durante a semana. Os ser-
viços incluíram a troca de tubos com 
maior vazão para impedir alagamen-
tos. O secretário de Agricultura, Beto 
Ioris, afirma que os tubos existentes em 
muitas estradas do interior foram colo-
cados há muitos anos e gradativamen-
te estão sendo substituídos, atendendo 
solicitação dos agricultores e do Conse-
lho de Desenvolvimento Rural. 

Prefeita e o vice-prefeito acompanharam as marcações do trecho 
contemplado com a obra

Patrícia Bertollo/Ascom Maravilha 

Revitalização 

Conhecimento 

Praça dos Motoristas terá 
brinquedos novos 

Administração e Senar 
disponibilizam cursos

Na segunda-feira (8) uma equi-
pe da prefeitura de Maravilha irá 
desmontar e retirar os brinquedos 
do parque da Praça dos Motoristas. De 

acordo com a prefeita, Rosimar Mal-
daner, o local será revitalizado e um 
novo brinquedo já foi licitado e será 
montado no local dentro de 60 dias.

Patrícia Bertollo/Ascom prefeitura

Patrícia Bertollo/Ascom prefeitura

A administração, por meio da 
Secretaria de Assistência Social e o 
Serviço Nacional de Aprendizagem 
Rural (Senar), formaram uma nova 
parceria, que possibilitou a partici-
pação de onze mulheres no curso 
de alimentos em conserva. Foram 
dois dias de treinamento, de acordo 
com a coordenadora dos cursos do 
Cras, Nilva Michels. 

Outro parceiro da iniciativa foi o 
Clube de Mães Raio de Sol, do Bairro 
Floresta, que auxilia nas inscrições e 

participação. O Senar disponibiliza 
uma monitora e os materiais neces-
sários para a realização do curso en-
quanto a prefeitura viabiliza o local 
e busca o público interessado nos 
cursos oferecidos. 

Na terça-feira (2) iniciou o curso 
de pintura, promovido exclusiva-
mente pela Secretaria de Assistên-
cia Social, e para o mês de setembro 
uma nova turma já está sendo for-
mada, com inscrições disponibili-
zadas no Cras.

Alimentos em conserva foi o tema do curso

Prefeita, Rosimar Maldaner, e 
vice-prefeito, Sandro Donati, 

acompanharam os trabalhos no interior  

Patrícia Bertollo/Ascom Maravilha 

No último dia 29 duas turmas do curso 
Técnico em Enfermagem do DOM Sistema 
Educacional estiveram em Chapecó, quando 
visitaram os laboratórios anatômicos da Uno-
chapecó. Após realizaram doação de sangue 
no Hemocentro de Santa Catarina (Hemosc).

O objetivo da visita foi conhecer a univer-
sidade, assim como estabelecer uma relação 
entre teoria e prática, além de familiarizar os 
alunos com peças anatômicas. Foram na vi-
sita técnica 24 pessoas, sendo que aproxima-
damente 15 pessoas doaram sangue. Alunos conheceram o Hemosc e realizaram doações 

Divulgação
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Modelo
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Um encontro de apresentação 
das atividades do segundo grupo de 
crianças do Projeto “O futuro em movi-
mento” foi realizado na última semana. 
O grupo visa a reeducação alimentar, 
apoio psicológico e atividade física para 
as crianças com sobrepeso ou obesida-
de e seus familiares. O programa é co-
ordenado pela nutricionista Elizandra 
Paim e pela psicóloga da Unidade de 
Saúde Kerli Montiel.

Este projeto foi elaborado após um 
diagnóstico nutricional, que identificou 
o aumento da incidência dos casos de 
risco de sobrepeso, sobrepeso e obesi-
dade, entre os alunos das escolas muni-
cipais. Estes agravos são fatores de risco 
para diversas doenças, como hiperten-
são, diabetes e dislipidemias. E pode de-
senvolver diversos fatores emocionais.

Conforme a nutricionista e coorde-
nadora do projeto, Elizandra Paim, des-
ta forma verificou-se a necessidade de 
criar este projeto com os escolares com 
diagnóstico de risco de sobrepeso, so-

O Conselho Municipal de As-
sistência Social, juntamente com o 
Departamento de Assistência Social, 
organiza a 10ª Conferência Municipal 
de Assistência Social, que tem como 
tema “Consolidar o Suas de vez rumo 
a 2026” e com o lema “Pacto Republi-
cano no Suas rumo a 2016: o Suas que 
temos e o Suas que queremos!”.

O debate terá como base três sub-
temas: I, O enfrentamento das situa-
ções de desproteções sociais e a cober-
tura dos serviços, programas, projetos, 
benefícios e transferência de renda 
nos territórios; II, O pacto federativo e 
a consolidação do Suas; III, Fortaleci-
mento da participação e do controle 
social para a gestão democrática.

A conferência será realizada no 
dia 18 de junho, no auditório da Esco-
la Estadual de Educação Básica Dom 
Helder Câmara, com início do creden-
ciamento às 13h15; 13h45, abertura; 
14h15, leitura e aprovação do regimen-
to interno; 14h30, palestra; 15h30, tra-
balho em grupo; 16h30, plenária final; 
17h15, escolha dos delegados; e 17h30, 
encerramento.

10ª Conferência 
Municipal de 
assistência social 
será neste mês

Suas

Avaliação dos 239 alunos foi realizada em fevereiro deste ano

Projeto “O futuro em movimento” 
inicia segundo grupo

NUTRIÇÃO

Segundo grupo iniciou as atividades na última semana

brepeso ou obesidade infantil, os quais 
serão acompanhados por uma equipe 
multidisciplinar com o intuito de traba-
lhar a reeducação alimentar, aspectos 
psicológicos e atividade física, como 
forma de apoio às crianças e familiares, 
com orientação nutricional, incentivo 

aos hábitos de vida saudáveis e a prática 
regular e orientada de atividade física, 
promovendo melhor qualidade de vida.

A equipe do Programa de Saúde na 
Escola (PSE) avaliou, em fevereiro deste 
ano, 239 alunos das escolas municipais. 
Com idade entre seis e 12 anos. Após 

análise dos dados da avaliação nutri-
cional, verificou-se: turno matutino - 79 
crianças com peso normal, 12 com ma-
greza, quatro com obesidade, 13 com 
sobrepeso e 21 crianças com risco de 
sobrepeso; vespertino - 69 crianças com 
peso normal, seis com magreza, seis 
com obesidade, 14 com sobrepeso e 15 
crianças com risco de sobrepeso.

Após análise dos dados, cada crian-
ça recebeu um folder contendo orien-
tações nutricionais e o resultado de sua 
avaliação. O público-alvo do projeto são 
os alunos das escolas municipais do 1º 
ao 5º ano, tendo diagnóstico de risco de 
sobrepeso, sobrepeso ou obesidade, es-
tas crianças formarão o segundo grupo.

O projeto terá no máximo 21 partici-
pantes com duração de dois meses, sen-
do oito encontros, que serão realizados 
todas as quintas-feiras, às 8h, na sala de 
reuniões da Unidade de Saúde. Será re-
alizado um encontro por semana com a 
nutricionista, psicóloga, educador físico 
e equipe multiprofissional.

Ascom prefeitura 
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Modelo
M/03

O baile com escolha da rainha, 
princesas e miss simpatia de Mode-
lo e da 18ª Festa Estadual do Porco 
Assado no Rolete (Fepar) será hoje 
(6). Neste ano, 11 candidatas estão 
concorrendo ao cargo e estarão 
desfilando nesta noite, no Salão 
Multiuso. O desfile terá inicio às 
22h, e após haverá baile com ani-
mação da Banda Sétimo Sentido.

Os ingressos ainda estão à ven-
da com as entidades organizadoras 
do baile. O ingresso antecipado é 
vendido a R$ 20,00.

De acordo com o Conselho Mu-
nicipal dos Direitos da Criança e do 
Adolescente de Modelo, encerra-
ram as inscrições para o processo 
de escolha do Colegiado do Conse-
lho Tutelar do município. São cinco 
vagas para conselheiros tutelares 

titulares. 
O registro das candidaturas a 

conselheiro tutelar encerrou na 
quarta-feira (3), sendo que a esco-
lha dos conselheiros será no dia 4 de 
outubro, das 8h às 11h30, no Salão 
Multiuso de Modelo.

O deputado federal Celso Mal-
daner (PMDB/SC) esteve, no último 
dia 29, em Modelo, para realizar a 
entrega oficial do empenho de uma 
emenda parlamentar para o muni-
cípio.

Angariados junto ao Ministério da 
Agricultura, Pecuária e Abastecimen-
to (Mapa), a emenda tem valor de R$ 
250 mil e o recurso será investido na 
aquisição de maquinário para o servi-
ço de obras e melhorias da adminis-
tração municipal. O município fará a 
aquisição de um caminhão-caçam-

ba traçado, que servirá de auxílio no 
carregamento de terras e materiais 
necessários para obras e trabalhos do 
campo e da cidade.

O deputado comemora o empe-
nho desta emenda. “Os recursos da 
União são extremamente necessários 
para que os prefeitos consigam fazer 
aquisições de equipamentos e reali-
zem melhorias para a qualidade de 
vida da nossa gente”, frisa Maldaner.

Na oportunidade também foram 
entregues solicitações de algumas enti-
dades do município.

A partir deste mês a Sala de Va-
cinas da Unidade de Saúde de Mo-
delo será informatizada, por meio 
da implantação do Sistema de In-
formação do Programa Nacional de 
Imunização (Sipni).

A implantação deste progra-
ma é uma exigência do Ministério 
da Saúde, por meio da Portaria nº 

2.778, de 18 de dezembro de 2014, 
e tem o objetivo de informatizar as 
salas de vacinas, por meio do ca-
dastramento de todos os usuários 
no sistema e na digitação das vaci-
nas aplicadas. Caso este programa 
não seja implantado, o município 
deixará de receber mensalmente as 
vacinas.

Diante disso, a partir de agora, 
no momento da vacinação é obri-
gatório apresentar o cartão nacional 
do Sistema Único de Saúde (SUS), 
identidade, carteira de vacinas, e sa-
ber informar o endereço completo e 
o telefone, a fim de possibilitar o ca-
dastramento do usuário no sistema 
e a alimentação do programa.

Ingressos antecipados ainda podem ser adquiridos com 
as entidades organizadoras 

É hoje o baile de escolha 
da rainha

SOBERANAS

Onze candidatas estão 
concorrendo ao título 

Divulgação

Social

Saúde 

Donativos arrecadados na Campanha do 
Agasalho são entregues

Sala de Vacinas está sendo informatizada

Mais uma Campanha do Aga-
salho foi realizada no fim de maio, 
nas dependências Serviço de Con-
vivência e Fortalecimento de Víncu-
los - Cultivar. De acordo com os or-
ganizadores, foram atendidas mais 
de 110 pessoas do município, que 
puderam escolher roupas, calçados 

e cobertores.
Nesta campanha estiveram dis-

poníveis aproximadamente quatro 
mil peças de roupas, 30 coberto-
res, 250 pares de calçados, 50 pe-
ças diversas, como lençol, fronha, 
colcha, cortina, entre outros, que 
foram destinados às pessoas em si-

tuação de vulnerabilidade social do 
município.

O Departamento de Assistência 
Social, juntamente com o Centro de 
Referência de Assistência (Cras) de 
Modelo, agradecem a todas as pes-
soas que realizaram doações para a 
Campanha do Agasalho 2015. 

Fotos: Ascom prefeitura 

Aproximadamente 250 pares de calçados foram doados Mais de quatro mil peças de roupas estiveram à 
disposição para doação

Escolha

Recursos

Metas

Inscrições para conselheiro 
tutelar encerraram 

Município tem emenda de Celso 
Maldaner empenhada

Audiência do Plano Municipal de 
Educação é realizada

Emenda será investida na aquisição de um caminhão-caçamba traçado

Ascom prefeitura 

Ascom prefeitura 

Na última semana foi realizada, 
na Escola Reunida Municipal Profes-
sora Griseldi Maria Müller, audiência 
pública para apresentação do Plano 
Municipal de Educação.

O plano é um documento que de-
fine metas educacionais para o muni-
cípio por um período de dez anos, e é 
uma exigência prevista na Lei Federal 
nº 10.172, de 9 de janeiro de 2001, que 
instituiu o Plano Nacional de Educa-
ção (PNE).

Conforme destacado, o plano 

deve estabelecer diretrizes e metas 
para o ensino médio e para a educa-
ção superior no município, dialogan-
do com os responsáveis por esses ní-
veis de escolarização.

Durante o processo de formação 
do plano a direção e equipe técnica 
do Departamento de Educação par-
ticiparam de diversas capacitações 
do Plano Municipal de Educação. O 
próximo passo foi o encaminhamen-
to para a Câmara de Vereadores para 
aprovação.

Audiência foi realizada 
na última semana
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Cunha Porã
M/04

A Secretaria de Educação de 
Cunha Porã e Sesc Chapecó, por 
meio do Projeto OdontoSesc, pro-
moveu palestras com profissionais 
do Corpo de Bombeiros de Mara-
vilha. Conforme a assistente social 
do Sesc, Sandra Peretto, a iniciativa 
envolveu os alunos e profissionais 
da Escola de Ensino Fundamental 
Tupinambá, da Linha Vera Cruz.

Durante a atividade diversos 
temas foram abordados, entre eles: 

quando chamar o Corpo de Bom-
beiros?, assim como dicas de pre-
venção em caso de acidentes em 
casa, engasgamento, desmaio, con-
vulsão, queimaduras, perfuração 
com objetos e cortes superficiais 
e profundos, incêndio, desloca-
mento dos pedestres nas vias ur-
banas e rurais, afogamento, entre 
outros. No decorrer da palestra 
também foi aberto espaço para 
questionamentos.

Social 

Saúde

Convite

Projeto OdontoSesc leva palestra 
para escola

Município movimenta 3.720 
pessoas no Dia do Desafio 

Vem aí 3ª Feijoada Colorada!

Divulgação/Ascom prefeitura

Profissional prestou orientações de como agir em casos de acidentes 
domésticos

O Dia Mundial sem Tabaco é co-
memorado em 30 de maio. Para lem-
brar a data, a Secretaria de Saúde de 
Cunha Porã, por meio do Núcleo de 
Apoio à Saúde na Família (Nasf), e o 
Sesc Chapecó, por meio do projeto 
OdontoSesc, promoveram palestra 
aberta para a comunidade local. A 
programação também contou com a 
participação do grupo de hipertensos 
e diabéticos do Estratégia Saúde na Fa-
mília (ESF) 4.

A palestra foi ministrada pelo mé-
dico Voltaire Schlottfeldt, que tratou 
sobre o tema “tabagismo, apague esta 
ideia”, explicando os malefícios do ci-
garro e os problemas causados por ele. 
Segundo Schlottfeldt, o tabagismo é a 
principal causa de morte evitável no 
mundo.

Conforme os profissionais envolvi-
dos na organização da palestra, a inten-
ção é formar um grupo com as pessoas 
que têm interesse em parar de fumar, a 

No dia 28 de maio foi realizado 
o Dia do Desafio, no intuito de esti-
mular a prática de atividades físicas. 
A atividade ocorre mundialmente e 
preconiza a sensibilização das pes-
soas para a importância da vida ati-
va. A iniciativa surgiu em 1980, no 
Canadá, e desde então, a cada ano 
mais municípios aderem ao projeto, 
que consiste em paralisar as ativida-
des por cerca de 15 minutos para a 
prática de exercícios físicos.

Além disso, outra iniciativa que 
tem visado estimular as pessoas 
a participarem do Dia do Desafio 
é uma competição, de forma sau-
dável, entre cidades por meio de 
sorteio aleatoriamente. Em 2015, o 
município de Cunha Porã, que par-
ticipou novamente desta iniciativa, 
estava competindo com a cidade de 
Morazan, da Guatemala. Na dispu-
ta, vence quem reunir o maior nú-

mero de participantes.
Este ano Cunha Porã venceu a 

disputa, mobilizando 3.720 pessoas, 
totalizando 34.83% da população. 
No continente americano o Dia do 
Desafio é coordenado pelo Sesc, 
em parceria com as prefeituras. Em 
Cunha Porã, além do governo mu-
nicipal, a ação contou com a co-
laboração da Secretaria de Saúde, 
por meio do Núcleo de Apoio da 
Saúde da Família (Nasf ), Secreta-
ria de Educação e Comissão Muni-
cipal de Esportes (CME).

Na oportunidade, os organiza-
dores agradecem a todos os parti-
cipantes que aderiram à campa-
nha “Você se mexe, o mundo mexe 
com você”, assim como as empre-
sas que permitiram que esta ini-
ciativa fosse viabilizada em seus 
ambientes, além dos apoiadores 
desta ideia.

A Associação dos Colorados 
e Consulado de Cunha Porã 
convida todos os sócios para 
a 3ª Feijoada Colorada, no dia 
13 de junho, às 12h, no Espor-
te Clube Cunha Porã. Para os 

não-sócios o custo da ficha é 
R$ 15,00. É necessário levar 
pratos e talheres.

Após o almoço haverá bin-
go. Desde já, a diretoria agra-
dece a presença de todos!

Objetivo é formar um grupo com as pessoas que têm interesse 
em parar de fumar

Equipe de Saúde realiza palestra 
de conscientização

Integrantes do Comitê Agropecuário se reúnem 
para avaliação dos trabalhos

DIA MUNDIAL SEM TABACO

Agricultura

fim de que sejam prestadas orientações 
e apoio. Para isso, serão realizadas reu-
niões periódicas, e aqueles que têm 
interesse ainda podem buscar infor-
mações com os profissionais da Secre-
taria de Saúde.

Após a palestra, a programação 

teve sequência com a participação da 
fisioterapeuta Mirian Ramlow e edu-
cadora física Cassiana Beutler, ambas 
do Nasf, que promoveram alonga-
mentos e exercícios de respiração. 
Também teve sorteio de brindes entre 
os presentes.

Viviane Seben/Ascom prefeitura

Comunidade contou com esclarecimentos sobre malefícios do cigarro e 
consequência para a saúde

Na segunda-feira (1º) foi realizada, 
na Associação dos Servidores de Cunha 
Porã (Ascup), reunião envolvendo os 
integrantes do Comitê Agropecuário do 
município, representantes de agências 
bancárias e cooperativas. O encontro 
contou com a presença do prefeito, Jai-
ro Ebeling, que destacou a importância 
da participação ativa dos integrantes do 
Comitê para definição de ações voltadas 
à agricultura local.

Os trabalhos tiveram início com a 
participação do médico-veterinário da 
Cidasc, Ivan Ulsenheimer, que falou so-
bre saúde animal, especialmente sobre 
as ações que vêm sendo feitas nos muni-
cípios com relação a algumas doenças, a 
exemplo da brucelose e tuberculose. 

Por sua vez, o secretário de Agricul-
tura, Abastecimento e Meio Ambiente, 
Gilmar Ceccon, que coordenou a reu-
nião, falou sobre o Programa Porteira 
Adentro, que vem desenvolvendo di-
versos atendimentos. Conforme Cec-
con, no período de fevereiro a maio 
de 2015 foram prestados 259 atendi-
mentos em propriedades rurais. Neste 
período também foram viabilizados 
45 acessos. Outras ações referentes ao 
programa também foram destacadas, 
que têm contribuído significativamen-
te para investimentos na área rural e 
consequentemente aumento no movi-
mento econômico.

Outro assunto tratado foi com rela-
ção ao Programa de Acasalamento Ge-
nético, que tem como propósito buscar 

melhorias especialmente com relação à 
bovinocultura leiteira, com a aquisição 
de sêmen de melhor qualidade. No pe-
ríodo de janeiro a maio de 2015 foram 
distribuídas 2.375 doses de sêmen, sen-
do 495 doses de angus, 800 de holan-
dês, 970 de jersey e 110 doses de nelore.

Incentivos ao homem do campo
A entrega de equipamentos, sendo 

cinco distribuidores de adubo líquido 
e dois de calcário, foi lembrada pelo 
prefeito. A ação foi possível por meio de 
recursos de emenda parlamentar do de-
putado federal Valdir Colatto (PMDB), 
na ordem de R$ 97.500 mil, e contrapar-
tida municipal de R$ 7.300 mil, e vai be-
neficiar diversas comunidades.

No decorrer do encontro foi reforça-
da a parceria com a Epagri que, por meio 
do profissional Sidinei Egon Simon, tra-
tou sobre a constante assistência técni-
ca em diferentes áreas. Também foram 
apresentados dados com relação ao Pro-
grama Juro Zero; implantação de cister-
nas; Desenvolvimento Regional Susten-
tável (DRS), entre outros. A reativação da 
feira do peixe, incentivos à produção do 
mel e criação de pomares também en-
traram em pauta.

O Programa de Habitação Rural 
esteve em foco, com a participação do 
presidente do Sindicato dos Traba-
lhadores Rurais de Cunha Porã, Lírio 
Koch, que falou sobre as reformas e 
construções de novas casas, que têm 
beneficiado grande número de famí-

lias. Também foi falado sobre a garantia 
de direito à propriedade, que já é uma 
luta de anos.

Em sua participação, Dilson Müller, 
técnico da Secretaria de Agricultura, 
Abastecimento e Meio Ambiente, des-
tacou os trabalhos junto às proprieda-
des rurais e a profissionalização dessas 
famílias, especialmente nas atividades 
com gado de leite e fruticultura. Con-
forme ele, atualmente um dos desafios 
é buscar novas atividades para as famí-
lias do campo, porém, é preciso dar su-
porte técnico e assistência diante destas 
alternativas.

Para encerrar a reunião, teve deba-
te de assuntos gerais, e foram indicados 
nomes para compor uma equipe que 
atuará no planejamento e orçamento 
da Secretaria de Agricultura, Abaste-
cimento e Meio Ambiente. A equipe é 
composta pelos líderes Aldemar Kegler, 
Celso Balbinot, Jairo Schüller, Harri 
Koch, Altair Sberse e Vilson Werlang.

Conforme o gestor da Secretaria 
de Agricultura, Abastecimento e Meio 
Ambiente, é preciso que cada um faça 
sua parte para o bom andamento das 
atividades. “Todos os profissionais 
estão à disposição para orientar e 
auxiliar os agricultores, e o nosso 
principal objetivo é que essas famí-
lias tenham o devido retorno com o 
desenvolvimento das atividades, e 
que possam a cada dia ter mais qua-
lidade de vida em suas proprieda-
des rurais”, finalizou Gilmar Ceccon.
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Cunha Porã
M/05

A Secretaria de Assistência So-
cial de Cunha Porã e o Conselho 
Municipal do Idoso realizaram, no 
dia 27 de maio, a 1ª Conferência 
Municipal dos Direitos da Pessoa 
Idosa. O evento foi realizado na As-
sociação dos Servidores de Cunha 
Porã (Ascup) e contou com a pre-
sença de representantes de entida-
des organizadas, idosos e servido-
res públicos. Durante a abertura, 
Libório Schmidt, representando a 
presidente do Conselho Municipal 
do Idoso, Cassiana Beutler, agrade-
ceu a presença e desejou que todos 
tivessem um bom encontro.

Por sua vez, a secretária de As-
sistência Social Marci Karina Weber 
salientou que o encontro objetiva 
elencar propostas a serem levadas 
à próxima etapa, e tem como pre-
missa um novo olhar sobre a pessoa 
idosa, que vem se mostrando mais 
ativa e participativa na sociedade. 
“Nesse aspecto de mudança é pre-
ciso promover políticas públicas 
direcionadas a este grupo de pes-

Encontro objetivou elencar propostas a serem levadas à próxima etapa, que será no dia 11 de 
junho, em Maravilha 

1ª Conferência Municipal da Pessoa Idosa 
debate eixos e elege delegados 

Curso de pintura encerra em Cunha Porã 

PLANEJAMENTO 

Capacitação 

Fotos: Viviane Seben/Ascom prefeitura

Lideranças enfatizaram importância das políticas públicas direcionadas 
aos idosos

Delegados escolhidos têm a tarefa de apresentar propostas elencadas no 
município na próxima etapa

soas, e que venham ao encontro das 
necessidades e melhorias para eles”, 
declarou Marci.

A assessora de Programas So-
ciais, Irma Kesseler, fez a leitura do 
Regimento Interno, que posterior-
mente foi colocado em aprovação. 
No decorrer da tarde também hou-
ve palestra com a mestre e doutora 
em Serviço Social Iraci de Andrade, 

com a temática: O protagonismo e 
empoderamento da pessoa idosa - 
por um Brasil de todas as idades.

O encontro ainda contou com 
debate acerca dos quatro eixos te-
máticos: I – Gestão, Políticas, Pro-
gramas, Projeto e Ações; II – Fi-
nanciamento: Fundo do Idoso e 
Orçamento Público; III – Participa-
ção da pessoa idosa; e IV – Sistema 

de garantia de Direitos Humanos.
Após a apresentação e apro-

vação das propostas elencadas 
em cada eixo, teve a eleição dos 
delegados da 1ª Conferência Mu-
nicipal da Pessoa Idosa, que foram 
escolhidos com intuito de repre-
sentar Cunha Porã na etapa regio-
nal, que será no dia 11 de junho, 
em Maravilha. 

Por soma de votos, os titulares 
que representarão a Sociedade Ci-
vil são: Armando Roeder, Waldete 
Zambiazi e Ângelo Antônio Guar-
da. Os suplentes: Danilo Bernardi, 
Judith Vera Weimer e Noêmia Gra-
de. Já do Poder Público, os titulares 
são: Irma Kesseler e Terezinha Inês 
Rampi, e os suplentes: Marcia Ben-
der e Katyane Koch.

Na quarta-feira (27) foi rea-
lizado o encerramento do curso 
de pintura. Uma iniciativa da Se-
cretaria de Assistência Social de 
Cunha Porã, com aulas ministra-
das pela professora Kety Bichet e 
participação de doze mulheres.

A capacitação teve início no 
mês de março, e contou com au-
las uma vez por semana. Neste 
período as participantes foram 
orientadas sobre as técnicas de 
pintura em tecido, que teve como 
principal objetivo ofertar conhe-
cimento que pode ser revertido 

em lucros com a confecção de 
trabalhos artesanais para comer-
cialização.

Durante a entrega de certifi-
cados a secretária de Assistência 
Social Marci Karina Weber desta-
cou a importância e necessidade 
das pessoas cada vez mais irem 
em busca de conhecimento. Além 
disso, salientou que trabalhos ar-
tesanais também podem ser uma 
arteterapia. A gestora parabeni-
zou as concluintes do curso, bem 
como a profissional que prestou 
as orientações pela dedicação a 

cada aula ministrada.
Kety agradeceu a parceria 

com a Secretaria de Assistência 
Social, que disponibilizou mate-
riais para a execução das ativida-
des, além de destacar o empenho 
das participantes, que deixaram 
suas casas e famílias para obter 
conhecimento e novas oportuni-
dades para o dia a dia.

Viviane Seben/Ascom prefeitura 

Grupo recebeu 
certificado do curso 

de pintura em tecido   
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Tigrinhos
M/06

A comunidade Católica de Tigri-
nhos celebra amanhã (7) tradicional fes-
ta em honra a Santo Antônio. A progra-

mação conta com a missa em louvor a 
Santo Antônio, às 10h; almoço; sorteios; 
e à tarde animação do Trio Maravilha.

No sábado (30) a comunidade 
católica Santo Antônio de Tigrinhos 
realizou a missa de Primeira Euca-
ristia para 18 crianças, que recebe-
ram pela primeira vez o sacramento 

de Eucaristia, que significa o corpo e 
o sangue de Jesus. A missa foi cele-
brada pelo vigário paroquial padre 
Pedro Almeida, da Paróquia São 
José Operário de Maravilha.

Foram concluídas as obras de 
ampliação do Centro de Referên-
cia da Assistência Social (Cras) de 
Tigrinhos. O processo de amplia-
ção contemplou uma sala de aula 
de aproximadamente 51,04m², 
totalizando R$ 37.353,19 de recur-
sos da municipalidade. A empresa 
responsável pela construção foi a 
L.E.G. Construtora Ltda. ME.

A sala foi construída visando 
adequar o espaço para a realização 
das atividades sócio-educativas, 
como reuniões com as famílias da 
Bolsa Família, oficinas do Serviço 
de Convivência e Fortalecimento de 
Vínculos, bem como beneficiar as 
famílias. Com a ampliação é possí-
vel expandir a capacidade de aten-
der pessoas e com mais qualidade, 
articulando os serviços disponíveis 
e potencializando a rede de prote-
ção social básica.

Ampliação contemplou uma sala de aula de aproximadamente 
51,04 m², totalizando R$ 37.353,19 de recursos próprios 

Obras de ampliação do 
Cras são concluídas

MELHORIAS

Elisangela Rossatto/Ascom Tigrinhos

Prefeito, Rudimar Guth, visitou a obra  

Comunidade Católica

Santo Antônio

Dezoito crianças recebem a 
Primeira Eucaristia

Comunidade Católica realiza 
tradicional festa 

Divulgação

Celebração foi realizada pelo padre Pedro e contou com a presença da 
comunidade em geral
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Flor do sertão
M/07

Tradição, religiosidade e turismo 
são as marcas da festa da padroeira 
da igreja católica e do município de 
Flor do Sertão, Nossa Senhora do Ca-
ravággio. O evento é promovido pela 
comunidade católica, com apoio da 
administração municipal.

A 16ª edição do evento contou 
com alvorada festiva, chegada dos ca-
valeiros participantes da 3ª Cavalgada 
de Nossa Senhora do Caravággio, ce-
lebração eucarística com a acolhida 
da imagem e encenação da aparição 
da Santa, na praça central. Após foi re-
alizada a romaria até o santuário, com 
o translado da imagem, benção dos 
objetos e dos doentes com toque no 
véu de Nossa Senhora. Ao meio-dia 
foi servido almoço junto ao centro de 
eventos e à tarde teve matinê.

Este ano a celebração eucarística 
foi realizada pelo padre Flávio Inácio 
Heck e concelebrada pelo frei Odolir 
Malmago e a irmã Salete Malmago.

De acordo com os organizadores, 
a tradicional festa em honra a Nossa 
Senhora do Caravággio vem crescen-
do e atraindo maior número de fiéis e 
devotos, este ano cerca de três mil pes-
soas participaram do evento.

O próximo passo da comunidade 
é a construção do Centro de Forma-
ção. “O projeto já foi aprovado pela 
Diocese, agora está para análise dos 
bombeiros. É uma área construída de 
360m², com salas de catequese, audi-
tório, banheiros e refeitório. O recurso 
para a obra é da venda dos terrenos 
que já está em conta. O lucro da festa 
vem a agregar na construção, além de 
acrescentar recursos para a manuten-
ção das atividades da comunidade”, 
afirmam.

A coordenação geral do evento 
agradece a todos os envolvidos e os 
que participaram da festa, já convi-
dando para a 17ª edição, no dia 29 de 
maio de 2016.  

3ª Cavalgada de Nossa Senhora 
do Caravággio

Este ano a cavalgada contou com 
menos integrantes, devido a doenças 
envolvendo os animais e a legislação, 
o que impediu alguns cavaleiros de 
participar. Para 2016, já está oficializa-
da a 4ª Cavalgada. 

Os cavaleiros saíram de Santa Te-
rezinha do Progresso no sábado (30), 
com participantes de Campo Erê e 
do município, passaram por São Mi-
guel da Boa Vista, onde encontraram 
cavaleiros de Maravilha, e de lá foram 
para Flor do Sertão. Os cavaleiros jan-
taram e pernoitaram na comunidade 
de Pedra Branca, que é parceira da 
cavalgada.  

Cerca de três 
mil pessoas 
participaram do 
evento  

Comunidade católica realiza 
tradicional festa da padroeira  

NOSSA SENHORA DO CARAVÁGGIO

Fotos: Estela Serpa/WH Comunicações 

Imagem da Santa foi carregada pelos cavaleiros da 3ª Cavalgada de 
Nossa Senhora do Caravággio

Imagem foi levada ao altar pelos cavaleiros

Celebração eucarística na praça central de Flor do Sertão

Centenas de pessoas acompanharam 

Fieis seguiram em romaria até o santuário

O grupo de mães Navegantes de 
Linha Barra do Taraíras realizará, no 
sábado (13), jantar de confraterniza-
ção entre grupos de mães. O evento 
está previsto para ter início às 20h30, 
no salão da sede da comunidade, 
e contará com um cardápio à base 
de churrasco, pães, cucas e saladas, 
sendo que as fichas podem ser ad-
quiridas antecipadamente no valor 
de R$ 18,00. As reservas podem ser 

feitas até o dia 12, com a integrante 
do grupo Juraci Barbosa, pelo telefo-
ne 8424 6182.

Para o jantar deverão ser levados 
pratos e talheres. “Nossa expectativa 
é grande em relação ao evento. Con-
vidamos todos os grupos de mães da 
região e a população em geral para 
participarem de nosso jantar de con-
fraternização. Desde já agradecemos 
a presença de todos”, destaca Juraci.

Confraternização

Cultura

Grupo de Mães Navegantes 
organiza jantar 

Educandário municipal realiza 
amostra da canção 2015

Com o pensamento que a música 
é a forma de expressão humana mais 
completa, e que nela, e por meio dela, 
o homem, independente de idade, co-
loca todas as suas emoções, sensações 
e percepções em relação a si mesmo 
e ao mundo, o Centro Educacional 
Padre Luis Muhl realizou, na segunda-
feira (1º), a amostra escolar da canção. 

Todos os alunos do educandário 
participaram, cada um em seu respec-
tivo horário estudantil. O evento foca-
do em um momento cultural para ha-
bituar as crianças à arte não premiou 
ganhadores.

De acordo com a diretora do edu-
candário, Geni Bortolini, a música é 
um instrumento educativo. “A música 
é um forte agente para desenvolver 
a capacidade de aprender. Segundo 
pesquisas, as capacidades musicais 

encontram-se espalhadas por todo o 
cérebro, ao contrário de outras, como a 
fala e a leitura, concentradas em pon-
tos específicos, atingindo assim mais 
estímulos cerebrais do que quando 
falamos, lemos ou escrevemos algo. 
Também é importantíssima para su-
perar o isolamento que ocorre com 
pessoas tímidas. Ajuda a quem tem 
dificuldade na concentração, enfim, 
inúmeros benefícios”, pontua.

A diretora ressalta que a amostra 
é uma ferramenta a mais no processo 
de ensino-aprendizagem. “Todos os 
professores trabalharam em sala de 
aula sobre as músicas, fazendo um 
momento importante, complementa-
do após com a apresentação coletiva. 
Possibilitar os alunos aos benefícios da 
música é uma ferramenta a mais no 
processo de ensino”, comenta. 

Ascom prefeitura

Alunos se apresentaram durante seu respectivo horário estudantil
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SEGURO DPVAT
Muitos proprietários de veículo automotor quitam o débito do seguro 

DPVAT todos os anos, mas não sabem que têm direito à indenização em 
caso de acidentes de trânsito com vítima.

É preciso explicar aos leitores que o DPVAT (Danos Pessoais Causa-
dos por Veículos Automotores de Via Terrestre) é um seguro que inde-
niza vítimas de acidentes causados por veículos que têm motor próprio 
e circulam por terra ou por asfalto (vias terrestres). Portanto, não são 
abrangidos os trens, barcos, bicicletas e aeronaves. 

Outro ponto a destacar é que o seguro em questão cobre danos pes-
soais, o que significa que não há cobertura para danos materiais, como 
roubo, colisão, incêndio ou outros danos que por ventura ocorram no 
veículo. Trata-se de um seguro obrigatório porque foi criado por lei, sen-
do que o seu não pagamento implica na impossibilidade de expedição 
do Certificado de Licenciamento Anual, o qual é documento de porte 
obrigatório.

Os valores de indenização do Seguro Dpvat são definidos pelo Con-
selho Nacional de Seguros Privados, órgão vinculado ao Ministério da 
Fazenda. No caso de morte e invalidez permanente, o valor da indeniza-
ção é de R$ 13.500 mil. Para as despesas médicas e hospitalares, o valor é 
de R$ 2.700 mil. Não importa quantas vítimas o acidente provoque, sen-
do certo que o Seguro DPVAT deverá indenizar todas.

Qualquer vítima de acidente envolvendo um veículo automotor de 
via terrestre ou seu beneficiário pode requerer a indenização do seguro. 
O procedimento para recebimento deste benefício é simples, não sendo 
necessário recorrer à ajuda de terceiros. Basta que o interessado contate 
uma das seguradoras que formam os consórcios e apresente a documen-
tação necessária. 

Por fim, é importante que o leitor saiba que o DPVAT disponibiliza 
o Serviço de atendimento ao Consumidor, por meio do telefone 0800-
0221204, que atende gratuitamente ligações de todo o Brasil. 

A Polícia Civil de São Miguel 
do Oeste concluiu o inquérito rela-
cionado à morte de Doglas Vogel, 
alvo de um disparo de espingarda 
calibre 12, efetuado por um policial 
militar durante o atendimento de 
uma ocorrência de perturbação de 
sossego no Centro de São Miguel do 
Oeste. 

O delegado responsável pelas in-
vestigações, Claudir Stang, informou 
que o policial, que está detido no 11º 
Batalhão de Polícia Militar, preso em 
flagrante após o fato, foi indiciado 
por homicídio doloso, quando assu-
me-se o risco pela morte, caracteri-
zando dolo eventual.

Conforme Stang, além do poli-
cial, outras pessoas foram indicia-
das pelo inquérito, uma delas é um 
policial militar da reserva, que havia 
efetuado disparos de arma de fogo 
na ocasião. O delegado informa que 
ao todo foram ouvidas cerca de 25 
pessoas em relação ao acontecido. 
Stang ressalta que cinco pessoas fo-
ram indiciadas. Agora a conclusão 
das investigações será enviada ao 

Na manhã de quarta-feira (3) a 
Polícia Civil, com apoio da Polícia 
Militar de Maravilha, prendeu Die-
go Herbert Hoffmann, de 26 anos. 
De acordo com informações da Po-
lícia Civil, Hoffmann foi preso por 
tráfico de drogas e associação ao 
tráfico e a prisão faz parte da Ope-
ração Ostentação, deflagrada em 
outubro de 2014.

Conforme informações repassa-
das pela Polícia Civil, Hoffmann foi 
identificado como um dos fornece-
dores de drogas no município. “Da 
droga apreendida na residência da 
família Budde, sendo 210 comprimi-
dos de ecstasy, parte da carga foi tra-
zida por Hoffmann de Foz do Iguaçu, 
que repassava aos fornecedores lo-
cais. Isso foi constatado na época, mas 
faltava mais materialidade na conduta 
de Hoffmann para a prisão. Depois 
da deflagração da Operação, conti-
nuamos com as investigações, com as 
oitivas, e conseguimos, de outubro de 
2014 até agora, colher materialidade o 

Diego Herbert Hoffmann, de 26 anos, foi preso por 
tráfico de drogas e associação ao tráfico

Polícia Civil cumpre 
mandado de prisão 

Polícia Civil prende jovens que 
queimaram corpo em porta-malas 
de carro

OPERAÇÃO OSTENTAÇÃO 

Pinhalzinho

suficiente para que fosse representa-
do pela prisão preventiva”, destaca o 
policial civil Fabiano Drescher.  

Ele frisa que estavam em posse 
do mandado desde a semana pas-
sada, mas não foi possível cumprir o 
mandado, pois Hoffmann estava via-
jando. “Localizamos ele em uma loja 
de peças em Maravilha e acabamos 

cumprindo o mandado ali mesmo. 
Cumprimos buscas em sua residên-
cia, mas nada foi localizado”, enfatiza 
o policial.

Hoffmann vai permanecer pre-
so na Unidade Prisional Avançada 
(UPA) de Maravilha até o término da 
instrução e novas testemunhas de-
vem ser ouvidas.  

Diego Herbert Hoffmann foi preso e levado à UPA de Maravilha

Divulgação/Polícia Civil

Na quarta-feira (3), após um 
mês de investigação, a Polícia Civil 
de Pinhalzinho elucidou o crime de 
homicídio de um jovem de 21 anos 
e cumpriu dois mandados de prisão 
preventiva em desfavor de dois sus-
peitos, um de 18 e outro de 19 anos, 
que confessaram o crime com deta-
lhes. Um deles era a ex-namorada da 
vítima, com quem tinha uma filha, e 
atual namorada do outro suspeito.

O crime
Na noite de 5 de maio, na Linha 

Boa Vista, interior de Pinhalzinho, 
foi encontrado um automóvel GM/
Corsa Wind, com placas de Sauda-
des, queimado e com um corpo no 
porta-malas. O veículo estava regis-
trado em nome da vítima. Foi requi-
sitada a identificação do cadáver ao 
Instituto Médico Legal (IML) por 
meio do DNA, colhido para compa-
ração com os familiares.

A investigação, coordenada pelo 
delegado de Polícia Walter Figueire-
do Loyola, teve início em seguida ao 
corpo ser encontrado. Os indiciados 

chegaram a ser inquiridos como tes-
temunhas devido às relações íntimas 
que tinham com a vítima, mas, con-
forme prosseguiam as diligências e 
oitivas, chegou-se aos dois suspeitos, 
ora detidos e encaminhados ao pre-
sídio de Chapecó.

Segundo o delegado Walter 
Loyola, o laudo do IML confirmou 

que o cadáver encontrado carboni-
zado no porta-malas do veículo era 
do proprietário, que estava desapa-
recido. O laudo apontou que a causa 
da morte foi enforcamento. Portanto, 
quando o carro foi incendiado, a ví-
tima já estaria sem vida. De acordo 
com o delegado, os suspeitos confes-
saram o crime.

Veículo foi encontrado 
queimado e com um corpo 
no porta-malas

 Arquivo/Nova FM

São Miguel do Oeste
Polícia Civil conclui 
inquérito da morte de 
Doglas Vogel

Delegado Claudir Stang

Ministério Público (MP) para que 
faça avaliação do relatório.

De acordo com Stang, em um 
primeiro momento o trabalho da 
Polícia Civil em torno do caso está 
concluído, porém, o MP pode solici-
tar novos relatórios e apurações.

Divulgação
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SÉRGIO NAPP
O escritor 

e letrista Sérgio 
Napp morreu 
no último dia 28, 
em Porto Alegre, 
aos 75 anos. A 
causa da morte 
não foi divulgada. Napp era natural de 
Giruá, na Região Noroeste do Estado, 
formou-se em Engenharia e tornou-
se professor universitário, mas foi na 
música e nas Letras que se destacou. 
Foi autor de canções clássicas do re-
gionalismo gaúcho, como “Desgarra-
dos”, em parceria com Mário Barbará. 
Napp fez parte da criação do grupo 
vocal Canto Livre e foi considerado o 
melhor letrista na década de 80. É dele 
também a letra de “Meus Olhos”, gra-
vada por Elis Regina. Por duas vezes 
foi diretor da Casa de Cultura Mario 
Quintana, em Porto Alegre. Também 
foi premiado em diversos concursos 
literários e publicou mais de 20 livros 
na carreira. Napp deixa a esposa, Lo-
reta, e dois filhos, André e Eduardo.

ARTHUR 
BONILLA 

 Morreu no 
último dia 29 o 
músico Arthur 
Bonilla, de 34 
anos. Ele sofreu 
um acidente 
na BR-158, próximo a Cruz Alta. Ele 
voltava do festival Carijo da Canção 
Gaúcha, em Palmeira das Missões, 
quando o carro em que estava saiu 
da pista e capotou no km 184 da ro-
dovia. A perícia e a necropsia devem 
apontar as causas do acidente e o 
que provocou a morte do músico. 
Bonilla era um violinista consagrado 
com diversos trabalhos realizados 
com Yamandú Costa e Borghetinho. 
Também dividiu o palco com gran-
des nomes da música instrumental 
do Brasil, como Dominguinhos e 
Oswaldinho do Acordeom. Com 
Renato Borghetti, realizava frequen-
tes apresentações por todo o Brasil e 
também no exterior, em países como 
Alemanha, Bélgica, França, Holanda, 
Itália, Portugal e Canadá. Voltou re-
centemente de um tour pela Europa.

kATHERINE 
CHAPPELL 

A turista 
norte-america-
na morta por 
um leão, que se 
aproveitou da 
janela aberta de 
um veículo para atacá-la, foi identifi-
cada como Katherine Chappell, de 29 
anos, editora de efeitos visuais da série 
“Game of thrones”. O incidente acon-
teceu na segunda (1º), no Lion Park, 
na África do Sul. “O veículo estava no 
local onde ficam os leões, e um deles 
atacou uma senhora pela janela que 
estava aberta”, afirmou Scott Simpson, 
diretor do parque, localizado nos arre-
dores de Johanesburgo.  “Ambulâncias 
foram ao local imediatamente, mas já 
era tarde demais”, disse Scott. “Essa não 
é uma ocorrência comum”, acrescen-
tou. Katherine Chappell e outro turista 
americano passeavam pelo parque 

com as janelas abertas. Ele ficou fe-
rido ao tentar ajudá-la. Segundo o 
site, Chappell estava na cidade para 
uma missão de voluntariado que 
pretende proteger a vida selvagem 
da África do Sul. Além de “Game of 
thrones”, ela editou filmes como “Go-
dzilla”, “Capitão América: O Soldado 
Invernal”, “Noé” e a “A Vida Secreta 
de Walter Mitty”. 

MANOEL HILÁRIO FACCIO
Manoel Hilário Faccio, conhecido 

como Hélio, faleceu no dia 29 de maio, 
aos 85 anos, no Hospital da Fundação 
Médica em Descanso. Seu corpo foi 
velado na Igreja Católica de Linha Bela 
União, Belmonte, sendo sepultado no 
cemitério da comunidade. 

BROMISLAU GABINÉSkI
Faleceu no dia 26 de maio, em sua 

residência, aos 84 anos. Seu corpo foi 
velado na Capela do Bairro Santa Rita, 
em SMOeste, sendo sepultado no ce-
mitério da comunidade.

GENTILE PEDRINI VILLA
Faleceu no dia 28 de maio, no 

Hospital Regional de Chapecó, aos 82 
anos. Seu corpo foi velado na Capela 
do Bairro Progresso, em Maravilha, e 
sepultado no cemitério municipal.

LADI SALETE LEITE
Faleceu no dia 31 de maio, no 

Hospital Regional de Chapecó, aos 
54 anos. Seu corpo foi velado na Igre-
ja do Bairro São Jorge, em SMOeste, 
e sepultado no cemitério municipal.

VICTORIO GUIDO SILVESTRE
Faleceu no dia 31 de maio, em 

sua residência, aos 79 anos. Seu cor-
po foi velado na Igreja Matriz de An-
chieta, sendo sepultado no cemitério 
municipal. A família convida para 
as missas de sétimo dia, que serão 
realizadas hoje (6), às 19h, na Igreja 
Matriz de Anchieta, e amanhã (7), 
às 10h, na Igreja da comunidade da 
Linha Aparecida, Anchieta.

ARTUR DOS SANTOS
Faleceu no dia 31 de maio, no 

Hospital Regional de São Miguel do 
Oeste, aos 81 anos. Seu corpo foi ve-
lado na Igreja Católica de Linha Ín-
dio, Guaraciaba, sendo sepultado no 
cemitério da comunidade.

HELENA MAGGI ALVES DA SILVA
Faleceu com 76 anos, na quarta-

feira (3), em sua residência. Seu cor-
po foi velado no Clube de Idosos de 
Tigrinhos e sepultado no cemitério 
municipal.

ANGELO JOSÉ PASQUALOTTO
Faleceu com 87 anos, na terça-

feira (2), às 17h30, em sua residência. 
Seu corpo foi velado na Canônica da 
Igreja Católica de Iraceminha e se-
pultado no cemitério municipal. 

LAURINDO GUERRA 
Faleceu com 78 anos, na quin-

ta-feira (4), no Hospital São José de 
Maravilha. Seu corpo foi velado no 
salão comunitário Santa Terezinha, 
no Bairro União, e sepultado no ce-
mitério municipal. 

Um acidente foi registrado na 
manhã de quarta-feira (3) pela Po-
lícia Rodoviária Federal (PRF), na 
BR-282, em Maravilha. Segundo in-
formações do Corpo de Bombeiros 
de Maravilha, o acidente ocorreu 
nas proximidades da Linha Humaitá 
e envolveu uma caminhonete S10, 
com placas de Riqueza, conduzida 
por Leandro José Alba, de 38 anos; 
o caminhão 7190, de Descanso, 
conduzido por Darnei Fenner, de 42 
anos; e caminhão carreta de Campo 
Erê, conduzido por Cedir Francisco 
Vilani, de 54 anos.

Conforme informações, Lean-
dro José Alba teve ferimentos na face 
e escoriações pelo corpo, foi socorri-
do e encaminhado para atendimen-
to. Alba é vereador e atual secretário 
da Mesa Diretora do Legislativo de 

Na tarde de segunda-feira (1º) um 
adolescente, de 15 anos, ficou grave-
mente ferido em um acidente de trân-
sito envolvendo uma moto CG150 e 
uma bicicleta. De acordo com popu-

lares, o garoto descia a Rua Balduino 
Gehn de bicicleta e bateu no motoci-
clista, que transitava próximo ao Mer-
cado Tarumã, na Rua Arnoldo Greff. 

O menor foi encaminhado ao 

Hospital de Maravilha pelo Samu, 
com suspeita de traumatismo crania-
no. Ele foi para a Unidade de Terapia 
Intensiva (UTI) devido à gravidade. O 
motociclista não se feriu.

Na segunda-feira (1ª) o Corpo de 
Bombeiro de Maravilha realizou pa-
lestra de Atendimento Pré Hospitalar 
(APH) aos funcionários da Secretaria 
de Saúde de Flor do Sertão. O municí-
pio faz parte da área de circunscrição 
da 3ª Companhia de Bombeiros de 
Maravilha.

De acordo com o primeiro-tenen-
te Bombeiro Militar, João Emiliano de 
Moura Silva Miranda, comandante da 
3ª Companhia do 12º BBM, a instrução 
teve como objetivo repassar conheci-
mentos básicos para os funcionários 
da Secretaria de Saúde do município 
sobre manipulação e transporte de pa-
cientes, bem como a utilização do colar 
cervical, maca rígida e algumas imobi-
lizações de membros.

Conforme o tenente Moura, de-
vido à distância da cidade em relação 
ao quartel do Corpo de Bombeiros em 
Maravilha, normalmente os acidentes 

Colisão foi na manhã de quarta-feira (3), na BR-282, em Maravilha 

Dois caminhões e uma 
caminhonete se envolvem 
em acidente 

TRÂNSITO

Acidente ocasionou danos materiais de grande monta na S10

Divulgação 

Riqueza. Já os motoristas dos cami-
nhões nada sofreram. 

De acordo com a PRF, o acidente 
teria sido ocasionado pela caminho-

nete S10, que teria invadido a con-
tramão e colidiu frontalmente com o 
caminhão de Campo Erê e posterior-
mente no caminhão de Descanso.

Adolescente fica ferido em acidente entre moto 
e bicicleta 

Bombeiros capacitam funcionários da saúde 
de Flor do Sertão

Maravilha

Orientação 

de trânsito que acontecem no muni-
cípio são atendidos primeiramente 
pela ambulância e funcionários da 
Secretaria de Saúde, até a chegada dos 

bombeiros. Dessa maneira, uma capa-
citação básica é necessária para evitar 
agravar o estado das vítimas durante na 
sua abordagem inicial.

Procedimentos práticos foram realizados com os servidores da Saúde

Corpo de Bombeiros de Maravilha
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Foi promulgada na terça-feira (2) a proposta 
de emenda à Constituição que aumenta os di-
reitos das empregadas domésticas, conhecida 
como PEC das Domésticas. Agora os empregado-
res terão de se adequar às novas regras.

Foi divulgado nesta semana um guia que 
mostra como o empregador deverá proceder 
para legalizar sua empregada doméstica. A PEC 
prevê a extensão da maioria dos direitos já pre-
vistos atualmente aos demais trabalhadores re-
gistrados com carteira assinada (em regime CLT) 
aos empregados domésticos. Confira: 

1) Veja se as mudanças propostas 
valem para o seu empregado

Têm direito aos benefícios previstos pela PEC 
qualquer trabalhador maior de 18 anos contrata-
do para trabalhar para uma pessoa física ou famí-
lia em um ambiente residencial e familiar.

2) Verifique todos os benefícios aos 
quais o trabalhador terá direito

O trabalhador terá o direito de receber ao me-
nos um salário mínimo ao mês (inclusive quem 
recebe remuneração variável) e horas extras tra-
balhadas. Poderá precisar de regulamentação, 
mas estão previstos na PEC adicional noturno 
(realizado entre 22h e 5h) e depósito do FGTS. 
Também indenização de 40% sobre o montante 
de todos os depósitos realizados durante a vi-
gência do contrato, devidamente atualizados, na 
conta vinculada do empregado, se o empregado 
for demitido sem justa causa; seguro-desempre-
go; salário-família; auxílio-creche e pré-escola; 
seguro contra acidentes de trabalho e indeniza-
ção em caso de despedida sem justa causa.

Hoje o empregado tem direito a pelo menos 
um salário mínimo ao mês; integração à Pre-
vidência Social (por meio do recolhimento do 
INSS); um dia de repouso remunerado (folga) 
por semana, preferencialmente aos domingos; 
férias anuais remuneradas; 13º salário; aposen-
tadoria; irredutibilidade dos salários (eles não 
podem ter o salário reduzido, a não ser que isso 
seja acordado em convenções ou acordos cole-
tivos); licença gestante; licença-paternidade; e 
aviso prévio. O recolhimento do FGTS por parte 
do patrão atualmente é facultativo.

3) Faça o registro na carteira de trabalho
É preciso incluir nome do empregador, 

endereço, CPF (o número pode ser informado 
no local dedicado ao CNPJ), tipo de local onde o 
trabalhador atuará e a função que ele exercerá. 
Somente a partir desse registro feito que o 
empregado poderá se inscrever no Instituto Na-
cional de Previdência Social (INSS).

4) Proponha a elaboração de 
um contrato de trabalho

A orientação dos especialistas é que o em-
pregador faça um contrato que informe o mo-
tivo pelo qual o funcionário está sendo efetiva-
do, as horas de trabalho e as funções que serão 
exercidas. É aconselhável que haja a assinatura 
de pelo menos duas testemunhas: uma da parte 
da doméstica e outra do empregador. 

5) Elabore um contrato entre as duas partes 
Inclua a explicação da razão do contrato; 

destaque que ele está sendo elaborado a partir 
da data X e que tem por objetivo estabelecer 

regras das atividades e horários de forma con-
junta; fixe uma jornada de trabalho diária; in-
forme que, se ultrapassada a referida jornada, 
será feito o pagamento de horas extras; informe 
se será realizado um controle de horas e de que 
forma, ou se a empregada dirá os dias em que 
ultrapassou a jornada e em quanto; deixe claro 
se a doméstica vai morar no local de trabalho, 
à disposição do empregador, ou se vai passar a 
semana no emprego sem trabalhar no período 
da noite; se contratada para trabalhar na parte 
noturna, especifique o horário e como será re-
munerada; informe que o FGTS será recolhido 
na forma da lei; inclua as assinaturas das duas 
testemunhas, sendo uma da empregada e outra 
do empregador.

6) Combine os horários de trabalho com o 
empregado

O horário de entrada e saída deverá ser com-
binado entre as duas partes porque, com base 
nisso, serão calculadas as horas extras, caso o 
horário de trabalho seja excedido.  A PEC pro-
põe oito horas de trabalho por dia e 44 horas 
semanais.

7) Crie um tipo de controle de horário
A dica do presidente do Portal Doméstica 

Legal, Mário Avelino, é que o empregador crie 
um livro de ponto para que o empregado possa 
informar os horários de entrada e de saída. É in-
dicado que, no fim de cada mês, o empregador 
faça uma cópia da folha e dê para o empregado. 
O documento deve ter a assinatura do emprega-
do e do patrão. Para quem tem horário de tra-
balho definido, o cálculo das horas extras é mais 
simples. No caso dos empregados que moram 
no local de trabalho, fica um pouco mais difícil.

“Essa é um das partes mais complicadas 
da PEC, porque é muito difícil controlar os ho-
rários. A doméstica que dorme onde trabalha é 
quase uma dona de casa. Se ela for dormir e às 
11 da noite o patrão passar mal e pedir que ela 
faça um chá, ela vai colocar na folha de ponto 
que trabalhou uma hora fora do horário estabe-
lecido, ou seja, pedirá hora extra e adicional no-
turno por, por exemplo, uma hora que trabalhou 
fora do estipulado? Não faz sentido. É preciso 
que, depois de promulgada, haja uma normati-
zação”, pontuou Avelino.

8) Verifique sempre se o empregado 
assinou o controle de horário

A orientação é que o empregador sempre 
verifique se o empregado preencheu e assinou 
sua ficha de entrada e saída. Essa é uma forma 
de as duas partes controlarem as horas extras, se 
for o caso.

9) Pague as horas extras quando 
o empregado ultrapassar o 

período definido no contrato
Se a carga horária ultrapassar o limite da jor-

nada, o empregador deve pagar um adicional de 
50% sobre cada hora trabalhada a mais – ou seja, 
se o trabalhador recebe R$ 10 por hora normal, 
deve receber R$ 15 pela hora trabalhada fora do 
período.

Em caso de dúvidas sobre como calcular 
esse e outros benefícios previstos pela PEC, o 
empregador pode consultar um contador ou 
mesmo um advogado.

10) Recolha o FGTS e o INSS 
do seu funcionário

Com a aprovação da PEC, o pagamento 
do Fundo de Garantia por Tempo de Serviço 
(FGTS) por parte do empregador passará a ser 
obrigatório – hoje é facultativo. O percentual 
não muda – segue sendo 8% sobre a remunera-
ção, o que pode mudar é a base do cálculo.

Hoje o recolhimento do FGTS é um pouco 
complexo, já que tem de ser feito por meio da 
internet. É preciso baixar um programa (Sefip), 
encontrado no site da Caixa Econômica Fede-
ral. O patrão preenche com as informações pe-
didas e envia por meio do Conectividade Social. 
No fim do processo é gerada a guia para que o 
pagamento seja feito.

De acordo com Sebastião Gonçalves, con-
selheiro do Conselho Regional de Contabili-
dade do Estado de São Paulo, é preciso ter um 
certificado digital, uma espécie de documento 
eletrônico que garante proteção às transações 
feitas pela internet e a troca virtual de docu-
mentos, mensagens e dados. Esse serviço é 
pago, custa de R$ 300 a R$ 400 e tem validade 
de dois anos.

No caso do INSS, o percentual também se-
gue sendo o mesmo, de 12% sobre o salário do 
empregado. O que muda, assim como no caso 
do FGTS, é a base de cálculo. Serão 12% não 
apenas sobre o salário, mas sobre as horas ex-
tras e os adicionais noturnos que o empregado 
vier a receber. O esquema de pagamento segue 
o mesmo.

Para recolher o INSS do empregado, o em-
pregador tem duas opções: comprar um carnê 
pronto, à venda em papelarias, preenchê-lo 
com os dados pessoais da empregada, salário 
(que não pode ser inferior ao mínimo em vigor) 
mais possíveis adicionais pagos naquele mês, 
e número do PIS ou do Número de Inscrição 
do Trabalhador (NIT) da empregada. Basta ir a 
uma agência bancária e pagar o carnê.

Se o empregador preferir, pode fazer o 
download da guia de recolhimento diretamente 
do site da Previdência Social. O procedimento 
é igual. Serão pedidas as mesmas informações 
sobre a empregada doméstica e o empregador 
terá acesso ao carnê. Basta imprimir o carnê e 
fazer o pagamento em qualquer agência bancá-
ria ou outro meio de pagamento.

Em qualquer uma das formas de pagamen-
to, o empregador sempre recolherá 12% do sa-
lário pago, referentes à sua contribuição obriga-
tória. O empregado pagará um percentual que 
varia de 8% a 11% do valor do salário que recebe. 
Esse percentual, no entanto, é recolhido pelo 
empregador, que paga as duas partes ao INSS – 
ou seja, o patrão recolhe toda a contribuição ao 
INSS, mas uma parte é descontada do salário do 
empregado.

11) Pague o vale-transporte 
para a empregada

O vale-transporte é obrigatório para os em-
pregados que precisam deste para chegar ao 
trabalho. O patrão pode descontar esse vale do 
salário do empregado, até 6% do valor do salá-
rio. O resto deve ser bancado pelo empregador. 
Já no caso de uma empregada doméstica ou de 
um caseiro, por exemplo, que moram no local 
de trabalho, o vale-transporte não é devido.

Quanto ao vale-alimentação, não há nenhu-
ma menção na PEC das domésticas. Hoje, se a 
convenção coletiva da categoria determina que 
deve haver pagamento, ele é feito. Caso contrá-
rio, não há nenhuma previsão legal, segundo a 
advogada.

12) Dê recibo de todos os pagamentos 
feitos ao empregado

Os especialistas orientam os empregadores 
a terem recibo de todos os benefícios que forem 
pagos aos empregados. A dica é que o emprega-
dor faça esses recibos todo mês, regularmente. 
Uma cópia fica com o empregador e outra, com 
o empregado.

13) Garanta que o ambiente é 
seguro para o trabalhador

O ambiente de trabalho deve cumprir nor-
mas de higiene, saúde e segurança. O emprega-
dor deve oferecer equipamentos de proteção e 
prevenir acidentes no local de trabalho.

Fonte: G1

PEC DAS DOMÉSTICAS

Proposta aprovada no Senado amplia os direitos trabalhistas 

Saiba como ter uma empregada doméstica 
legalizada
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Brasileirão 2015

A Comissão Municipal de Esportes 
(CME) de Cunha Porã está organizan-
do o Campeonato Municipal de Futsal 
2015, nas modalidades Citadino e In-
teriorano. As listas com os atletas devem 
ser entregues na CME até o dia 29 de ju-
nho, sendo que o congresso técnico está 
previsto para o dia 6 de julho, às 19h, no 
salão nobre da prefeitura. A taxa de inscri-
ção nas categorias masculinas é R$ 250, já 
para a categoria feminina é R$ 200.

As fichas de inscrição, assim como a 
relação dos atletas de compõem a CME, 
podem ser obtidas na própria CME, em 
anexo ao Ginásio Municipal de Espor-
tes, assim como no site da prefeitura: 

www.cunhapora.sc.gov.br.

Confira as regras 
Citadino: poderão ser inscritos 12 

atletas. Para estar apto, o atleta deve 
possuir residência, trabalho e/ou títu-
lo de eleitor no município de Cunha 
Porã. Categorias: feminino livre (idade 
mínima de 13 anos); veteranos (nasci-
dos até 1980); masculino livre (idade 
mínima, 15 anos).

O atleta que tiver idade para jogar 
veteranos pode, se quiser, também 
jogar a categoria masculino livre. Na 
categoria principal masculino e fe-
minino será elaborada uma lista de 

atletas que disputam o Jogos Abertos 
de Santa Catarina (Jasc). Desta lista, 
somente poderá participar dois atletas 
por equipe no municipal.

Interiorano: Poderão ser inscri-
tos 12 atletas. Para estar apto, o atle-
ta deverá possuir título de eleitor do 
município de Cunha Porã e trabalhar 
no interior. Categorias: feminino livre 
(idade mínima de 13 anos); veteranos 
(nascidos ate 1980); masculino livre 
(idade mínima 15 anos).

Para que haja competição em 
qualquer categoria, deverá ter um 
número mínimo de quatro equipes 
participantes.

O CRM enfrentou, no domingo 
(31), no Estádio Dr. José Leal Filho, 
a equipe do Ypiranga de São José do 
Cedro. De acordo com a diretoria 
do Clube, quase mil pessoas com-
pareceram ao estádio para acom-
panhar a partida. 

O primeiro tempo do jogo ter-
minou em 1 a 0 para o Ypiranga, 
com gol marcado pelo centroa-
vante Beltrão. No segundo tempo 
o técnico do Maravilha fez algu-
mas alterações na equipe, mas o 
Cedro ampliou, marcado mais um 
gol pelo centroavante Beltrão. Nos 
47 minutos do segundo tempo, o 
CRM diminuiu, marcando gol de 
pênalti por Fabinho Baiano, o que 
recolocou a equipe na competição. 
A partida terminou em 2 a 1 para o 
Ypiranga.

O CRM contou com os jogadores 
Claiton, ex-jogador do Internacio-
nal; Michel Gaúcho, ex-jogador do 
Juventude; zagueiro Jean; e a estreia 

Segundo jogo da fase mata-mata está marcado para o 
próximo domingo (7), em São José do Cedro

CRM é derrotado pelo 
Ypiranga de São José do Cedro 

ESTADUAL DE AMADORES

WH3 Comunicações

de Thiago Weber, de Erechim (RS).
O jogo foi válido pela segunda 

fase do Estadual de Amadores, com 
o primeiro jogo em Maravilha e o 
segundo marcado para ser realiza-
do na casa do Ypiranga, em São José 
do Cedro, amanhã (7), no Estádio 
da Baixada. 

Na casa do adversário o CRM 
terá que vencer com a diferença 
de dois gols no tempo normal para 
passar para a próxima fase da com-

petição. Já o Ypiranga joga pela vitó-
ria ou empate. Uma vantagem para 
a equipe do CRM é que o centroa-
vante Beltrão, do Cedro, recebeu 
dois cartões amarelos e não joga na 
partida da volta. 

Durante o campeonato, na fase 
classificatória, as duas equipes se 
enfrentaram, sendo que o CRM 
perdeu em São José do Cedro por 
3 x 1 e em casa empatou pelo pla-
car de 3 x 3.   

Cunha Porã

Tênis de mesa

Campeonato Municipal de Futsal 2015 é 
organizado pela CME

Fase regional dos Jesc 12 a 14 anos encera 
amanhã

Atletismo
Atletas maravilhenses 
participam da 6ª Corrida 
Rústica de Caibi

No sábado (30) 17 atletas mara-
vilhenses participaram da terceira 
etapa do Circuito Oeste de Corri-
da de Rua, realizado no município 
de Caibi (SC). Em 1° lugar ficaram 
Diogo Lago, na categoria 6 a 8 anos, 
percorrendo 250 metros, e Tainara 
Bus, na categoria 12 a 14 anos; em 2° 
lugar, Camila de Oliveira, na catego-
ria 12 a 14 anos, ambas percorreram 
700 metros.

Na corrida de fundo, com 
5 km percorridos, os melhores 
classificados maravilhenses fo-
ram: 1° lugar, Neli Dreifke, na ca-
tegoria 45 a 50 anos; 2°, Rosmili 
Weizenmann, na categoria 40 a 
44 anos; 3°, Cleusa Arendt, na 
categoria 50 a 55 anos; 4°, Tere-
zinha Hermann, na categoria 50 
a 54 anos; e 4°, Eugênio Roque 
Hermann.

 Divulgação

Atletas maravilhenses obtiveram bons resultados na competição

Evento promovido pela Fespor-
te, os Jogos Escolares de Santa Ca-
tarina (Jesc) para alunos de 12 a 14 
anos, chegou a sua fase regional. Os 
jogos tiveram início na quarta-feira 
(3) e encerram amanhã (7), na cida-
de de Itapiranga.

Na competição de tênis de mesa 
está participando o aluno da Es-
cola de Educação Básica Nossa 
Senhora da Salete e atleta da Ace-
ma-DME/Erva Daninha/Novoeste 
Guilherme Buzatto, que disputa 
contra outros 18 atletas da região 

Oeste. Ramon Stein, ex-atleta das 
escolinhas da Cidade das Crian-
ças, também está na competição. 
Ele compete pela escola Núcleo 
Número Um de Cunha Porã. Os 
jogos da modalidade de tênis de 
mesa encerram hoje (6).
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Competição

Destaque

Jogos escolares 2015

Cidade das Crianças sedia 
primeira fase da Liga Oeste de Vôlei

Daniela Ferraz participará de 
Open Internacional de Atletismo

Atletismo Maravilha garante dez 
atletas no estadual 

A Associação Maravilhense de 
Vôlei/Departamento Municipal de 
Esportes conquistou o 3º lugar na 
primeira fase da Liga Oeste de Vôlei, 
categoria infanto masculino. O jogo 
foi realizado durante o sábado (30), 
no ginásio de esportes da Escola de 
Educação Básica João XXIII. 

A classificação ficou assim defi-

nida: 1º lugar, Apav Concórdia; 2º, 
Aprov/Chapecó; 3º, Maravilha; 4º, 
Xanxerê. A próxima fase será sába-
do (13), em Concórdia. O técnico da 
equipe de Maravilha, Thomas Zar-
do, agradece a Associação Maravi-
lhense de Vôlei, prefeitura, patroci-
nadores e toda a torcida pelo apoio 
e ajuda sempre prestada.

 Divulgação

 Divulgação

Equipe de Maravilha conquistou o terceiro lugar na competição  

A atleta Daniela Maria Ferraz 
participará do Mundial de Atletismo 
Paraolímpico que será disputado nos 
dias 6 e 7 de junho, no Estádio Polies-
portivo Jaime Zapata, em Resistên-
cia, na Argentina. Daniela é treinada 
pelo professor técnico Douglas Lago 
e competirá pela equipe da Assesp 
de Lages. As provas que irá participar 
são 100, 200 e 400 metros rasos.

Atleta Daniela Maria Ferraz, 
com o professor técnico 

Douglas Lago

A disputa da etapa microrregional 
dos Jogos Escolares de Santa Catarina 
para alunos de 15 a 17 anos da modali-
dade de tênis de mesa na segunda-feira 
(1º) no Parque de Exposições Carlos Al-
berto Begrow.

O atleta da equipe maravilhense e 
aluno do Centro Educacional Mundo 
Infantil (Caic) Luciano Graebin perdeu 
a disputa de semifinal contra Julio Ros-
set, perdendo assim a chance de ir para 
a fase regional da competição. Na deci-
são de terceiro e quarto lugares contra 
o também maravilhense Ivan Boyaski, 
Graebin levou a melhor.

Para o professor da modalidade 
Tiego Drumm, apesar do resultado 
adverso, o atleta teve um bom desem-
penho na mesa, superando as expec-
tativas. Agora Graebin está focando as 
atenções para a 2ª Etapa do Circuito 

Etapa microrregional da modalidade foi realizada na segunda-
feira (1º), no Parque de Exposições Carlos Alberto Begrow 

Maravilhense fica com a 
terceira colocação nos Jesc 15 
a 17 anos

TÊNIS DE MESA 

Oeste de Tênis de Mesa, que será reali-
zada no sábado (13), em São Miguel do 
Oeste.

Os Jogos Escolares são uma pro-
moção da Fesporte, organizados pelo 
setor de esportes da 2ª SDR/Maravilha.

Atleta maravilhense conquistou terceiro lugar 

AATMM/divulgação

Na segunda-feira (1º) os atletas 
da modalidade de atletismo de Ma-
ravilha competiram na fase micror-
regional dos Jogos Escolares (Jesc) 
12 a 14 anos e 15 a 17 anos, no Está-
dio Dr. José Leal Filho. Dez maravi-

lhenses conquistaram vagas para as 
etapas estaduais.

O professor técnico, Douglas 
Lago, destaca que o fato é inédito, 
pois o município nunca tinha alcan-
çado este êxito.

Atletas de Maravilha foram destaque na competição

Divulgação 
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Estranho...
... É o horário das 11h para realização de alguns jogos pelo Campeonato Brasileiro, e ao 

que tudo indica, ele está aprovado, pois se tem percebido a presença expressiva de torcedo-
res. Amanhã (7) é a vez do Internacional enfrentar o Coritiba pela 6ª rodada do Brasileirão 
2015! Os torcedores colorados esperam que o Inter tenha atuação convincente para entrar de 
vez na briga pelas primeiras posições na tabela. 

Pelo que se observou...
... Até agora o Inter pare-

ce ter mudado o chip da Li-
bertadores para o Brasileiro 
e tem sentido muito a falta 
de D’Alessandro, que sofreu 
pequena cirurgia na mão, e 
ficará afastado do time por 
cerca de 30 dias. Então logo 
ali poderemos contar outra 
vez com o nosso capitão, 
porque todos nós, colora-
dos, sabemos que o time 
com ele é um, e sem é outro.

Surpreendente...
... Foi a convocação do recém-for-

mado na base, lateral Geferson, de 
apenas 20 anos, chamado por Dunga 
para disputar a Copa América. Então 
está provado que jogadores jovens, 
uma vez tendo qualidade, podem in-
tegrar a seleção principal de seu país. 
Não me surpreenderei se Geferson 
logo será titular do Brasil.

Todos os olhos...
... Estarão voltados nesta tarde (6), às 15h, para a 

grande decisão da Liga dos Campeões da Europa (Cham-
pions League), que acontece em 
campo neutro, em Berlin, na 
Alemanha. Aí fica a pergunta: há 
favorito? Na minha opinião, sim! 
Apostaria todas as minhas fichas 
no Barcelona, porque é só você 
observar a foto na qual aparece 
o trio imbatível, que já marcou 
quase uma centena e meia de 
gols somente em 2015. O trio 
comandado por Messi, que tem 
ainda Neimar e Luizito Soarez.

Já que falamos...
... No texto anterior das atenções voltadas à decisão do título da Liga dos Campeões da Eu-

ropa, nós, torcedores do CRM, estaremos todos jogando junto para que o nosso clube possa 
obter, amanhã (7), um resultado positivo em São José do Cedro e classificar-se para a próxima 
fase do Estadual de Amadores, SERÁ DIFÍCIL, MAS NÓS ACREDITAMOS!

Fotos: Divulgação

CRM 1 X 2 
YPIRANGA

Foi um resultado terrível para o 
CRM! Jogando em casa, com apoio 
dos torcedores, a equipe deixou a 
desejar. Time de Maravilha esteve 
em uma tarde pouco produtiva, 
sem criatividade no meio campo. 
Renatinho, que é o camisa 10, 
responsável pela armação das 
jogadas, surpreendentemente foi 
escalado como atacante neste jogo, 
ao lado de Fabinho Baiano. Muitos 
erros individuais, alguns atletas 
jogando muito abaixo da média. E 
o resultado disso tudo foi a derrota 
para o time de São José do Cedro.

PALAVRAS DO tORCEDOR 
Muitos torcedores foram para as redes sociais 

reclamar da equipe após a derrota para o Ypi-
ranga. Gostaria de compartilhar com os leitores 
da coluna alguns recados enviados: ausência do 
atleta Buiu, que não foi relacionado, questiona-
mentos sobre a falta de entrosamento, erros nas 
alterações durante a partida, muitos erros de 
passes, foi cobrada também a não valorização 
dos pratas da casa. Entre tantas outras manifes-
tações, teve torcedor que pediu mais empenho 
dos atletas e não gostou de ver alguns jogadores 
rindo, logo após uma derrota em casa. Tem coisas 
estranhas no CRM, parece que tem muito caci-
que para pouco índio... Esses torcedores estão 
corretos, liberdade de expressão. A maioria quer 
o bem do clube, e a crítica construtiva é bem-vin-
da, para melhorar a equipe e procurar acertar.

EU ACREDITO 
Na segunda-feira, no programa Atualidades da Rádio 

Líder FM, começamos a campanha “EU ACREDITO”. 
Não quero saber se era o Galo Mineiro quem usava esse 
slogan. O importante é que o gol de Fabinho Baiano, já 
nos acréscimos, acendeu uma luz no fim do túnel (só es-
pero que não seja um trem). Outra notícia relativamente 
boa para o CRM é a ausência do centroavante Beltrão no 
jogo da volta, autor dos dois gols em Maravilha, que re-
cebeu o terceiro cartão amarelo e vai desfalcar a equipe 
do Ypiranga. Ou seja, “o pulso ainda pulsa”. Acompanhe 
a cobertura dessa decisão na 92.3, com a equipe Líder.

GRÊMIO 3 X 1 CORINTHIANS 
A imprensa dos grandes centros falando que o 

Grêmio jogou um futebol moderno, quem diria! Isso 
é típico de imprensa teórica. Futebol é igual no mun-
do inteiro, aqui está a diferença de um técnico para 
o outro. O que vale é saber administrar o grupo. Os 
jogadores são os mesmos que o Felipão tinha. Ro-
ger chegou, e o Grêmio apresentou um futebol mais 
agradável de se ver. Soube falar a linguagem dos 
boleiros e a resposta veio em campo. Vamos torcer que 
o técnico Roger dê certo no comando do vestiário. 

EXPERIÊNCIAS
Jogo no domingo, às 11h, 

quem fez o primeiro teste? Árbi-
tro do mesmo Estado do clube, 
apitando a partida em outro 
Estado, experiência feita com 
quem? Esse árbitro é vaiado 
pela torcida adversária e na dú-
vida marcava tudo para o Goiás. 
Todas as experiências são feitas 
com o Grêmio! Isso é um absur-
do. Então tá, tchê! E para piorar, 
neste sábado (6) tem futebol às 
22h. Adivinha quem vai inaugu-
rar esse horário? Isso mesmo, 
o Imortal. São Paulo x Grêmio, 
nos embalos de sábado à noite!

CORNEtA
Essa é do “O BAIRRISTA”: 

D’Alessandro anuncia apo-
sentadoria após regra que 
proíbe jogador de reclamar 
com o árbitro. CBF deu nova 
recomendação aos árbitros, 
mas acabou prejudicando 
a carreira do camisa 10 co-
lorado. A notícia caiu como 
uma bomba no Remendão. 

MASSACRE
Em terra de Imortal, gavião não se cria! Logo aos 

dois minutos da primeira etapa, após cruzamento 
rasteiro, Giuliano escorou para o gol e 

abriu o placar para o Grêmio. Marce-
lo Oliveira recebeu, aos 4 minutos, 

na área, e mandou uma 
bomba no ângulo! 

Mendoza marcou o 
gol de honra para 
o Corinthians 
aos 22 minutos. 

Com 39 minutos, 
Luan recebeu a 

bola dentro da área, 
dominou e marcou o terceiro.

Fotos: Divulgação
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Escolhidas as soberanas da 
Oktoberfest In Maravilha V/01

Estela Serpa/WH Comunicação 

Rainha, Cleidineia Ut-
zig; primeira-princesa, 

Jéssica tederke; e segun-
da-princesa, Pamela 
fries. Eleitas repre-

sentarão a Oktoberfest 
In Maravilha e o Centro 

Cultural 25 de Julho 
pelo próximo biênio

V/09

KARINE MüLLER

ESTILO E AMBIENTE
Dicas de estilos que não combinam 
com mulheres empresárias

ESTAMOS 
CONVERSADOS
Um diagnóstico, um prognóstico 
pode abater irremediavelmente 
uma pessoa

A/09

LUIz CARLOS PRATES

A/17

DENy ALFANO

CÂNCER

Aquela sentença terminal 
não podia derrotar a 
esperança nem sequer ser 
mais forte que um sorriso
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